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БАСКЕТБОЛ. Согласно сообще-
ниям американских и израильских
СМИ, разыгрывающий московского
«Динамо» Джаннеро Парго может в
ближайшее время оказаться в «Лей-
керс». Калифорнийский клуб НБА
ищет замену травмированному Джор-
дану Фармару. (Эли ШВИДЛЕР)

Олимпийская чемпионка в со-
ставе сборной США Кэндэс Паркер,
которая после Нового года будет вы-
ступать за УГМК, признана лучшей
спортсменкой года своей страны по
версии AP.

Один из лучших защитников
НБА Аллен Айверсон во вторник вече-
ром получил травму паха в матче с
«Чикаго» и выбыл из строя на неопре-
деленный срок. (ESPN)

ТЕННИС. 1 января 2009 года рос-
сиянин Николай Давыденко сыграет с
американцем Энди Роддиком в 1/4
финала показательного турнира в
Абу-Даби (ОАЭ). В другом четверть-
финале встретятся британец Энди
Маррэй и американец Джеймс Блэйк.
В полуфиналах победители этих мат-
чей сыграют с испанцем Рафаэлем
Надалем и швейцарцем Роджером
Федерером. Финал пройдет 3 января.
Призовой фонд турнира - 250 тысяч
долларов. (ИТАР-ТАСС)

ФУТБОЛ. 28-летний чешский
вратарь словацкого «Татрана» (Пре-
шов) Милош Бухта побывал на про-
смотре в «Спартаке» из Нальчика, ко-
торый проводил сбор в Турции. Реше-
ние о возможности появления футбо-
листа на первом сборе основного со-
става, который состоится в январе в
турецком Сиде, будет принято позд-
нее. (Александр БОБРОВ)

Главный тренер сборной Испа-
нии Висенте Дель Боске не исключает
возможности возвращения в команду
форварда «Реала» Рауля. «Он играет
за клуб на хорошем уровне. Вполне
вероятно, что я вновь приглашу его в
сборную, когда настанет подходящий
момент», - заявил Дель Боске. Рауль,
забивший 44 гола в 102 матчах за
сборную, не приглашался в нее с 2006
года. (marca.com)

Новым главным тренером
«Волгаря-Газпрома-2» станет Алек-
сандр Игнатенко. Контракт будет под-
писан после Нового года. (Дмитрий
МИЛОВАЦКИЙ)

СТРЕЛЬБА. Вчера бронзовый
призер Олимпийских игр-88, чемпион
мира-87 48-летний Кирилл Иванов и
вице-чемпион Спартакиады народов
СССР-79 56-летний Юрий Кашуба бы-
ли утверждены в должностях главных
тренеров сборных России по пулевой
и стендовой стрельбе соответствен-
но. (Елена РЕНЖИНА)

ХОККЕЙ. Вчера в составах ко-
манд КХЛ произошли следующие из-
менения. В список травмированных
помещены нападающие Олег Белкин
и Александр Гутов (оба - «Амур»), за-
щитник Владислав Бульин («Метал-
лург» Мг). Из фарм-клуба в основную
команду переведены форвард Алек-
сандр Бутурлин («Амур»), защитники
Артем Марьямс («Металлург» Нк) и
Роман Савченко, а также нападающий
Андрей Трощинский (оба - «Барыс»).
В фарм-клуб командированы вратарь
Кирилл Корнилов («Спартак»), защит-
ник Антон Казанцев («Барыс»), напа-
дающий Магомед Гимбатов («Метал-
лург» Нк). СКА вернул из ХК ВМФ на-
падающего Александра Щербину.
(Официальный сайт КХЛ)

ХОККЕЙ С МЯЧОМ. Чемпионат
России. Высшая лига. ЗАПАД. Ло-
комотив - Зоркий - 1:4 (1:1). Старт -
Мурман - 7:3 (5:1). ВОСТОК. Ураль-
ский трубник - Байкал-Энергия - 3:4
(2:2).

ШОРТ-ТРЕК. Чемпионат Рос-
сии. Многоборье. Коломна. Муж-
чины. 1000 м. 1. Елистратов -
1.28,49. 2. Пранкевич - 1.28,75. 3. Гри-
горьев - 1.29,53. 3000 м. 1. Захаров -
5.11,69. 2. Герциков - 5.11,85. 3. Козу-
лин - 5.12,84. Многоборье. 1. Елист-
ратов. 2. Захаров. 3. Козулин. Жен-
щины. 1000 м. 1. Евтеева - 1.34,67.
2. Потемкина - 1.34,70. 3. Маскайкина
- 1.34,89. 3000 м. 1. Потемкина -
5.53,80. 2. Евтеева - 5.53,89. 3. Степа-
нова - 5.54,28. Многоборье. 1. Евтее-
ва. 2. Потемкина. 3. Белова. (Алек-
сандр ЛЮБИМОВ)

ХРОНИКА. Президент РФ Дмит-
рий Медведев за последний год смо-
трел все самые важные для России
спортивные состязания, кроме Олим-
пиады в Пекине, и ощущает «огром-
ную гордость за страну» от побед рос-
сиян. Глава государства убежден, что
спорт, ставший хорошей модой в пос-
леднее время, нужно по-прежнему
поддерживать. «Все смотрел из клю-
чевых матчей и болел, естественно,
потом звонил, поздравлял с победой,
потому что не мог удержаться от это-
го. И хоккей смотрел, и игру нашей
сборной по футболу смотрел, и игру
«Зенита» в Кубке УЕФА, и массу дру-
гих событий, которые происходили в
этот период», - рассказал Медведев в
интервью российским телеканалам.
Он признался, что эти матчи «хочется
пересматривать еще и еще  раз, пото-
му что, когда увеличивается количест-
во всякого рода негативных новостей,
приятно вернуться к позитивным ве-
щам». (ИТАР-ТАСС)

Александр ЛЬВОВ, Александр МАРТАНОВ
из Москвы

Во владениях стадиона «Труд» на Вар-
шавке тихо и пусто. На тренировочных
полях, где точат мастерство будущие

звезды из школы «Ника», никого. Декабрь -
время футбольной спячки.

Романцев встречает нас в директорском
кабинете на втором этаже небольшой по-
стройки. Напротив потертого дивана - теле-
визор, на экране которого вовсю рубятся
труженики аргентинского чемпионата. Ему
интересно. Выглядит бодро, свежо, ни грам-
ма лишнего веса. Вот что свежий воздух да
рыбалка с людьми делают! Татьяна Дорогу-
тина, наш фотокор, довольна: будет удач-
ный крупный план. И тут же начинает жать
на затвор с длиннющим объективом каме-
ры. А мы включаем диктофоны. Пошла ра-
бота.

- Больше года с вашим братом не общался,
- приветливо улыбается Романцев, доставая
из пачки очередную сигарету. - Ну, с чем по-
жаловали?

- Для начала интересно узнать: не устали
отдыхать?

- Нет, абсолютно не устал. Чувствую себя
замечательно и никаких грандиозных планов
не строю.

- Вы имеете отношение к «Нике». Что здесь
входит в ваши обязанности?

- Пока строим здание - вон, видите, пяти-
этажное, рядом с полем. - Романцев кивает в
сторону окна. - Правда, стройка идет не так
быстро, как хотелось бы, но, надеюсь, через
два-три месяца она все же завершится.
Здесь будет школа-интернат для детей, ко-
торые наделены определенным талантом,
но в силу различных причин, главным обра-
зом территориальной отдаленности, лише-
ны возможности заниматься футболом. Мы
в каждом регионе будем иметь своих скау-
тов, нацеленных на отбор способных, но ни-
кем не просмотренных мальчишек. Лучших
привезем сюда.

В этом году, к слову, ездил в Голландию, где
в основном интересовался развитием детско-
го футбола, про взрослый-то я не меньше их
знаю. Спрашивал: «Сколько ребят в возрасте
6 - 7 лет, занимающихся спортом, не обяза-
тельно футболом, вы можете просмотреть?»
Оказалось - 99,9 процентa от числа всех

юных граждан страны. В России же, если 
1 процент детей не ускользает от глаз профес-
сионалов, уже хорошо. Выводы делайте сами.
Конечно, можно сказать, что из одного мил-
лиона всегда выберешь десяток-другой маль-
чишек. Но ведь, может, еще десяток-другой
мы упускаем. Наша же цель - постараться не
упустить никого. И создать условия не хуже, а
даже лучше, чем в школе «Аякса».

- Вы как-то сказали, что время вашего фут-
бола прошло: сейчас, мол, надо кланяться,
под кого-то подстраиваться. Не потому ли не
возвращаетесь в большой спорт?

- Отчасти. Это тоже имеет значение.
Очень хорошо сказал мой учитель, царствие
ему небесное, Константин Иванович Бесков,
который всегда был дипломатичным челове-
ком. В приватной беседе он мог, конечно, го-
ворить жесткие вещи, но на людях оставался
тактичным - я, например, в сравнении с ним
несдержан. Так вот, Константин Иванович го-
ворил: «В футбол пришли дилетанты. А вме-
сте с ними пришел конец романтичному фут-
болу». И это так. Дилетанты диктуют, кого на-
до брать, кого ставить, кого выгонять. Ну а
тренеры сейчас…

Вот где они имеют значение, там и резуль-
тат есть. Пример тому - Гинер с Газзаевым.
Евгений Леннорович занимается тем, в чем
сам силен, а Валерию Георгиевичу доверял
исключительно футбольные вопросы, тре-
нерские. Потому ЦСКА и выигрывал.

Не знаю точно, но думаю, примерно то
же самое происходило в этом году в «Руби-
не». Взять Семака, от которого уже потихо-
нечку отказывались, даже «Москве» он вро-
де как не очень был нужен. Или приглаше-
ние 34-летнего Милошевича - это дорогого
стоит. Риск для тренера - огромный. Зна-
чит, в Бердыева поверили руководители. И
вместе они сделали команду чемпионом.
Получается, дуэт Бердыева с президентом
Александром Гусевым, видимо, продукти-
вен.

- Вы назвали связку Гинера с Газзаевым
идеальной. Но альянс распался.

- Это немножко другое. Работать на одном
месте, тем более когда постоянно требуется
давать результат, очень тяжело. С тех пор как
«Спартак» развалился, все внимание переки-
нулось на ЦСКА. На Газзаева так же, как на
меня когда-то, давят: первое место и никако-
го, кроме первого. Болельщики всегда хотят
только побед. А раз поднял планку, опускать

уже нельзя. Более того, все требуют подни-
мать еще. Но куда выше? Газзаев и так все вы-
играл: чемпионат и Кубок России, Кубок 
УЕФА. Тут даже установленный уровень не
всегда получается удерживать. Не мне судить,
могу лишь высказать собственное мнение.
Но, возможно, именно это сказалось.

- Есть такое понятие «тренерская уста-
лость»?

- Именно о ней я и говорю.
- Но вы-то работали под подобным давле-

нием дольше Газзаева. И если бы не форс-ма-
жорные обстоятельства, не ушли бы, не ис-
ключаем, из «Спартака» никогда.

- Не знаю, не знаю. Последние года два
мне не хотелось ни бороться с кем-то, ни ко-
му-то что-то доказывать. Хотелось просто
уйти. Наверное, уже наступала та самая ус-
талость. В моем случае все сложилось одно к
одному.

- Официальная версия отставки Газзаева
тоже гласит, что тренер устал. Но по другим
сведениям, Валерий Георгиевич готов был
продолжать трудиться в ЦСКА и дальше. Вы
верите, что после стольких лет успешной со-
вместной работы Гинер принял решение об
увольнении тренера, основываясь на чем-то
другом?

- Я хорошо знаком с Гинером, знаю его как
человека глубого порядочного. Прекрасно
знаком и с Газзаевым, которого считаю тре-
нером до мозга костей. Возможно, что-то ме-
жду ними и произошло, предполагать можно
все, что угодно. Но комментировать я не имею
права.

У меня в свое время ваши коллеги много
раз пытались выяснить, на чьей я стороне в
конфликте Ярцева с Мостовым. Да ни на
чьей! Один - мой лучший друг, другой - мой
любимый футболист. Ну как мне выбирать, за
кого? Мне же говорили: давайте мы вам рас-
скажем, что там произошло, а вы определи-
тесь, на чьей стороне. Не надо! Я до сих пор не
знаю причины конфликта. И не хочу знать!
Обоих люблю и уважаю. Это их личное дело.
Разберутся, оба умные люди. Да и разобра-
лись уже, я так думаю. Так же с Гинером и Газ-
заевым. Не хочу влезать.

Интервью Олега Романцева - 
в одном из ближайших номеров

Вчера. Москва. 
Олег РОМАНЦЕВ.

В ПИТЕРЕ 
ПОТРЯСАЮЩИЕ 

БОЛЕЛЬЩИКИ
В разговорах для печати он

охотно обсуждает любые фут-
больные темы, но за пределы
любимой игры выходит крайне
редко. Конец года - самое время
попытаться преодолеть узкие
профессиональные рамки. 

Удивительно, но «Зенит» стал
первым клубом в долгой карьере
Адвоката, где у него выстрои-
лись по-настоящему теплые от-
ношения с фанатами.

- В Питере просто потрясаю-
щие болельщики! - утверждает
голландец. - Наша арена - одна
из немногих в России, которая
почти всегда заполняется до от-
каза. В связи с этим немного
обидно, что у наших поклонни-
ков нет нормального современ-
ного стадиона, куда бы они мог-
ли приходить насладиться фут-
болом, а не мерзнуть или мок-
нуть… Фанаты «Зенита» отлича-
ются не только преданностью,
но и постоянно устраивают ка-
кие-то акции в поддержку ко-
манды. Например, шоу с оран-
жевыми шариками, которое
они соорудили в мой день рож-
дения перед игрой с «Локо», ме-
ня тронуло. Такими фанатами
клуб обязан дорожить и делать
все возможное для их комфорта.

Адвокату нравится и Санкт-
Петербург, о котором он готов
бесконечно рассказывать в ин-
тервью голландским журнали-
стам.

- Санкт-Петербург - удиви-
тельно красивый город, где не
встретишь ни одного одинако-
вого здания или моста. Мало где
в мире в одном месте можно
увидеть столько замечательных
памятников. Но главное, я чув-
ствую себя в этом городе более
чем комфортно.

- Уже хорошо в нем ориенти-
руетесь?

- Центр города знаю уже дос-
таточно хорошо. С Кором Потом
или Сергеем Фурсенко, когда

тот был нашим президентом,
мы часто выбирались в ресто-
ран или куда-нибудь еще. Поэ-
тому проблемы, куда сводить
гостей, не возникает.

- Вы гуляете по городу с ох-
ранником?

- Нет, конечно! Его клуб на-
нял для охраны машины, на ко-
торой я добираюсь до базы (сме-
ется).

- И не страшно одному совер-
шать пешие прогулки?

- А чего бояться-то?! Если и
подходят люди, то, как правило,
с целью поблагодарить за рабо-
ту. Часто просто здороваются,
пожимают руку, а кто-то просит
автограф или вместе сфотогра-
фироваться. Разумеется, нико-
му из них не отказываю.

- Повышенное внимание со
стороны общественности не на-
прягает?

- Нет, разве мне сложно по-
приветствовать человека или
расписаться в его блокноте? С
нашей профессией нужно быть
готовым к большому внима-
нию, любишь ты это или нет.
Конечно, это немного отвлека-
ет от работы и личной жизни,
но ничего не поделаешь. На-
пример, уже сейчас могу точно
сказать, что во время новогод-
него отпуска мне будут звонить
журналисты с просьбами про-
комментировать то или иное
событие, и я к этому отношусь
спокойно, понимаю, что каж-
дый зарабатывает свой хлеб
как умеет. Главное - не перебор-
щить.

ОДНО ПОРАЖЕНИЕ 
В 68 МАТЧАХ

Вообще, прямота Дика под-
купает. Если голландца что-то
не устраивает или ему что-то
непонятно, он тут же даст об
этом знать. Правда, не всегда и
не все разделяли восторг по по-
воду его основных человеческих
качеств - за них ему не раз при-
ходилось платить. Редко в какой
стране ему удавалось выстроить

нормальные отношения с жур-
налистами, в связи с чем у бо-
лельщиков складывалось об Ад-
вокате не лучшее мнение. Но
сам голландец особого внима-
ния этому никогда не придавал:

- Самое важное в нашей ра-
боте - результат. Про отношения
через пару лет никто не вспом-
нит, трофеи же - вещь вечная, а
в моей коллекции их достаточ-
но. Я выигрывал чемпионаты
Голландии, Шотландии, России,
выводил сборную Нидерландов
в полуфинал чемпионата Евро-
пы и в четвертьфинал мирового
первенства, где мы проиграли в
упорнейшей борьбе превосход-
ным бразильцам. В начале тре-
нерской карьеры я работал в
любительской команде ДСВП, с
которой за три сезона в 68 мат-
чах мы проиграли лишь однаж-
ды и из четвертого дивизиона в
итоге добрались до высшего.
Разве много специалистов могут
похвастать подобными дости-
жениями? С послужным спи-
ском у меня все в порядке, и я
никогда не переживал, что на-
долго останусь без работы. Ведь
будущий работодатель прежде
всего смотрит на твою коллек-
цию наград, а не перечитывает
газеты или гостевые книги в ин-
тернете...

С Маленьким Генералом не
поспоришь. Когда мы с коллега-
ми гуляли по Манчестеру в
преддверии финала Кубка 
УЕФА, мимо нас шагала группа
фанатов клуба из Глазго. Услы-
шав русскую речь, она гордо за-
вела речовку про Адвоката. Ка-
ждый из них о главном тренере
«Зенита» отзывался исключи-
тельно положительно.

А помните, какие отношения
между Диком и шотландцами
были во время его последнего
сезона в «Рейнджерс»? Назвать
их дружелюбными язык не по-
вернулся бы у фантаста с самым
безумным воображением. Но
спустя годы шотландцы осозна-
ли, как много для их любимой
команды сделал Адвокат. Он не

только прервал гегемонию «Сел-
тика» и по два раза выиграл
чемпионство с Кубком Шотлан-
дии, но и способствовал значи-
тельному улучшению клубной
инфраструктуры и развитию
юношеской академии «Рейнд-
жерс».

В ГОЛЛАНДИЮ 
ЕСЛИ И ВЕРНУСЬ, 

ТО В ПСВ
Маленький Генерал в отли-

чие от многих своих голланд-
ских коллег никогда открыто-
стью и доступностью не отли-
чался, за что его не особо жало-
вала тамошняя пресса. Даже
Луи ван Гал после чемпионата
Европы раскритиковал гол-
ландские спортивные СМИ за
двойные стандарты. После про-
игранного полуфинала Euro-
2004 только ленивый репортер
не смешал с грязью Адвоката,
тогда как к ван Бастену после
поражения от России в 2008-м
вопросов почти не было.

- Не обидно?
- В той истории есть доля мо-

ей вины. В Голландии отноше-
ния между прессой и тренером
сильно отличаются от россий-
ских, и мой характер местных
журналистов не устраивал. Од-
нажды я сказал, что не нужда-
юсь в прессе… Ясно, что гол-
ландских журналистов это заде-
ло за живое. Я понимал, что их
критика в мой адрес никак не
связана с результатами. Они-то
как раз были вполне приемле-
мыми - цель, поставленную фут-
больным союзом, мы тогда вы-
полнили. Я строил новую ко-
манду, и со всеми футболистами
сборной у меня тогда сложились
хорошие отношения. Они нико-
гда ничего плохого в мой адрес
не говорили. Даже напротив.
Несмотря на все плачевные про-
гнозы прессы по поводу моей
карьеры, я до сих пор шагаю
вперед.

Максим ЛЯПИН

Окончание - стр. 5

В заключительном в уходящем году интервью «СЭ» 61-летний главный тренер «Зенита» рассказал о Санкт-Петербурге, о своих увлечениях и наградах, а также о многом другом

Дик АДВОКАТ:
«НА ПЕНСИЮ 

НЕ СОБИРАЮСЬ»

Первое после долгого молчания интервью дал вчера «СЭ» один из самых титулованных отечественных тренеров

Олег РОМАНЦЕВ: 
«НА ГАЗЗАЕВА ДАВИЛИ ТАК ЖЕ,

КАК КОГДА-ТО НА МЕНЯ»
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футбол: факты и комментарии
ДО ПЕРВЫХ ПЕТУХОВ

Как стало известно «СЭ», нападаю-
щим «Зенита» и сборной России Пав-
лом Погребняком по-прежнему инте-
ресуются несколько английских клубов.
До конкретного предложения в адрес
«Зенита» дело пока не дошло, однако
британцы вовсю прицениваются к фор-
варду, выясняя, сколько может соста-
вить его трансферная стоимость. По
данным «СЭ», наибольшую активность
проявляет «Эвертон».

Как стало известно «СЭ», в сферу
интересов «Сатурна» попал 22-летний
боснийский полузащитник Стоян
Враньеш из «Бораца» (Банья-Лука).
Предполагается, что игрок будет про-
смотрен «инопланетянами» во время
январского сбора в Турции.

ЦСКА придал официальный облик
коню - одному из главных символов ко-
манды. «До сих пор образ коня, кото-
рый активно используют наши болель-
щики, носил хаотичный и размытый ха-
рактер, - говорится в заявлении на
официальном сайте красно-синих. -
Новый конь выполнен по мотивам эмб-
лемы ЦСКА - используются форма и
цвета щита, логотипа клуба. Это делает
спортивный бренд живым и эмоцио-
нальным, способствует развитию клуб-
ной и фанатской идентификации, а так-
же сувенирной продукции». (pfc-
cska.com)

Новым президентом курского
«Авангарда» стал депутат областной
Думы Александр Рязанцев, сменивший
на этом посту Игоря Пахомова. (Алек-
сандр САМОЙЛОВ)

Сборная Узбекистана в товарище-
ском матче обыграла сборную клубов
Израиля - 2:0 (Турсунов, Камолов). Во
встрече приняли участие 23 узбеки-
станских футболиста. Нападающий
«Рубина» Мирзаев не играл. (uff)

«Тоттенхэм» заинтересован в при-
обретении аргентинского форварда
«Бордо» Фернандо Кавенаги. По сло-
вам Родриго Виларино, агента 25-лет-
него футболиста, представители лон-
донского клуба вышли с ним на связь,
но о конкретном предложении речи по-
ка не идет. Кавенаги, забивший 11 го-
лов в 19 матчах чемпионата Франции,
не всегда попадает в состав «Бордо»,
что его абсолютно не устраивает. Если
сделка состоится, аргентинец сможет
присоединиться в «Тоттенхэме» к быв-
шему партнеру по «Спартаку» Роману
Павлюченко. (sportinglife) 

Нападающий «Ливерпуля» Фер-
нандо Торрес восстановился после по-
вреждения подколенного сухожилия и
сможет выйти на поле еще в этом году.
26 декабря «красным» предстоит
встреча с «Болтоном», а 28-го - с «Нью-
каслом». Испанец пропустил целый ме-
сяц, не приняв участия в последних пя-
ти играх «Ливерпуля». (BBC)

Международный турнир. Кубок
Судзуки. Финал. Вьетнам - Таиланд -
2:1.

Новый тренер «Блэкберна» Сэм
Эллардайс не стал продлевать конт-
ракт с нападающим Робби Фаулером.
Известный в прошлом игрок сборной
Англии и «Ливерпуля» пришел в клуб в
сентябре, подписав 3-месячное согла-
шение, но так и не смог проявить себя.
У Фаулера есть предложение возгла-
вить в роли играющего тренера клуб 
3-го дивизиона «Гримсби». (BBC)

Вчера «СЭ» стала известна повестка дня
конференции РФС, которая пройдет 11 февраля 
в московском отеле «Космос»

В РФС ПОЯВИТСЯ
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ

КОМИТЕТ
Наряду с традиционными пунктами (отчет о деятельности РФС в

2007 - 2008 годах, финансово-хозяйственный отчет организации, док-
лад контрольно-ревизионной комиссии, выборы новых составов ис-
полкома РФС и контрольно-ревизионной комиссии) в повестке дня
значится пункт об утверждении Избирательного кодекса РФС и избра-
нии избирательного комитета организации. За разъяснениями по это-
му пункту корреспондент «СЭ» обратился к руководителю юридическо-
го департамента Российского футбольного союза Алексею Папкову.

- Избирательный комитет - совершенно новый орган, создаю-
щийся в свете рекомендаций ФИФА и УЕФА, - пояснил тот. - Его за-
дача - контроль за процедурой выборов на всех уровнях националь-
ной ассоциации. А сама выборная процедура будет теперь четко
прописана в Избирательном кодексе. В новый комитет войдут толь-
ко высококлассные профессионалы в области права, и только он с
будущего года может признать легитимными выборы всех руково-
дящих органов в структуре РФС. (Борис ЛЕВИН)

Вчера «СЭ» стали известны подробности ситуации, 
из-за которой «Москве» запрещено 
регистрировать новичков

«ГОРОЖАНЕ» ЖДУТ
АДАМОВА, РЕБЕЖУ 
И СТОЙКУ, ЧТОБЫ

РАССЧИТАТЬСЯ
По итогам сезона-2007 руководители «Москвы» выплатили преми-

альные футболистам за попадание в Кубок УЕФА, но не всем, а только
тем, кто остался. Ушедшие, среди которых лидеры того коллектива
Сергей Семак, Роман Адамов, Раду Ребежа и Помпилиу Стойка, есте-
ственно, возмутились. Но если с капитаном сборной России «горожа-
не» ситуацию урегулировали, то трое остальных подали заявления в
Палату по разрешению споров и выиграли дело. Осталось эти деньги
получить, что тоже вылилось в проблему. (Константин АЛЕКСЕЕВ)

Роман АДАМОВ, нападающий «Рубина»:
- Слышал, в интернете появилось сообщение, будто я угро-
жаю «Москве» судом. Это не так. Лишь ожидаю, когда выпол-
нят решения Палаты. Дело не в деньгах, а в принципе. Счи-
таю, мы с Семаком, Ребежей и Стойкой внесли существенный
вклад при завоевании путевки в Кубок УЕФА.

Игорь ДМИТРИЕВ, президент «Москвы»:
- Не очень хочется об этом говорить, но из песни слов не выки-
нешь: со спортивной точки зрения решение прежних руководи-
телей клуба не было полностью корректным. Для выплаты
средств игрокам мне нужно было какое-то юридическое обос-
нование. После решения Палаты оно появилось, так что Ада-
мов, Ребежа и Стойка получат свои деньги. При этом необхо-
димо, чтобы футболисты или их законные представители при-
шли в клуб: мы с ними обсудим размеры денежного перевода,
узнаем реквизиты в банке. На нашей селекции эта ситуация,
естественно, никак не скажется, вопрос решим. Как это про-
изошло с Семаком еще до заседания Палаты: он нашел время,
чтобы приехать в «Москву», мы обо всем договорились.

Вчера президент «Москвы» Игорь Дмитриев
прокомментировал «СЭ» информацию французских
СМИ об интересе «Москвы» к 27-летнему защитнику
«Марселя» Гаэлю Живе

ФРАНЦУЗЫ СВАТАЮТ 
В РОССИЮ 

ВИЦЕ-ЧЕМПИОНА
МИРА

В числе претендентов на футболиста, способного действовать
как в центре обороны, так и на ее левом фланге, в активе которого 12
выступлений за сборную Франции, наши коллеги называют и «Ру-
бин». Живе был в заявке «Трехцветных» на ЧМ-2006, где они добра-
лись до финала, но на поле не выходил, как и в текущем чемпионате
Франции. Главный тренер «Марселя» Эрик Геретс лишь семь раз
включал его в заявку и нынче явно не доверяет игроку - в отличие от
прошлого сезона, когда тот сыграл по два раза в Кубке УЕФА со
«Спартаком» и «Зенитом». Четырехлетний контракт с «ОМ» защитник
подписал летом 2007 года, перейдя за 5 миллионов евро из «Мона-
ко», в котором был воспитан, провел семь сезонов и в последнее
время был капитаном. В 2004 году он дважды играл в Лиге чемпио-
нов с «Локомотивом», а также участвовал в финальном матче, в ко-
тором «Монако» уступил «Порту». Минувшим летом его хотели при-
обрести «Вест Хэм» и «Панатинаикос». (Александр ПРОСВЕТОВ)

Игорь ДМИТРИЕВ, президент «Москвы»:
- Живе не входит даже в расширенный круг наших интересов,
и я не знаю, откуда взялась информация о внимании «Моск-
вы» к этому игроку.

Уже через несколько дней - в понедельник, 
29 декабря, - к читателям поступит последний 
в уходящем году номер нашей газеты. 
Это будет традиционный, уже 18-й по счету

РОЖДЕСТВЕНСКИЙ
НОМЕР «СЭ»,

КОТОРЫЙ НЕЛЬЗЯ
ПРОПУСТИТЬ!

КТО стал футболистом года в России по мнению 176 игроков
всех 16 команд премьер-лиги?

КОГО назвали лучшим спортсменом страны обозреватели и
корреспонденты «СЭ»?

КАК завершился очередной «матч века», в котором сошлись
звезды элитарного клуба «Что? Где? Когда?» и объединенная
команда журналистов и читателей нашей газеты?

С КЕМ пошел бы в разведку самый ценный игрок НХЛ
Александр Овечкин?

ЧТО произошло с автобусом, на котором в дни Euro-2008
ездила на матчи и тренировки сборная России?

КУДА отправлялся со своим дедушкой юный Гус Хидинк,
когда прогуливал уроки в школе, где директором был его отец?

ПОЧЕМУ самый быстрый человек на планете - Усэйн
Болт с Ямайки - отказался от предложения попробовать себя в
бобслее?

Об этом и о многом другом вы узнаете, открыв через пять
дней, в понедельник, наш рождественский суперномер!  

Вчера «СЭ» стало известно, что «Рубин» готов
заплатить крупную сумму за 26-летнего центрального
полузащитника «Удинезе» Гаэтано Д’Агостино

ЧЕМПИОНЫ РОССИИ
ПРЕДЛАГАЮТ 

10-11 МИЛИОНОВ ЕВРО
ЗА ХАВБЕКА «УДИНЕЗЕ»

По нашим данным, цена возможного трансфера колеблется именно
в этих пределах. Д’Агостино (183 см, 81 кг) начинал карьеру в «Роме», за
которую выступал в 2000 - 2001 и 2003 - 2005 годах, также играл за «Ба-
ри» (2001 - 2003) и «Мессину» (2005 - 2006). Начиная с сезона-2006/07
хавбек выступает за «Удинезе». В 2004 году  в составе молодежной сбор-
ной Италии Д’Агостино стал чемпионом Европы. (Вячеслав КОРОТКИН)

Вчера болгарский специалист Димитар Димитров
подписал контракт с «Амкаром» сроком на два года,
сменив на посту главного тренера пермского клуба
Миодрага Божовича

ДИМИТРОВ ОФИЦИАЛЬНО
ВОЗГЛАВИЛ «АМКАР»

- Согласие Димитрова мы получили фактически сразу после того, как
сообщили ему о своем выборе, но отдельные детали высланного контра-
кта потребовали иной интерпретации, поэтому подписание с его стороны
заняло время, - сказал президент «Амкара» Валерий Чупраков коррес-
понденту «СЭ». - По некоторым пожеланиям Димитрова и его агента мы в
силу российских законов не можем заключить юридическое соглашение,
но моим гарантиям их исполнения поверили на слово. (Павел АЛЕШИН)

Вчера «СЭ» стало известно, что армейцы определились,
где 26 февраля сыграют с «Астон Виллой»

ЦСКА НАМЕРЕН 
ПРИНЯТЬ АНГЛИЧАН 

В ЛУЖНИКАХ
Напомним, что вице-чемпионы России встречаются с «Астон Виллой»

в 1/16 финала Кубка УЕФА. Первый матч состоится 19 февраля в Бирмин-
геме, ответный - через неделю в России. (Максим КВЯТКОВСКИЙ)

Роман БАБАЕВ:
- Как основной стадион мы заявили «Лужники». Надеемся, что погод-
ные условия позволят нам сыграть с британцами в Москве. Если же
этого не произойдет, примем «Астон Виллу», возможно, в Краснодаре.

Вчера Борис Игнатьев подтвердил «СЭ», что получил
предложение работать в киевском «Динамо»

ИГНАТЬЕВ, ВОЗМОЖНО, 
СТАНЕТ ПОМОЩНИКОМ

СЕМИНА В КИЕВЕ
После ухода Сергея Овчинникова на пост главного тренера «Куба-

ни» Семину требуется новый помощник в работе с киевским «Дина-
мо». По его словам, он предложил вакансию давнему другу, в про-
шлом главному тренеру сборной России Игнатьеву. (Павел АЛЕШИН)

Борис ИГНАТЬЕВ:
- Такое предложение мне действительно поступило. Оно не стало
сюрпризом: этот вариант обговаривался с Юрием Павловичем дос-
таточно давно. Считаю лестным работать в большом клубе с огром-
ными традициями, постоянно выступающем в Лиге чемпионов. Но
сказать, что я ответил согласием, пока не могу. Воспользовавшись
зимней паузой в чемпионате Украины, взял время на размышление.

Вчера, по информации «СЭ», на заседании совета
учредителей «Металлурга» обсуждался вопрос 
о возможном отказе команды от выступления 
в первом дивизионе

«МЕТАЛЛУРГ» МОЖЕТ
ПОЙТИ ПО ПУТИ 

«СПОРТАКАДЕМКЛУБА»
Главная причина - отсутствие финансовых гарантий, из-за которых ли-

пецкий клуб в прошлую пятницу не смог пройти аттестацию в ПФЛ. Одна-
ко окончательное решение, где играть «Металлургу» в сезоне-2009, так и
не было принято. Его судьба должна решиться 29 декабря на повторном
заседании совета учредителей.

Не исключено, что их итогом
станет назначение 45-летнего
специалиста на должность глав-
ного тренера клуба. Минувшим
летом после заявления Валерия
Газзаева о том, что по оконча-
нии сезона он покинет ЦСКА,
основным кандидатом в его
преемники являлся Леонид
Слуцкий, но этот специалист
предпочел остаться в Самаре,
где возглавляет «Крылья Сове-
тов».

Роман БАБАЕВ:
- Вокруг ситуации с новым
главным тренером ходит
много слухов, и клуб не на-
мерен их комментировать.
Могу лишь сказать, что в
данный момент мы рассмат-
риваем несколько кандида-
тур. Думаю, до Нового года
вопрос будет решен.

Роберто ДОНАДОНИ
Родился 9 сентября 1963 года в

Чизано-Бергамаско (Италия, провин-
ция Ломбардия).

Полузащитник. Рост 173 см. Выс-
тупал за «Аталанту» (1982/83-
1985/86), «Милан» (1986/87-1995/96,
1997/98, 1998/99), «Нью-Йорк/Нью-
Джерси Метростарз» (1996/97) и
«Аль-Иттихад» (1999/00).

Шестикратный чемпион Италии
(1988, 1992, 1993, 1994, 1996, 1999),
трехкратный обладатель Кубка чем-
пионов (1989, 1990, 1994), трехкрат-
ный обладатель Суперкубка Европы
(1989, 1990, 1994), двукратный обла-
датель Межконтинентального кубка
(1989, 1990).

Вице-чемпион мира-94, бронзовый призер
ЧМ-90. В серии А провел 381 матч, забил 23 гола.
В составе сборной Италии отличился 5 раз в 63
играх.

После окончания игровой карьеры работал
главным тренером «Лекко» (2001/02, серия С1),
двух клубов серии А «Ливорно» (2002/03, 2004/05,
2005/06) и «Дженоа» (2003/04). Приведя «Ливор-

но» к сенсационному девятому месту
по итогам чемпионата Италии-
2004/05, в середине следующего се-
зона, когда команда шла в турнирной
таблице шестой, был уволен из-за
разногласий с президентом клуба
Альдо Спинелли.

В июле 2006 года принял пригла-
шение возглавить сборную Италии
после отставки Марчелло Липпи, ко-
торый незадолго до этого выиграл со
«Скуадрой адзуррой» чемпионат ми-
ра в Германии. Несмотря на неудач-
ное начало отборочной кампании
(ничья с Литвой и поражение от
Франции), вывел команду на Еurо-
2008 с первого места в группе. В фи-
нальном турнире чемпионата Европы

дошел до четвертьфинала, где итальянцы проиг-
рали в серии 11-метровых будущим чемпионам
континента испанцам.

26 июня 2008 года покинул пост главного тре-
нера «Скуадры адзурры» (Федерация футбола
Италии воспользовалась пунктом в контракте,
предусматривавшим его досрочное расторжение
в случае невыхода команды в полуфинал Еurо),
который снова занял Липпи.

Как вчера стало известно «СЭ» от итальянских коллег, в Риме прошли переговоры между бывшим тренером
сборной Италии Роберто Донадони и генеральным директором ЦСКА Романом Бабаевым

ЦСКА ПРОВЕЛ
ПЕРЕГОВОРЫ
С ДОНАДОНИ

Вчера коллеги из газеты Het Laatste Nieuws сообщили «СЭ»,
что один из российских клубов сделал предложение
«Стандарду» о покупке 20-летнего центрального
полузащитника сборной Бельгии Стивена Дефура

ДЕФУР ОТКАЗЫВАЕТСЯ 
ЕХАТЬ В РОССИЮ

Сумма 15 миллионов евро льежскую команду не устроила. Не горит
желанием перебираться в Россию и сам футболист. Но наши бельгий-
ские коллеги утверждают, что переговоры могут продолжиться на сле-
дующей неделе. Напомним, что в ноябре Дефура просматривали се-
лекционеры «Спартака» в матче Кубка УЕФА с «Партизаном», который
состоялся в Белграде. (Вячеслав КОРОТКИН, Максим ЛЯПИН)

Пьер ФРАНСУА, генеральный директор «Стандарда»:
- Действительно, нам поступило предложение из России. Мы отве-
тили отказом, так как сами рассчитываем на Дефура в этом сезо-
не. На данный момент это предложение по поводу Стивена един-
ственное.

Стивен ДЕФУР:
- Мне бы хотелось играть в английской премьер-лиге, но если по-
ступит интересное в финансовом плане предложение из России,
почему бы и нет?

Валерий КАРПИН, генеральный директор «Спартака»:
- Есть целый ряд европейских футболистов, которые отказывают-
ся ехать в Россию.

Вчера в «Амкаре» появился первый 
в нынешнее межсезонье новичок

«АМКАР» ПОПОЛНИЛСЯ
ХОРВАТСКИМ

НАПАДАЮЩИМ
Пермский клуб подписал контракт на три года с форвардом «Руда-

ра», лучшим на сегодня с 13 голами бомбардиром текущего чемпиона-
та Словении 22-летним Эдином Юнузовичем. Сайт Transfermarkt оце-
нил стоимость боснийца с хорватским паспортом в 600 тысяч евро, что
более чем в два раза превышает цену следующего за ним одноклубни-
ка. Вчера самый дорогой и самый высокий (190 см) игрок «Рудара» дал
первое интервью на российской земле корреспонденту «СЭ».

- Не считаете, что с вашим ростом сподручнее было стать ба-
скетболистом?

- Пробовал, но влюбился в футбол. В баскетбол играю с удовольст-
вием, но это только хобби.

- Где же вы влюбились в футбол?
- В Риеке, где родился и вырос. Это третий по величине город Хор-

ватии после Загреба и Сплита и крупнейший морской порт страны. Там
начал играть в футбол, а после окончания школы был принят в профес-
сиональный клуб «Риека», выступающий в высшем дивизионе. Но об-
стоятельства сложились так, что пришлось переехать в Словению. На-
чинал с клуба 2-го дивизиона «Кршко», удачно сыграл против «Рудара»,
и команда из Веленье, завоевав после окончания прошлого сезона пу-
тевку в высшую лигу, в июне пригласила меня.

- Как удалось в первом же сезоне на высшем уровне захватить
лидерство в споре бомбардиров?

- Говорят, что футболист должен найти свою команду. Видимо, «Ру-
дар» стал для меня таким. Это не очень известный клуб, хотя в нынеш-
нем году отметил 60-летие. Из достижений могу отметить выигрыш
Кубка Словении в 1998 году. Как бы то ни было, в чемпионате Хорватии
я забил 8 голов, а теперь их на моем счету уже 13. Раньше на меня осо-
бого внимания никто не обращал, а сейчас проявили интерес сразу не-
сколько клубов.

- Какие же кроме «Амкара»?
- Из серьезных - немецкие «Айнтрахт» из Франкфурта и «Аугсбург».
- Почему поехали в Россию, а не в Германию? Хоть представ-

ляли себе, где эта Пермь?
- Конечно, достаточно взглянуть на карту. «Амкар» я выбрал по со-

вету агента и, переговорив с ездившими в Россию Лукой Вучко («Са-
турн») и Игором Новаковичем («Томь»). Об «Амкаре» идет добрая сла-
ва на Балканах.

- Наверное, прельстило и участие «Амкара» в розыгрыше  Ев-
ролиги-2009/10?

- Это хороший стимул, но не главный. Прежде чем показаться в Ев-
ропе, надо сначала получше зарекомендовать себя в сильном чемпио-
нате.

- Имеете в виду чемпионат России?
- Конечно.
- Уральские холода вас не пугают?
- Нет, в Словении сейчас тоже не жарко, температура ниже нуля. А

вот масштабы Перми сразу поразили воображение после небольшого
шахтерского Веленье. И еще стадион. Если он будет полон, это боль-
шой стимул. Стадион «Рудара» вмещает всего около трех тысяч зрите-
лей.

- Каковы ваши отношения со сборной, хотя непонятно, с какой
- Хорватии, Боснии или Словении?

- Недавно я получил первый в карьере вызов в сборную. А именно -
Боснии и Герцеговины. 14 февраля отправлюсь с ней на сбор. Я ведь
только с этого сезона на виду, но постараюсь, чтобы тренеры сборной
не забывали меня и в «Амкаре». (Павел АЛЕШИН)

Вчера участие в Кубке Легенд, который пройдет 
с 31 января по 1 февраля в Москве, подтвердил ряд
зарубежных звезд прошлого

К НАМ СОБИРАЮТСЯ
ЧЕМПИОНЫ МИРА

РАЗНЫХ ЛЕТ
Напомним, что в турнире с участием сборных Италии, Франции,

Португалии, Голландии, Испании и России будут играть футболисты
не моложе 35 лет. За французов выступят чемпионы мира-98 Юрий
Джоркаефф и Кристиан Карамбе. Итальянцев с капитанской повязкой
на рукаве на поле выведет Деметрио Альбертини, а место в воротах
займет чемпион мира-2006 Анджело Перуцци, завершивший карьеру
в мае прошлого года. Также в Москву приедет Лоренцо Аморузо, сов-
сем недавно являвшийся действующим игроком. В состав португаль-
цев войдут Жоау Пинту, Жорже Кошта, Руи Баррош, Паулу Футре.

В то же время Сергей Семак получил приглашение оргкомитета
Кубка Легенд войти в состав попечительского совета турнира. Ка-
питан сборной России будет осуществлять благотворительную
миссию вручения подарков воспитанникам детдомов и детям, ока-
завшимся в больницах. В день финальной игры во дворце спорта
«Мегаспорт» будет проведен мастер-класс для юных футболистов.
(Александр МАРТАНОВ)

Вчера были окончательно определены помощники
нового главного тренера «Москвы» Миодрага
Божовича

ТРЕНЕРСКИЙ ШТАБ
«МОСКВЫ»

СФОРМИРОВАН
В штаб вошли Александр Полукаров, работавший на аналогичной

должности при Олеге Блохине, а также Войо Чалов, помогавший Бо-
жовичу в «Амкаре». Тренером вратарей будет Бранислав Джукано-
вич, тоже трудившийся в минувшем сезоне в Перми, но и занимав-
шийся с голкиперами черно-гранатовых раньше Юрий Петухов оста-
ется в клубе. Тренером по физподготовке назначен Деян Илич, отве-
чающий за функциональные кондиции игроков в сборной Сербии.

- Все остальные, кто работал с командой, продолжат деятель-
ность в «Москве», - заявил президент клуба Игорь Дмитриев кор-
респонденту «СЭ». - В среду для нас сезон в какой-то степени на-
чался, поскольку из отпуска вышли игроки и тренеры молодежной
команды. (Александр МАРТАНОВ)

Вчера «СЭ» стали известны планы ЦСКА 
на межсезонье

АРМЕЙЦЫ ВЫЙДУТ 
ИЗ ОТПУСКА 

10 ЯНВАРЯ
Несмотря на отмену Кубка Первого канала, ЦСКА проведет

первый сбор в Израиле. (Максим КВЯТКОВСКИЙ)

Роман БАБАЕВ, генеральный директор ЦСКА:
- По нашему плану, команда выйдет из отпуска 10 января.
Футболисты пройдут медосмотр, а 12-го числа отправятся на
сбор в Израиль. Проблем со спаррингами не возникнет,
поскольку в то же время там будут находиться киевское
«Динамо», «Металлист» и «Днепр». Скорее всего, сыграем и с
одним из ведущих израильских клубов. Сбор завершится 1
февраля.
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РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ.  ПРЕМЬЕР-ЛИГА. Итоги сезона
ЛУЧШИЙ ВРАТАРЬ

БЫЛИ СЕЗОНЫ, 
КОГДА ИГРАЛ 

И ЛУЧШЕ
- Как думаете, почему преж-

де вам не удавалось опередить
коллег по этому показателю?

- Не мне судить, почему так
выходило. На мой взгляд, были
сезоны, когда я играл и лучше.
По крайней мере такое ощуще-
ние складывалось у меня самого
на основании проведенных мат-
чей. Но люди, которые выстав-
ляют баллы, оценивают мою иг-
ру и игру других, видимо, при-
держивались иного мнения. И
когда мне показывали газету
(сам-то давно не заглядываю в
прессу), то обнаруживал, как
мне кажется, занижение оце-
нок. Не стану утверждать - на-
меренное или нет. Да и не в этом
дело. Старался не обращать на
это внимание и играть как
умею. Как видите, в этом году
дождался, что «СЭ» признал ме-
ня лучшим. 

- Вы говорите про занижение.
А завышения, на ваш взгляд,
случались?

- Нет. Уже много раз говорил
и готов повторить: даже если
пять пенальти в одном матче
отобью, выше 6,5 Акинфееву не
поставят никогда (справедливо-
сти ради, один раз в прошедшем
чемпионате Акинфеев получил
от «СЭ» 7,5 - за игру второго кру-
га против «Зенита» в Санкт-Пе-
тербурге. - Прим. «СЭ»). 

- А может, дело в том, что у
ЦСКА не только хороший вра-
тарь, но и защитники? Ведь они
предоставляют соперникам ма-
ло шансов отличиться. И если вы
иной раз не пропустили, то зача-

стую потому, что толком и не
могли пропустить: оборона не
давала чужим нападающим воз-
можностей, а вам, стало быть,
работы. Так что вроде и оцени-
вать особо нечего…

- Даже после удачных мат-
чей, которые вся команда про-
вела хорошо, мы на следующий
день приезжаем на базу и про-
сто-напросто смеемся. Акинфе-
ев - 6,0, Березуцкие - 6,0, другие
защитники - 6,0… И это в луч-
шем случае! Но я играю не ради
индивидуальных призов. Хо-
чется радовать поклонников,
родителей и самому получать
удовольствие от футбола. А при-
знание, если ты того достоин,
всегда идет где-то рядышком.
Меня больше заботит, как сыг-
рала моя команда: выиграли -
замечательно, проиграли - пло-
хо. А сколько там у меня - 2,0
или 6,5, - абсолютно безразлич-
но. 

ЛЕВАЯ НОГА 
ПОСЛЕ КАЖДОЙ ИГРЫ 

БЫЛА В СИНЯКАХ
- Обратимся к вратарским де-

лам. Получается, вы уже два го-
да, по сути, не были в отпуске. И,
наверное, сейчас испытываете
особо приятное ощущение от хо-
рошо выполненной в этом году
работы, учитывая, что всe про-
шлое межсезонье вместо отды-
ха работали на тренажерах, тре-
нировались, чтобы как можно
скорее устранить последствия
травмы, из-за которой пропус-
тили половину сезона-2007. Ви-
димо, не зря?

- Думаю, да. Об этом говорят
хотя бы все те же индивидуаль-

ные призы, которые мне вручи-
ли в уходящем году. Значит, был
не так плох, люди оценили, что
Акинфеев не ковырялся в носу,
глядя на свою тонкую от про-
стоя ногу, а закачивал ее. По
щучьему велению ничего не бы-
вает, за всем стоит упорный
труд. Господь, надеюсь, увидел
это и помог мне в нынешнем го-
ду, в том числе избежать серьез-
ных травм. Хотя предпосылки
были.

- Какие же?
- Да по левой ноге постоянно

били! После каждой игры при-
кладывал к ней лед, нога вся бы-
ла в синяках.

- Перед началом сезона на-
верняка волновались: как все
сложится, получится ли быстро
вернуться на прежний уровень?
Ведь пропустили много време-
ни…

- Мне было интересно на-
блюдать, как на мое отсутствие

реагируют болельщики других
команд. Акинфеев, говорили
одни, не восстановится, нет
больше такого вратаря! Потом,
стоило пару игр провести хоро-
шо, тональность тут же поме-
нялась. Комплиментов, прав-
да, никто не отпускал, наобо-
рот, говорили зачастую в рез-
кой, грубой форме, однако при-
знавали: Акинфеев вернулся! И
выражали недовольство по
этому поводу. Что ж, на то они
и болельщики. Надеюсь на бу-
дущий год выйти на еще более
высокий качественный уро-
вень и данное недовольство
усилить.

- Но вы все же не ответили на
предыдущий вопрос.

- Были ли у меня сомнения?
Нет, их не было. Видел, нога ве-
дет себя хорошо. Все указания
врачей и тренеров я выполнял.
В себе был уверен абсолютно.
Никогда не скажу о своих слабо-

стях. Играю как могу. Если будет
кто-то лучше, что ж, значит, он
сильнее.

- Перед сезоном, отвечая на
вопрос о планах, вы сказали
мне: самое главное, чтобы трав-
мы миновали. Пересмотрели
футбольные ценности?

- Любой игрок пересмотрит
после такой травмы. Понятно,
если синяк, его можно и не заме-
тить, а когда случается что-то
серьезное, задумываешься. Хо-
чется играть, а каждая такая
травма отнимает не только вре-
мя и силы, но в случае рецидива
может привести к серьезным
проблемам, вплоть до оконча-
ния карьеры. Да и комплекс мо-
жет появиться.

- В начале беседы вы сказа-
ли, что нынешний сезон не был
для вас лучшим. Мне же показа-
лось, что вы вышли на новый
уровень, стали играть уверен-
нее, солиднее. Я не прав?

- Со стороны виднее. Все, что
могу, демонстрирую в каждой
игре. Какой уровень есть, такой
есть.

ИМЯ НОВОГО ТРЕНЕРА 
НЕ ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЯ

- Какое самое приятное мгно-
вение прошедшего сезона?

- То, что отыграл его полно-
стью. В прошлом же в седьмом
туре все оборвалось, а нынче
Бог миловал. Прошел сезон ров-
но, за что благодарен Всевыш-
нему. Очень люблю футбол и не
знаю, что без него делал бы. Дай
бог, чтобы каждый следующий
год проходил как минимум так
же.

- На будущий год у ЦСКА бу-
дет новый тренер. Он станет
всего-навсего вторым в вашей
клубной карьере, если не счи-
тать краткосрочной работы под
руководством Артура Жорже в
первой половине 2004-го. Ка-
кие на этот счет мысли, поже-
лания?

- На эту тему бесполезно
рассуждать: тренера выбирает
руководство клуба, а не игро-
ки. Мне же хочется сказать до-
брые слова в адрес Валерия Ге-
оргиевича Газзаева, с которым
провели в команде прекрасные
годы. У меня с ним было пол-
ное взаимoпонимание, а ЦСКА
при нем семь лет держался на
вершине. Без медалей ни разу
не остались, выиграли множе-
ство кубков. Клуб вышел на но-
вый уровень. И как бы Валерия
Георгиевича в свое время ни
поливали, ни критиковали, че-
ловек отдается футболу полно-
стью.

- А еще именно он открыл для
футбольного мира Акинфеева.
Ведь так?

- Это всем известно. Более
того, сейчас узнал любопытные
подробности, предшествовав-
шие и сопутствовавшие моему
появлению в ЦСКА. Но их рас-
крывать не буду.

- Почему?
- Есть причины. Скажу толь-

ко, что Газзаев сделал для меня
очень многое, я благодарен ему.

- С приходом нового тренера,
который неизвестно каких взгля-
дов на футбол придерживается,
у каждого полевого игрока на-
верняка возникнут сомнения в
прочности своих позиций в осно-
ве. У вас же, первого номера в
ЦСКА и стране,  таких сомнений,
полагаю, быть не должно?

- Свою состоятельность нуж-
но доказывать каждый день. И
имя тренера не имеет значения.
Не важно, сколько человек тебя
знает - десять лет или два дня.

- Красивые слова, правиль-
ные. Но, между нами, наверное,
присутствует внутри уверен-
ность, что вы при любом тренере
будете первым?

- Игрок должен зарабаты-
вать себе ценность в Европе, в
мире. Если твоя фамилия на
слуху, то даже иностранный
специалист, придя в команду,
будет иметь представление о
твоей игре. Говорю не только о
себе, а и о других армейцах.

- А тренер будет из Европы?
- Не знаю. Я просто так ска-

зал, для примера.
- Где Новый год будете встре-

чать?
- В Москве. Сперва посижу в

кругу семьи, а потом поеду к
друзьям. Как обычно, словом.

АКИНФЕЕВ - ВПЕРВЫЕ ЛУЧШИЙ ВРАТАРЬ ПО ОЦЕНКАМ «СЭ»
Вратари, которые, отыграв весь чемпионат без замен,

пропускали менее одного гола за игру
Вратарь Клуб Сезон И ПГ Ср.

1. Сергей ОВЧИННИКОВ Локомотив 2002 31 14 0,45
2. Андрей САМОРУКОВ Ротор 1994 30 23 0,77
3. Андрей САМОРУКОВ Ротор 1996 34 27 0,79

Платон ЗАХАРЧУК Ротор 1997 34 27 0,79
5. Игорь АКИНФЕЕВ ЦСКА 2008 30 24 0,80
6. Роман БЕРЕЗОВСКИЙ Зенит 1998 30 25 0,83
7. Юрий ЖЕВНОВ Москва 2005 30 26 0,87
8. Иван ЛЕВЕНЕЦ Амкар 2007 30 27 0,90
9. Эдуардо ЛОБОС Кр. Советов 2008 30 28 0,93

Лучшим вратарем чемпио-
ната России по версии
«СЭ» Игорь Акинфеев

стал совершенно справедливо.
Тут, что называется, стопро-
центное попадание. Уверен,
никто не станет оспаривать вы-
бор газеты. Ведь и на Euro
страж ворот нашей сборной
действовал очень уверенно, не
совершил ни единой ошибки.

В игре Акинфеевa в первую
очередь подкупает высокая
психологическая устойчивость.
Причем она, что удивительно,
отличала его с самых первых
шагов. О чем говорит то, что
Игорь, хотя еще очень молод,
уже стал капитаном ЦСКА? Об
огромном авторитете среди
партнеров, многие из которых
куда старше и имеют значи-
тельно больший стаж.

И остальные составляющие
вратарского искусства у ар-
мейца на уровне. Он здорово
понимает футбол, видит, как
будет развиваться атака - своя
и чужая. Чтение ходов соперни-
ка позволяет Акинфееву сво-
бодно ориентироваться в про-
исходящем на поле. Много ли
вы помните эффектных бро-
сков в его исполнении? От-
нюдь. У Игоря спокойная, несу-
етливая манера игры, порой
создается впечатление, что
мяч сам летит к нему в руки. Но,
поверьте бывшему голкиперу,
раз за разом оказываться при
ударе в оптимальной позиции -
признак высочайшего класса.

Столь же эффективны дей-
ствия Акинфеева при вводе мя-
ча в игру. Как правило, он бро-
сает мяч рукой в то место, отку-
да полевым игрокам удобнее
начать атаку. И адресует пере-
дачу именно тому из партне-
ров, кто способен быстро раз-
вернуть наступление. Ценней-
шее качество!

Если пытаться найти сорин-
ку в светлом глазу 35-го номера
красно-синих, отметил бы не
всегда уверенные действия на
выходах. Порой Игорь прини-
мает неверные решения: оста-
ется в воротах, когда лучше бы-
ло бы их покинуть, или, напро-
тив, покидает и не добирается
до мяча. С другой стороны, в
современном футболе почти
нет легких навесов, «завису-
шек», которыми полевые игро-
ки баловали вратарей моего
поколения. Зачастую мяч посы-
лается с фланга невысоко и
сильно - попробуй такой пере-
хвати!

Думаю, во многом радиоуп-
равляемостью нынешних мя-
чей вызвана и другая помарка
стиля Акинфеева: порой он не
ловит мяч намертво, а сначала
гасит его скорость и лишь за-
тем накрывает. Не исключено,
однако, что такой подход не
увеличивает риск, а, наоборот,
снижает. Пусть доля артистиз-
ма при этом теряется. Но на-
дежность-то возрастает - и это
слово, пожалуй, лучше, чем ка-
кое-либо другое, характеризу-
ет нашего вратаря №1. Более
надежного футболиста и чело-
века найти трудно.

Из коллег Акинфеева, участ-
вовавших в чемпионате Рос-
сии-2008, в профессиональ-
ном отношении ближе других к
нему подобрался, мне кажется,
Кински. Голкипер «Сатурна» -
воплощение хладнокровия и
стабильности. Правда, минув-
ший сезон чех провел не так
мощно и ровно, как несколько
предыдущих, но повода усом-
ниться в мастерстве не дал.

Еще отметил бы Лобоса. В
тех матчах «Крылышек», кото-
рые довелось посмотреть, чи-
лиец не раз по-настоящему вы-
ручал команду. Во многом бла-
годаря ему самарцы забрались
на почетное 6-е место.

Что касается вратарей, кото-
рые по оценкам «СЭ» располо-
жились непосредственно за
Акинфеевым, то Рыжикова, к со-
жалению, в отличие от Кински в
деле видел нечасто. Однако пре-
красно сознаю: «Рубин» ни за что
не выиграл бы золото с плохим
голкипером. Что-то новое про
Габулова и Малафеева сказать
тяжело: оба на ведущих ролях в
сильных клубах, а в сборной все-
гда готовы с успехом подстрахо-
вать первого номера.

На высокой пятой позиции
расположился Нарубин из «Ам-
кара». С авансами в данном
случае спешить не стал бы. Да,
дебютный сезон в премьер-ли-
ге у парня получился непло-
хим, однако важно не останав-
ливаться на достигнутом.
Сколько было случаев бравого
начала и невнятного продол-
жения. В глубоком резерве
«Спартака» завял Джанаев, не
выдержал психологической на-
грузки Шунин. Между тем фи-
зические данные у динамовца
едва ли не идеальные. Эх, ему
бы стальные нервы Акинфее-
ва... Но, кажется, мы слишком
многого требуем от природы:
уникальность не должна тира-
жироваться.

В минувшем чемпионате чаще всех в
символические сборные туров по вер-
сии «СЭ» попадал полузащитник ЦСКА

Юрий Жирков (11 раз). С одной стороны, в
этом нет ничего удивительного: именно Жир-
ков стал лучшим игроком первенства по оцен-
кам «СЭ». Однако в 5 предыдущих чемпиона-
тах лучший игрок ни разу (!) не первенствовал
и по этому показателю. Только делил первое
место. Да и то лишь дважды - Ролан Гусев в
2003 году и Андрей Аршавин в 2006-м. В то же
время Жирков едва не повторил рекорд сво-
его бывшего одноклубника Иржи Ярошика,
показанный в сезоне-2004. Четыре года назад
чешский полузащитник был выбран в симво-

лическую пятерку тура 12 раз. Интересно, что
в прошлом сезоне Жиркову не хватило лишь
одного попадания в сборную тура, чтобы раз-
делить первую строчку с Егором Титовым.

Примечательно, что в данной номинации
пока никак не удается стать победителями
вратарям и форвардам. Да и защитник за по-
следние 6 лет выиграл ее лишь один раз - в
2005 году такой же, как у Жиркова, результат
показал железнодорожник Малхаз Асатиани.

В командном зачете первыми тоже стали
представители ЦСКА. В общей сложности их
фамилии были упомянуты в символических
сборных туров 59 раз. Однако по количеству
игроков в этих списках (13) армейцы подели-

ли лишь 4-е место с динамовцами, уступив
«Зениту» (17 футболистов), «Крыльям Сове-
тов» и «Спартаку» (по 14).

Сразу два игрока попадали в символиче-
ские сборные в составах двух клубов. Оба
легионеры. Это португалец Данни (6 - за
«Динамо» и 3 - за «Зенит») и словак Мартин
Якубко (2 - за «Химки», 1 - за «Сатурн»). Лю-
бопытно, что за весь сезон в символическую
сборную ни разу и не попал ни один игрок
«Луча-Энергии», занявшего последнее мес-
то. Зато бывший вратарь владивостокцев
Марек Чех избирался трижды, но уже в со-
ставе «Локомотива».

Антон СЫЧЕВ

Владимир ПИЛЬГУЙИгорь АКИНФЕЕВ: 
«НА ОЦЕНКИ ВНИМАНИЯ НЕ ОБРАЩАЮ»

2003

7 - ГУСЕВ, ЯРОШИК оба - ЦСКА, 
ЛОСЬКОВ Локомотив

6 - КЕРЖАКОВ Зенит, СКОТТИ Рубин
5 - МАНДРЫКИН, ОЛИЧ, ШЕМБЕРАС 

все - ЦСКА, БОЯРИНЦЕВ, РОНИ 
оба - Рубин, ЛЕКХЕТО Локомотив,
ПАВЛОВИЧ Сатурн, СОУЗА
Крылья Советов, СПИВАК Зенит

2004

12 - ЯРОШИК ЦСКА
9 - СЫЧЕВ Локомотив
7 - АРШАВИН, КЕРЖАКОВ оба - Зенит,

ОВЧИННИКОВ, СЕННИКОВ
оба - Локомотив, КАРЯКА Крылья Советов

6 - ГУСЕВ, ЖИРКОВ оба - ЦСКА, СЕМШОВ
Торпедо

5 - ЕВСЕЕВ, ЛОСЬКОВ оба - Локомотив,
ОДИА, ОЛИЧ оба - ЦСКА, АНЮКОВ
Крылья Советов, ПАНОВ Торпедо,
СПИВАК Зенит

2005

11 - АСАТИАНИ Локомотив
9 - АРШАВИН Зенит
8 - КАРВАЛЬЮ ЦСКА
7 - БИЛЯЛЕТДИНОВ, ЛИМА оба - Локомотив
5 - ВИДИЧ, ТИТОВ оба - Спартак,

ИГНАШЕВИЧ, КРАСИЧ оба - ЦСКА,
ДАННИ Динамо, КИРИЧЕНКО Москва,
ПАНОВ Торпедо, СЫЧЕВ Локомотив

2006

7 - В. БЫСТРОВ, ТИТОВ оба - Спартак,
АРШАВИН Зенит, ДОМИНГЕС Рубин,
ЖО ЦСКА

6 - АСАТИАНИ, ЛОСЬКОВ оба - Локомотив,
В. БЕРЕЗУЦКИЙ ЦСКА, 
ПАВЛЮЧЕНКО Спартак

5 - ИГНАШЕВИЧ, КРАСИЧ оба - ЦСКА, 
БУТ Крылья Советов, ЕРЕМЕНКО Сатурн,
ЙИРАНЕК Спартак, 
ПОЛЯКОВ Локомотив

2007

9 - ТИТОВ Спартак
8 - ТИМОЩУК Зенит, ЖИРКОВ ЦСКА
7 - ИГНАШЕВИЧ ЦСКА
6 - АРШАВИН, ЗЫРЯНОВ оба - Зенит,

ШТРАНЦЛЬ Спартак, ХОХЛОВ Динамо,
ИВАНОВИЧ Локомотив

5 - ЛОМБЕРТС, МАЛАФЕЕВ оба - Зенит, 
В. БЫСТРОВ, ТОРБИНСКИЙ 
оба - Спартак, ВАГНЕР ЛАВ, КРАСИЧ
оба - ЦСКА, АДАМОВ Москва

ИГРОКИ ПРЕМЬЕР-ЛИГИ В СИМВОЛИЧЕСКИХ 
СБОРНЫХ ТУРОВ ЧЕМПИОНАТА-2008

11 - ЖИРКОВ ЦСКА
9 - ДАННИ Зенит/Динамо
8 - ВАГНЕР ЛАВ ЦСКА
7 - АНСАЛЬДИ Рубин, ДЗАГОЕВ ЦСКА, ТИМОЩУК Зенит
6 - АКИНФЕЕВ, ИГНАШЕВИЧ, КРАСИЧ все - ЦСКА, ФЕРНАНДЕС Ди-

намо, АРШАВИН, ЗЫРЯНОВ оба - Зенит
5 - СЕМАК Рубин, А. БЕРЕЗУЦКИЙ ЦСКА, АНЮКОВ, ШИРОКОВ оба -

Зенит
4 - ГЕКДЕНИЗ, КВИРКВЕЛИЯ, СИБАЙЯ все - Рубин, СЕМШОВ Дина-

мо, ПЕЕВ Амкар, БУДЫЛИН, КОЛЛЕР, ТИХОНОВ, ЯРОШИК все -
Крылья Советов, ПЛЕТИКОСА Спартак

3 - РЫЖИКОВ, ШАРОНОВ оба - Рубин, К. КОМБАРОВ, ХОХЛОВ оба
- Динамо, ДЕНИСОВ, ШИРЛ оба - Зенит, БУТ Крылья Советов,
ОДЕМВИНГИЕ, РОДОЛФУ, СЫЧЕВ все - Локомотив, М. ЧЕХ Локо-
мотив/Луч-Энергия, ПАВЛЕНКО Спартак, ЖЕВНОВ Москва, ЯКУБ-
КО Химки/Сатурн, БОЯРИНЦЕВ Шинник

2 - БУХАРОВ, НОБОА оба - Рубин, В. БЕРЕЗУЦКИЙ, ЖО, МАМАЕВ,
ОДИА все - ЦСКА, ГЕНКОВ, КЕРЖАКОВ, КОЛОДИН все - Динамо,
БЕЛОРУКОВ, ГААЛ, ДУЙМОВИЧ, КУШЕВ, НОВАКОВИЧ, СИРА-
КОВ все - Амкар, ДОМИНГЕС, ПОГРЕБНЯК, ФАТИХ ТЕККЕ все -
Зенит, БОБЕР, САВИН, ЭСКОБАР все - Крылья Советов, ТОРБИН-
СКИЙ, ЯНБАЕВ оба - Локомотив, БАЖЕНОВ, КОВАЧ, ФАТИ все -
Спартак, ПЕТРЕ Терек, АМИСУЛАШВИЛИ, КИСЕНКОВ, МАШУ-
КОВ все - Спартак Нч, ВЕЙИЧ, МАНДРЫКИН оба - Томь, БЛАТНЯК
Химки, БУЗНИКИН, МОНАРЕВ оба - Шинник

1 - МИЛОШЕВИЧ, С. РЕБРОВ, ТОМАС все - Рубин, АДАМОВ Ру-
бин/Москва, АЛДОНИН, ШЕМБЕРАС оба - ЦСКА, КАРЧЕМАР-
СКАС, КОВАЛЬЧИК, ТАНАСЬЕВИЧ, УИЛКШИР все - Динамо, ГА-
БУЛОВ Динамо/Амкар, ДРИНЧИЧ Амкар, ГУБОЧАН, КИМ ДОН
ЧЖИН, КРИЖАНАЦ, МАЛАФЕЕВ, ПЮИГРЕНЬЕ, ФАЙЗУЛИН все -
Зенит, БЕЛОЗЕРОВ, О. ИВАНОВ, КАЛАЧЕВ, ЛЕИЛТОН, ЛОБОС,
ТАРАНОВ все - Крылья Советов, БАША, БИЛЯЛЕТДИНОВ, ГЛУ-
ШАКОВ, СЕННИКОВ все - Локомотив, В. БЫСТРОВ, ВЕЛЛИТОН,
Анд. ИВАНОВ, ЙИРАНЕК, МОЦАРТ, ПАВЛЮЧЕНКО, ПРУДНИ-
КОВ, ФИЛИПЕНКО, ШИШКИН все - Спартак, БРАКАМОНТЕ, ГО-
ДУНОК, С. ИВАНОВ, КУЗЬМИН, НАБАБКИН, А. ОКОРОНКВО,
ЧИЖЕК все - Москва, СТРЕЛКОВ Москва/Томь, ЧЕСНАУСКИС Мо-
сква/Сатурн, БЕНДЗЬ, ДЖАБРАИЛОВ, ЗАБАВНИК, ЛИКА все -
Терек, ГУСИН, ЗЕЛАУ, КАРЯКА, КИНСКИ, НЕМОВ, ТОПИЧ все -
Сатурн, ГЕТЕРИЕВ, ДЖУДОВИЧ, ХОМИЧ все - Спартак Нч, БУГА-
ЕВ, СКОБЛЯКОВ, ХАРИТОНОВ все - Томь, АНТИПЕНКО, НИЗА-
МУТДИНОВ оба - Химки, Ф. КУДРЯШОВ, ТИТОВ оба - Хим-
ки/Спартак, БУРЧЕНКО, ПЕСЬЯКОВ, И. СТЕПАНОВ, ЧЕРКЕС все -
Шинник

ПО КЛУБАМ
Клуб И СБТ

1. ЦСКА 13 59

2. Зенит 17 50

3. Рубин 12 37

4. Динамо 13 33

5. Крылья Советов 14 31

6. Спартак 14 22

7. Локомотив 10 20

8. Амкар 8 17

9. Москва 10 12

10. Шинник 7 11

11. Спартак Нч 6 9

12. Томь 6 8

Химки 6 8

14. Сатурн 7 7

15. Терек 5 6

16. Луч-Энергия - -

ВСЕГО 146 330
И - количество игроков, 
СБТ - количество попаданий 
в символические 
сборные туров.

ИГРОКИ, ЧАЩЕ ДРУГИХ ПОПАДАВШИЕ В СИМВОЛИЧЕСКИЕ СБОРНЫЕ ТУРОВ В 5 ПРЕДЫДУЩИХ ЧЕМПИОНАТАХ

ЖИРКОВ ПРОЯВИЛ СЕБЯ ЯРЧЕ ВСЕХ

СИМВОЛИЧЕСКИЕ СБОРНЫЕ ИЗ ИГРОКОВ, ВХОДИВШИХ В СИМВОЛИЧЕСКИЕ СБОРНЫЕ ТУРОВ

Как ни странно,
лучший, 
по мнению
подавляющего
большинства
специалистов 
и болельщиков, 
российский
вратарь
последних лет
впервые
возглавил
итоговый список
лауреатов в этой
номинации 
по оценкам «СЭ»

Голкипер ЦСКА Игорь Акин-
феев впервые за свою 6-летнюю
карьеру стал лучшим в своем
амплуа по оценкам «СЭ». При
этом страж ворот армейцев
впервые отыграл без замен все
30 поединков чемпионата, про-
пуская в среднем по 0,8 гола за
игру. Интересно, что из всех
вратарей в российской истории,
которые проводили весь сезон
без единой замены, по этому
показателю Акинфеев уступает
лишь Сергею Овчинникову, Пла-
тону Захарчуку и Андрею Само-
рукову. (Антон СЫЧЕВ)

СИМВОЛИЧЕСКИЕ СБОРНЫЕ «СЭ»
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РАХИМОВ СУРОВ. 
НО ТОЛЬКО ВНЕШНЕ

- У вас с Рашидом Рахимовым
бывают конфликты? 

- Очень часто, по самым раз-
ным поводам. Я считаю, если в
коллективе нет конфликтов, то
он не развивается. К примеру, я
как президент очень хочу, чтобы
в команде играли наши воспи-
танники. А Рахимов как главный
тренер хочет иметь результат се-
годня. И частенько на мое пред-
ложение попробовать в составе
того или иного молодого игрока
возражает: мол, для основной ко-
манды тот еще не готов. А я про-
должаю настаивать: иначе дуб-
лер не наберется опыта. Вот на
этой почве и возникают споры. Я
бываю на всех матчах дубля,
знаю практически всех его фут-
болистов и верю, что со временем
они помогут «Локомотиву».
Вспомните, сколько был в арен-
дах Глушаков - и вот выстрелил.
Камболову еще расти и расти, но
он уже появляется в основном со-
ставе. Неплох Минченков, кото-
рый, правда, получил травму. На
подходе еще шестеро-семеро мо-
лодых ребят. К сожалению, наш
тренер в этом плане консервати-
вен. Как и многие. Возьмите хотя
бы Адвоката - он тоже молодежи
особого хода не дает.

- А как же вы упустили Кокори-
на? Он был «Локомотиву» не ну-
жен?

- Нет, нужен. У нас в детском и
молодежном футболе выстроена
четкая система. Если игрок по-
падает в молодежную команду,
мы заключаем с ним пятилетний
контракт. Подписать его, пока
футболисту не исполнилось 18
лет, мы не можем. И до этого сро-
ка он получает у нас 15 тысяч
рублей. Именно столько в свои
шестнадцать получал и Кокорин.
В разговоре с ним мы еще раз на-
помнили: по достижении восем-
надцатилетия он, по новому кон-
тракту, будет получать пять ты-
сяч евро. И если к 23 годам ста-
нет игроком основного состава,
сможет зарабатывать до миллио-
на долларов в год. К сожалению,
молодежи сейчас хочется всего
сразу - «Лексус», шикарную квар-
тиру... Осуждать глупо - сами бы-
ли молодыми. И его отец заявил,
что «Динамо» предлагает сыну
больше. Согласиться на требова-
ния Кокорина значило бы поло-
мать систему. Поверьте, у нас
есть и еще неплохие молодые
футболисты. Как бы они отреаги-
ровали на это решение? Именно
поэтому я и сказал Кокорину-
старшему: решать, где играть, -
право его сына. На том и расста-
лись. Больше всего меня опеча-
лил не уход игрока, а то, что па-
рень, который вырос у нас, на
прощанье не сказал о «Локомоти-
ве» ни одного хорошего слова.

- А вы сами можете таким же
образом взять к себе какое-ни-
будь юное дарование?

- Почему бы нет? Вот сейчас у
нас на просмотре много молодых
футболистов из разных школ. И
если кто-то из них подойдет нам
и захочет играть в «Локомотиве»,
обращусь к руководству его клуба
и буду договариваться. Кстати,
гендиректор «Динамо» Иванов го-
ворит мне, что его у нас интере-
сует еще один молодой футбо-
лист. И если тот не подпишет с
нами нового контракта, «Дина-
мо» будет с ним договариваться о
переходе. Я ответил, что при та-
ком варианте возражать не буду.

- Как прокомментируете сло-
ва Гуренко о том, что Рахимову
порой не хватает жесткости?

- Абсолютно согласен. Внеш-
не наш главный тренер суров.
На самом же деле в команде ве-
дет себя исключительно мягко.
Я не раз делал ему замечания по
этому поводу: что не может на-
казать игрока, спросить с него.
На скамейке Рахимов действи-
тельно эмоционален. Может да-
же показаться, что вот-вот вы-
летит на поле и кого-нибудь ра-
зорвет. А на деле - совсем другой.
Рашид сам играл до 37 лет. Мо-
жет, поэтому так по-доброму и
относится к футболистам. Тогда
жесткость приходится прояв-
лять мне - налагать штрафы, ли-
шать бонусов.

- Откуда же у Рахимова такая
жесткость в общении с журнали-
стами?

- Думаю, работая в «Амкаре»,
он просто не представлял, каким
может оказаться давление прес-
сы. Помните, в первом круге ко-
манда набирала очки, а игры не
было? Пошел поток критики.
Возможно, именно тогда он и
ушел в себя, стал жестким по от-
ношению к журналистам. Я час-
то разговариваю с ним на эту те-
му, объясняю, что к поведению
ваших коллег надо относиться
философски. И, если вы замети-
ли, к концу года он заметно поме-
нялся. У Рахимова есть одна чер-
та: он никогда публично не при-
знает своих ошибок. Считает, что
это не слишком педагогично -
футболисты не должны знать об
ошибках тренера. Но в частной
беседе свою неправоту признает
всегда. 

- Вы долго жили в Средней
Азии...

- Родители меня туда привез-
ли в пять лет. Отец еще раньше
уехал из Ленинграда, жил на Ура-
ле. Это долгая история...

- Это вам помогает в диалоге с
тренером? 

- Прекрасно понимаю людей
из Азии. В этом плане мне дейст-
вительно легче вести диалог с Ра-
шидом. Я ему всегда говорю: «Ты

только подумал, а я уже знаю, че-
го ты хочешь». 

- У вас сохранился бизнес в
Петербурге?

- Да. У меня семья там живет. 

УРАГАН 
В ТЕЛЕФОННОЙ ТРУБКЕ

- В «Локомотив» вас пригласил
Владимир Якунин. Работали
раньше вместе?

- Нет. Вместе не работали и
общих дел у нас с ним никогда не
было. Познакомились, когда он
возглавлял петербургский биз-
нес-центр, но тогда общались ма-
ло. А потом я вновь приехал в Пе-
тербург, и мы сошлись поближе -
на бытовом уровне. Дружили
семьями и продолжаем дружить.
Хотя сегодня встречаться неко-
гда. Я вижу Якунина, наверное,
реже, чем вы. Порой он мне зво-
нит, а я думаю: лучше бы не зво-
нил. Проиграем - сразу слышу в
трубке: «Что это за игра! Что вы
там творите!» А я и сам на эмоци-
ях - поэтому, кстати, после пора-
жений в раздевалку к футболи-
стам не захожу никогда.

- После какой игры в послед-
ний раз был такой звонок?

- С «Динамо», когда мы проиг-
рали 4:2. Счет еще 4:1, матч за-
канчивается - звонок. Это был
ураган! Правда, потом еще один
гол забили. Но я все услышал...
Хотя понять его можно.

- Нередко, имея преимущест-
во, команда умудрялась его рас-
терять. Не хватает характера?

- Мы потеряли на этом восемь
очков. Три матча выигрывали по
ходу - 2:0, а закончили вничью.
Плюс игра с Нальчиком, когда в
компенсированное время зара-
ботали пенальти, но Одемвингие
его не забил. Взяли бы эти 8 оч-
ков - у нас было бы 55. Стали бы
третьими. 

Игрокам сказал: на следую-
щий год таких вещей быть не
должно. Это не класс, а внутрен-
няя расслабленность игроков. За
нее будем штрафовать жесточай-
шим образом. Понимаю, можно
уступить команде, на тот момент
более классной. Так, как мы про-
играли «Зениту». Но нельзя те-
рять очки в матче со «Спартаком»,
который за первый тайм на нашу
половину поля вообще не выхо-
дит! Правда, мне кажется, здесь
сказалась еще и функциональная
подготовка. Сейчас наши специ-
алисты очень сильно готовят ко-
манду к сезону. Все игроки носят
браслеты с приборами и индиви-
дуально занимаются. Они приез-
жают на работу 12 января, сдают
эти приборы, с них считывают
информацию - и сразу видно, кто
и сколько занимался. Отсюда мо-
ментально бонусы и штрафы.
Снять браслет нельзя, выклю-
чить нельзя. В воде утопить тоже
нельзя. Утопил - ответишь. 

- На Новый год они не зашка-
лят?

- Смотря куда бегать. Если
только вокруг елки...

- Вас действительно пытались
обмануть с приборами?

- Обмануть нельзя, хотя кто-
то из бразильцев хотел подкру-
тить. Но ничего не получилось.
Мы сразу сказали: «Ты что? Дура-
ков здесь ищешь?» Наказания
очень жесткие. Штрафы очень
большие. Думаю, на этот раз все
приедут с выполненными зада-
ниями.

- 0:2 с «Химками» - верите раз-
говорам о том, что это результат
нечестной игры?

- У меня могут быть сомне-
ния, но я никогда не стану никого
обвинять, не имея веских основа-
ний. Спахич приехал из сборной
с травмой. И до сих пор ощущает
боль в ноге. Возможно, это по-
влияло на его игру. Ну а если на
первый гол посмотреть, то нужно
и Сенникова обвинять. Упал,
споткнулся... Так что не склонен
обвинять людей. Спахич - наш
игрок. С ним еще полтора года
контракта. Будут предложения -
рассмотрим. Нет - будет играть.

- Пока он едет на сбор?
- Как и все. И те, кто не попа-

дал в состав, тоже собираются.
Многие должны были во вторник
выйти на работу. Я еще не прове-
рял, все ли вышли. Если кто-то
не приедет, серьезно накажу. Мне
их объяснения не нужны. А то у
одного жена рожает, другой гово-
рит: я католик, у меня праздник.
Но ведь ты работаешь в России! А
если ты буддист и у тебя на месяц
нирвана наступит, я тоже должен
ждать?! Есть закон, по которому
тебе положен месяц отпуска. 

- Но для католиков Рождество
- главный праздник.

- Я понимаю. Но у нас есть ка-
толические церкви: пойдите  по-
молитесь. А потом на тренировку. 

- Почему же для них не сдела-
ли исключение, если многие иг-
роки сейчас все равно работают
дома по индивидуальной про-
грамме?

- Бессмысленно давать инди-
видуальные задания футболи-
стам, которые весь сезон не игра-
ли. Они должны приехать в Мо-
скву и двухразовыми трениров-
ками доказывать, что в сезоне-
2009 смогут пробиться в основ-
ной состав. Я им прямо сказал:
«Если Рахимова не устроит ваш
уровень игры, так и будете здесь
тренироваться в усиленном ре-
жиме». По-другому с этими людь-
ми нельзя.

ПРЕМИАЛЬНЫЕ - ВСЕМ.
ШТРАФЫ - ТОЖЕ

- Не считаете, что Спахичу сто-
ило бы объясниться перед коман-
дой?

- Думаю, на сборах это все
равно произойдет. Если к тому
времени Спахич еще останется
игроком «Локомотива»... Понима-
ете, есть вещи, которые футболи-
сты регулируют сами. Вот при-
мер. После поражения от «Химок»
я оштрафовал всю команду. По-
том ко мне заглянули двое опыт-
ных игроков. Попросили не нака-
зывать хотя бы персонал - вра-
чей, массажистов, администра-
торов. Ответил: «Ребята, вы одна
команда. И премиальные полу-
чаете все вместе, и наказаны
должны быть все». А через двад-
цать минут ребята уже забыли,
зачем пришли. Потому что про-
должил я жестко: «На поле выхо-
дят одиннадцать человек. Один
выпадает из игры - страдают все.
Это и есть коллективная ответст-
венность. Решать эту проблему
должен не я, не тренер - только
вы. Если не можете поставить на
место одного-двух человек, кото-
рые сачкуют, значит, плохие вы
футболисты. А уж с вас, ветера-
нов, и вовсе спрос двойной». Они
меня поняли.

- Многие называют Спахича
проблемным футболистом. Со-
гласны?

- Если один человек способен
испортить весь коллектив, грош
цена такому коллективу. Именно
коллектив должен воспитать иг-
рока. Или отторгнуть, как пару
лет назад Бикея.

- Недавно Одемвингие заявил,
что у него была устная договорен-
ность с руководством «Локомоти-
ва»: мол, пару лет поиграет в Рос-
сии и уедет. Готовы отпустить?

- C Одемвингие все точки над
i мы давным-давно расставили.
В контракте четко прописано, за
какие отступные он может поки-
нуть клуб. Одемвингие сказал,
что они с агентом не обратили
внимания на эту сумму. Но ведь,
отвечаю, в графу, где указан раз-
мер зарплаты, ты посмотреть не
забыл. А она адекватна отступ-
ным - по-другому не бывает. У
Одемвингие долгосрочный конт-
ракт. Мы ему сказали: «Хочешь
играть в «Арсенале» или где-то
еще - ради бога. Только пусть
клуб выплатит «Локомотиву» сум-
му, прописанную в контракте».

- Что нужно сделать, чтобы
Одемвингие был прилежным по-
стоянно?

- Это тот случай, когда и тре-
нер, и коллектив должны заста-
вить игрока выполнять его обя-
занности на поле. Одемвингие со
стороны иногда кажется легко-
мысленным и равнодушным. Но
это обманчивое впечатление. Я
же видел, как Питер переживал и
упущенные моменты, и не заби-
тый Нальчику пенальти.

- Насколько ярко он играл пе-
ред Олимпиадой, настолько не-
выразительно - после.

- Не забывайте, из Пекина
Одемвингие вернулся с травмой.
Мы долго с Рашидом обсуждали,
отпускать игрока на Олимпиаду
или нет. В конце концов пошли
навстречу. Представляете, в ка-
ком бы парень был состоянии,
если бы финал Игр с участием
Нигерии он смотрел по телевизо-
ру?

- Асатиани удерживать не со-
бираетесь?

- У Малхаза не было игровой
практики, и он сам попросился в
аренду. В Киев отдали его бес-
платно, зная, что Семин с боль-
шой симпатией относится к иг-
року. Сейчас киевское «Динамо»
имеет эксклюзивное право пер-
вого выкупа Асатиани. Причем
за символическую цену. Мы не
ставим цель заработать на игро-
ках. 

- После окончания сезона го-
ворили, что «Локомотив» могут
покинуть 12 футболистов. Цифры
не изменились?

- Есть 12 - 14 игроков, с кото-
рыми мы действительно хотим
расстаться. На просмотре в «Ар-
минии» побывал Траоре, были
звонки английских агентов по
Драману. Но официальных бумаг
пока ни на кого не получали.

- Из игроков с российским
паспортом кто-то может уйти?

- Да. Рашид не видит в коман-
де Концедалова. Последние пол-
года игрок провел на правах
аренды в «Томи», но сейчас инте-
реса к нему у томского клуба нет.
Если не найдем Роману команду -
останется. Это в советские вре-
мена футболиста могли просто
взять и отчислить, а сейчас каж-
дый на контракте. Тот, кто не
имеет практики в основном со-
ставе, будет играть за дубль. Или
за «Локомотив-2», который с но-
вого сезона дебютирует в зоне
«Запад» второй лиги. 

- Кто там будет главным тре-
нером?

- Продолжат работу Евгений
Харлачев с Олегом Пашининым.
Надеемся, что «Локомотив-2» за
два года выйдет в первую лигу и
будет принимать соперников на
главной арене в Черкизове.

КУПИТЬ - ПРОСТО. 
ПРОДАТЬ - НЕВОЗМОЖНО

- Перейдем к селекции. Вы го-
ворили о планах приобрести пя-
терых новичков, Рахимов недав-
но поведал в интервью «СЭ», что
хотел бы взять семерых-восьме-
рых.

- Так и должно быть: тренер
всегда максималист. Ему и двад-
цать хорошо, и сорок. Но восьме-
рых мы приобрести просто не
сможем. Поиск и приобретение
футболиста - очень долгий про-
цесс. Аналитическая группа ве-
дет базу данных по игрокам, ко-
торые могли бы заинтересовать

«Локомотив». Нужно не только
посмотреть на игру футболиста,
но и узнать его характер, понять,
способен ли он адаптироваться в
России. Потом выбираем уже из
более узкого круга, еще раз смот-
рим в деле, и, наконец, Рахимов
говорит: хочу. Начинаем перего-
воры, но они часто срываются.
Например, из-за завышенной
стоимости.

- Раньше на цены в «Локомоти-
ве» не очень-то смотрели.

- Не знаю, что было раньше. Я
руководителям РЖД сказал: за
каждого приобретенного футбо-
листа будем отвечать. Скопом
брать ребят, чтобы полировали
лавку, не станем. С ними же по-
том не расстанешься: купить
сейчас просто, продать - невоз-
можно. Особенно когда не попа-
дает в состав. 

- Как, скажем, бразилец Гиль-
ерме или аргентинец Перейра?

- За Перейру мне как раз вче-
ра, что называется, врезали. Там
какая вышла история: до начала
чемпионата несколько дней, а
мы без опорника. Один Гуренко!
Посмотрели статистку: за пос-
ледние три года в «Мальорке» Пе-
рейра провел более ста матчей. И
Рахимов говорит: сильный фут-
болист. Но в итоге к нашему кли-
мату адаптироваться не смог. У
него когда-то была травма зад-
ней поверхности бедра, в Испа-
нии она о себе не давала знать, а
на нашем морозе - сразу реци-
див. И пошло дальше: вылечит-
ся, сыграет десять минут - над-
рыв. Шесть раз история повторя-
лась. С Гильерме похожая беда.
Порвал связки колена, восстано-
вился, начал тренироваться, Ха-
пов о нем хорошо отзывался, а в
первом же матче за молодежную
команду - снова травма. И опять
на год выбыл. С Гильерме надо
расставаться.

- А Левенец - вратарь уровня
«Локомотива»?

- И ему помешала травма. Ви-
димо, из-за долгой игры на перм-
ской синтетике начались пробле-
мы с коленом. В Питере на ров-
ном месте «сломался», после воз-
вращения не играл, но пахал на
тренировках так, как я еще не ви-
дел. Он очень хочет заиграть и,
думаю, может. У Ивана есть хоро-
шее качество - он не паникует.
Это Пелиццоли, при всем уваже-
нии к итальянской вратарской
школе, паникер - падает еще до
удара, гадает. Левенец никогда не
упадет - стоит, как бык. Машина! 

- Как относитесь к разгово-
рам, что Рахимов, приглашая Ле-
венца из Перми, мог и свои инте-
ресы преследовать?

- Это невозможно. Левенца
мы купили за невысокую сумму,
при этом я лично вел переговоры
с президентом «Амкара» Валери-
ем Чупраковым. Взамен, к слову,
договорились продать пермякам
Жиляева и Старкова. Рашида к
этому и близко не было.

- Не жалеете, что расстались с
Рыжиковым?

- Это было еще до моего при-
хода. Да и вообще жалеть ни о
чем не стоит. Надо гордиться, что
«Локомотив» готовит много дос-
тойных футболистов. Как гор-
дится «Севилья», у которой 65
воспитанников выступают на
высшем уровне. Рыжиков нашел
свою команду в Казани. Может,
завтра наш Коченков где-то заи-
грает или Будаков, которого сей-
час «Крылья» пригласили. На здо-
ровье - только рады будем.

- На какие позиции сегодня
требуются игроки?

- Нам нужны нападающий,
правый и левый полузащитники,
еще один опорник, еще один ле-
вый защитник. С другой сторо-
ны, мы должны учитывать ли-
мит на легионеров. 

Журналисты часто критико-
вали Рахимова: «Почему вы со-
став постоянно тасуете?» Но у не-
го выхода не было. Один травми-
рован, у другого перебор карто-
чек... Глядишь - и в центре оборо-
ны играть некому. Теперь у нас
есть Баша, который должен со-
ставить с Родолфу одну из силь-

нейших пар стопперов в россий-
ском чемпионате. На трениров-
ках Марко выглядит сонным.
«Разбудите его», - говорю. Но на-
чинается игра - и он напрягается
как пружина. Отлично обучен-
ный игрок, который, словно ал-
лигатор, настигает нападающего
двумя шагами. К нам Баша прие-
хал после сложнейшей операции
на голеностопе. Два месяца про-
пустил, и у нас выходил на поле
не до конца восстановившимся.
Но играл. В Нальчике был тяже-
лый матч - уже на 15-й минуте
удалили Камболова. Баше стало
плохо, в раздевалке у него нача-
лась рвота. «Что же ты замену не
попросил?» - спрашиваю. «Но я
же не мог! Нас десять человек на
поле было, и все работали». Сло-
вом, профессионал.

- Известно, что «Локомотив»
проявлял интерес к Павлюченко
перед тем, как тот перешел в
«Тоттенхэм»...

- Мы сделали «Спартаку»
предложение. Нам назвали сум-
му отступных - 100 миллионов. Я
сказал: «Спасибо. Пока воздер-
жимся». 

- Титов вас не прельщает?
- О нем был разговор, но мы

при всем уважении к Егору хоте-
ли бы видеть середину более мо-
бильной и агрессивной, чем она
была при нем в «Спартаке». Поэ-
тому у нас в этой линии играют
молодые. 

После окончания чемпионата
я со многими футболистами бе-
седовал. Настраивал: следую-
щий год будет тяжелым, надо
сделать все, чтобы поднять рено-
ме команды. Очень серьезный
разговор состоялся у меня с Муд-
жири, которым я сильно недово-
лен, о чем ему прямо и сказал.
«Ты, - говорю, - в «Крыльях Сове-
тов» был капитаном, и мы видели
в тебе потенциального лидера. А
что ты показал?»

- Но у Муджири же была трав-
ма.

- И очень тяжелая, пусть и не-
лепая, бытовая: сорвалась ма-
шина - и придавила ему ногу к га-
ражу. Ему разрезало икру до кос-
ти. Страшная гематома образо-
валась. Мы боялись, как бы Да-
вид вообще ногу не потерял. Тем
не менее он восстановился и по-
казал, что умеет играть в футбол.
А мне пообещал: «Николай Алек-
сеевич, вы еще увидите настоя-
щего Муджири».

- По ходу сезона складыва-
лось впечатление, что в середине
поля «Локомотиву» не хватало
мозгов. В команде есть такие ум-
ные футболисты, как Билялетди-
нов и Торбинский, но реальным
лидером был Гуренко, который
все-таки не Лоськов.

- Не хватало, я сказал бы, кол-
лективных мозгов. Поначалу, по-
ка футболисты были в хорошей
физической форме, мы брали оч-
ки за счет того, что они носились
по полю. Но игры-то не было. Во
втором круге вроде начала появ-
ляться командная игра, но не ос-
талось сил. Обеспечить поддер-
жание футболистами формы по
ходу сезона - самая трудная зада-
ча для тренерского штаба. Как
свидетельствует пример «Руби-
на», показывать выдающуюся иг-
ру и не нужно. Выступай ровно -
и станешь чемпионом. 

- У вас есть в планах приобре-
тение игрока-стержня?

- Есть. Вот тренер и носится
по всей Европе, присматривая
такого. 

НА СИЛЬНЫХ 
ЦЕНЫ НЕ УПАДУТ

- Вам не кажется, что главная
проблема «Локомотива» - отсут-
ствие коллектива?

- Нет. У нас сейчас сложилась,
считаю, очень хорошая обста-
новка, и создают ее Рашид и его
австрийские помощники, пусть
они и плохо говорят по-русски.
Это не вседозволенность, а всеоб-
щая требовательность и уваже-
ние друг к другу при европейской
раскрепощенности. 

Год назад организовали ве-
чер, посвященный окончанию

сезона. Я зашел в ресторан и уви-
дел, что команды нет. Сразу об
этом сказал Рашиду. Тут кружок,
там кружок, кто-то встал и
ушел... В начале сезона я не мог в
Баковку приезжать. Возмущало,
что молодые люди после трени-
ровки стремились как можно бы-
стрее уехать с базы. У них были
свои меркантильные интересы и
ничего командного. Сейчас сов-
сем другое дело. Это видно даже
по тому, как общаются между со-
бой россияне и иностранцы.
Футболисты запросто заходят ко
мне в кабинет. Причем молодые
чаще. Вратарь Киселев заявля-
ется: «Николай Алексеевич, день-
ги на учебу нужны». - «Понял,
сейчас из кошелька достану».
Другой возмущается, что не иг-
рает в основном составе. «Так ты
же и в молодежный не всегда по-
падаешь!» - «Ну и что! Да я же
сильнее ушедшего Кокорина в
полтора раза. Выйду - всех по-
рву!» Словом, ребята без ком-
плексов. Но, может, это и хорошо?  

- На Гоаряна похоже. 
- Хороший парень. Он, кста-

ти, сейчас в Армении, никак ему
дозвониться не могу. Считаю,
что разрешение выступать за ар-
мянскую сборную для него - ми-
нус. Думаю, в ближайшее время в
РФС примут решение: игрок, вы-
ступающий за другую сборную,
вне зависимости от гражданства
будет считаться легионером. Как
только это случится, у того же Го-
аряна из-за лимита на иностран-
цев начнутся проблемы с рабо-
той. 

- Из-за кризиса цены на игро-
ков падают?

- На сильных вряд ли упадут. 
- Решен ли вопрос со сбором

на базе «Челси»? И чья это была
идея?

- Моя. Мне ее предложил ис-
полнительный директор «Челси»
Питер Кеньон. Прельстила воз-
можность на последнем сборе
провести три-четыре спарринга
с сильными английскими клуба-
ми. Но возникла проблема с ви-
зами. В консульстве сказали, что
каждый должен приехать само-
стоятельно, сдать отпечатки
пальцев, заполнить длинную ан-
кету. Мы посчитали, что в этом
случае три-четыре дня потеряем.
В итоге выбрали Италию, вели-
колепную базу под Римом. Сугубо
спортивный отель, очень недоро-
гой, причем прямо на террито-
рии базы. Простенько, но со вку-
сом. Там команда пройдет третий
сбор, а четвертый, краткосроч-
ный, в Австрии, где состоится те-
стирование. 

НИ ТЕПЛОВОЗА, 
НИ КЛЮШКИ

- Что главное из всего, что вы
поняли за год в президентском
кресле?

- На футбол стал смотреть со-
всем по-другому. Если в бизнесе
можно на какие-то мелочи не об-
ратить внимания, то в футболе, к
сожалению, главное - все. Когда
начинал работать в «Локомоти-
ве», не планировал много зани-
маться командой. Полагал, что у
нас для этого огромный штат
тренеров, врачей, администра-
торов. Но потом понял, что зани-
маться должен - иначе просто не
буду понимать, что происходит в
команде. 

То, что в футболе не бывает
мелочей, не банальность. Выеха-
ли на матч без милицейского со-
провождения, попали в пробку -
проблема. Приехали в гостиницу,
а там, как в Самаре, свадьба -
проблема: музыка гремит до ут-
ра, команда спать не может. Пос-
сорился футболист с женой - про-
блема. Не устраивает его кварти-
ра - еще одна. И все эти вопросы -
главные. Трудно, зато интересно.
Особенно работать с молодыми
людьми. Рядом с ними сам стано-
вишься моложе. Сычев, напри-
мер, часами про машины может
рассказывать. Называет марки,
о которых я и не слышал. Для ме-
ня машина - средство передви-
жения. Для него - что-то боль-
шее. 

- Что-то в футбольном бизнесе
для вас еще осталось непонят-
ным?

- Души футболистов. В свое
время я очень много работал с
кадрами, специально учился это-
му. В партийных органах, начи-
ная с ЦК КПСС, работе с кадрами
уделялось очень много внима-
ния. В ней было три основных
блока - подбор, воспитание и,
главное, расстановка. Чрезвы-
чайно интересная работа - как и
любая работа с людьми. 

Ведь что такое футбол? Пред-
приятие, где все зависит только
от человека. В том смысле, что
оно не использует механизмов.
Когда машинист едет на теплово-
зе, очень важно, какой это тепло-
воз. А здесь бутсы у всех хоро-
шие, мячи круглые, поля нор-
мальные. То есть очень велико
влияние субъективного фактора.
Тут даже клюшка в отличие от
хоккея не используется.  

- А сколько всего человек тру-
дится в «Локомотиве»?

- Работников стадиона, вклю-
чая административно-техниче-
ский департамент, порядка 200.
Эти люди занимаются организа-
цией соревнований, поддержкой
в рабочем состоянии всей терри-
тории «Локомотива», Баковки,
Косина, Хосты. Непосредственно
управляли клубом сто человек.
Тридцать мы сократили, остает-
ся 70 - считаю, оптимальный ва-
риант для нормальной работы.
Часть людей переводим на сдель-

ные или хозрасчетные методы
оплаты. Прежде всего коммерче-
ский отдел. 

К ВОПРОСУ 
О 15 ПРОЦЕНТАХ

- За день до вас в редакции
«СЭ» был Юрий Семин, который
упомянул, что его пытаются ли-
шить принадлежащих ему про-
центов акций «Локомотива». Не
могли бы разъяснить, в чем тут
дело?

- Вообще-то я на эту тему ни-
когда не говорил, потому что счи-
тал это секретом клуба и кон-
кретного акционера, но посколь-
ку Юрий Павлович это озвучил,
могу сказать: ФК «Локомотив» -
закрытое акционерное общест-
во. Есть три акционера: РЖД - 70
процентов акций, Филатов - 15 и
Семин - 15. Чем они владеют, об-
ладая акциями? Уставный фонд
клуба - 50 тысяч рублей. 15 про-
центов от этой суммы - 7500 руб-
лей. Таковы владения Семина. В
чем тут проблема? Дело в том,
что мы хотим капитализировать
клуб, то есть те объекты, которые
принадлежат РЖД, передать в
уставный фонд. А если РЖД пе-
редаст свои объекты в уставный
фонд клуба - допустим, речь идет
о миллиарде, - то из 15 процентов
та же сумма 7500 рублей превра-
щается в ноль целых процента, и
после нулей ты там будешь долго
искать эту единицу. Отсюда и
проблема. Юрий Павлович гово-
рит, что таким образом размыва-
ются его акции. По закону Семин
имеет право также внести соот-
ветствующую сумму, чтобы не
потерять акции в процентном со-
отношении. Будет ли Юрий Пав-
лович вносить такую сумму в
клуб? Ни один нормальный чело-
век этого делать не станет, учи-
тывая, что никаких дивидендов
ни Семин, ни Филатов не полу-
чат. Сегодня в России клуб всегда
убыточен. Как же тут быть? С од-
ной стороны, я требую у РЖД,
чтобы мне передали площадку в
Черкизове, потому что я хочу там
зарабатывать. Я не хочу просто
сидеть и делить деньги РЖД. По-
строю гостиницу, торговый
центр. У меня есть инвесторы,
готовые прийти и вложить день-
ги. В этом и заключается кон-
фликт интересов. Как это будет
решаться? Это вопрос акционер-
ного общества.

- А процента акций Семина
хватает, чтобы блокировать ка-
кое-либо решение?

- Насколько мне известно, по
закону должно быть согласие
всех акционеров. То есть если я
вместе с вами акционер и хочу
внести дополнительную долю,
вы должны дать согласие. Или
не дать. Насколько я вижу, у
Юрия Павловича два пути. Пер-
вый - вложить свои деньги. Вто-
рой - потребовать какую-то ком-
пенсацию за выход из акционер-
ного общества. Понятное дело,
если компенсация будет рав-
няться 7500 рублям, это смеш-
но. Как между собой решат юри-
дическое лицо и два физических
- большой вопрос. Я сказал
Юрию Павловичу: единствен-
ное, что я могу сделать, - пере-
дать его слова совету директо-
ров. Я могу быть лишь переда-
точным звеном - я ведь не акци-
онер, просто наемный работ-
ник. Мне важно, чтобы это ре-
шение нашлось: нам нужно дви-
гаться дальше. Если удастся сде-
лать задуманное, мы станем
единственным российским ка-
питализированным клубом. Что
имеет «Зенит»? А «Спартак»? Тут
ведь еще одна интересная де-
таль: как оценивать футболи-
стов? Клуб - 50 000 рублей. Вот,
допустим, кто-то скажет: «Выку-
паю». И в принципе может выку-
пить за эти деньги клуб. Но здесь
ни на каком балансовом учете
не поставлены 20 футболистов
общей стоимостью 70 миллио-
нов евро. Как с этим быть? Если
в Европе футболиста покупают -
его ставят на баланс, как меха-
низм, на котором списывают
амортизацию. А российский
бухгалтерский учет это запре-
щает. Вроде бы вот он есть, иг-
рок, но по бухгалтерским бума-
гам его как такового нет. Таков
парадокс нашей системы. Поэ-
тому-то Юрий Павлович и гово-
рит, что помимо 15 процентов от
50 тысяч рублей есть еще и фут-
болисты общей стоимостью 70
миллионов евро, от которых он
также хочет долю. А акционеры
говорят, что в бухгалтерском
учете это нигде не отражено.

- С Филатовым у вас хорошие
отношения?

- Мы с ним очень часто встре-
чаемся. Он мне достаточно мно-
го советует. Искренне болеет за
команду, переживает. До сих пор
не ходит на «Локомотив», потому
что для него это больно. Филатов
- человек, стоявший у истоков ко-
манды. Он и в РЖД многих знает. 

- А с председателем совета
директоров «Локомотива» Серге-
ем Липатовым? 

- Рабочие. Хороших отноше-
ний у меня вообще ни с кем в клу-
бе нет - просто ровные и деловые.
Липатов мой руководитель, его
задача - наполнить наш бюджет.
В 2007 году с этим были пробле-
мы, да и в 2008-м мне тяжелова-
то приходилось. Потому что бюд-
жет был расписан ровно по меся-
цам, а это неправильно. У нас се-
зонная работа. В январе, февра-
ле и марте мне нужно много де-
нег, потом меньше. Поэтому со-
ставляю график, совет директо-
ров его утверждает и контроли-
рует выполнение. У нас в этом
смысле очень живое производст-
во. Вот в этом году забарахлило,
скажем, табло. Я же не буду на
фанерках счет показывать, пра-
вильно? Обратился в совет дире-
кторов: дайте денег, табло вот-
вот скончается. Раз попросил,
другой... Никакой реакции. Там
привыкли, чтобы была заявка,
чтобы ее в планы внести и рас-
смотреть своим чередом. А я-то
втихаря уже заказал табло на
стороне. Прихожу на совет с
письмом: прошу разрешить
арендовать на следующий матч
стадион «Динамо». - «Как так?!» -
«Так у меня табло сгорело». - «И
сколько мы там будем играть?» -
«Два месяца». - «Это невозможно!
Сколько нужно денег? Всего-то?
Сейчас решим?!» Через два дня
перечислил деньги на завод, по-
меняли табло. Обычная хозяйст-
венная уловка. 

С «Локоболом» картина похо-
жая. Огромный турнир, большие
деньги. Мы немножко отщипну-
ли - и построили спортивный
комплекс, не прося ни копейки у
РЖД. За 45 миллионов рублей - с
тренажерами, залами, раздевал-
ками, несколькими полями,
классами для тренеров. Якунин
увидел, спрашивает: «Где деньги
взял?» «Украл, - говорю, - где же
еще». 

- В середине этого года «Локо-
мотив» был назван одним из ин-
формационных агентств самым
убыточным российским клубом с
дефицитом бюджета в миллиард
семьсот миллионов рублей. От-
куда такая дыра?

- Готов объяснить. Допустим,
мы взяли у спонсоров или в банке
деньги, не вписанные в бюджет,
и купили игроков. Впоследствии
спонсор у себя эти расходы спи-
шет, но футболистов, по россий-
скому финансовому законода-
тельству, мы поставить на ба-
ланс не можем. Получается, в об-
щем обороте клуба затраты учте-
ны, а покупки - нет. Аудиторы это
фиксируют, активы становятся
отрицательными, и по бухучету
мы начинаем проходить факти-
чески как банкрот. Это минус на-
шей системы. Потом приходится
все это как-то разруливать, про-
водить по бумагам. На Западе та-
кие вещи официально допусти-
мы, у нас - нет. По закону мы мо-
жем не купить игрока, а лишь за-
платить предыдущему клубу за
его подготовку. Да и покупаем,
кстати, формально не самого
футболиста, а права на него. 

- Под конец по традиции - ва-
ши новогодние пожелания.

- Прежде всего спасибо, что
пригласили. Значение прессы
велико - неслучайно Ленин в ок-
тябре 1917-го первым делом за-
хватил типографию. Главная ха-
рактеристика газеты в наше вре-
мя - объективность. В этом плане
к «СЭ» никаких претензий нет.
Продолжайте в том же духе, и
пусть кризис вас обойдет. А перед
болельщиками хочу извиниться
за наше 7-е место и пригласить
на стадион. Там будет создан но-
вый семейный сектор, впервые в
Москве организована продажа
именных абонементов, запуще-
на компьютерная система рабо-
ты с болельщиками. Верю, что
следующий сезон станет значи-
тельно более удачным. С Новым
годом!

Константин АЛЕКСЕЕВ, 
Екатерина БРЕДИНА, 

Юрий ГОЛЫШАК, 
Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ, 

Александр КРУЖКОВ, 
Александр ЛЬВОВ, 

Александр ПРОСВЕТОВ, 
Игорь РАБИНЕР, 

Григорий ТЕЛИНГАТЕР

33 МАТЧА «ЛОКОМОТИВА» В 2008 ГОДУ
Игрок ЧР-2008 СКР-2008 КР-2008/09 Всего

И Г И Г И Г И Г
в Иван ЛЕВЕНЕЦ 12 (12) -10 1 (1) -2 - - 13 (13) -12
в Марек ЧЕХ 11 (11) -11 - - - - 11 (11) -11
в Иван ПЕЛИЦЦОЛИ 8 (7) -11 - - 2 (2) - 10 (9) -11
з Ренат ЯНБАЕВ 27 (26) - 1 (1) - 2 (2) - 30 (29) -
з РОДОЛФУ 26 (25) - 1 (1) 1 - - 27 (26) 1
з Дмитрий СЕННИКОВ 22 (17) 1 1 (1) - 2 (1) - 25 (19) 1
з Эмир СПАХИЧ 19 (19) - 1 (1) - - - 20 (20) -
з Марко БАША 11 (11) - - - - - 11 (11) -
з Руслан КАМБОЛОВ 8 (8) - - - 2 (2) - 10 (10) -
з Малхаз АСАТИАНИ 4 (4) - - - 1 (1) - 5 (5) -
з Игорь СМОЛЬНИКОВ 1 (0) - - - 1 (1) - 2 (1) -
з Тарас БУРЛАК - - - - 1 (1) - 1 (1) -
п Сергей ГУРЕНКО 28 (27) - 1 (1) - 2 (1) - 31 (29) -
п Динияр БИЛЯЛЕТДИНОВ 26 (26) 9 1 (1) - 1 (0) - 28 (27) 9
п Денис ГЛУШАКОВ 23 (17) 4 - - 2 (0) - 25 (17) 4
п Рэзван КОЧИШ 25 (18) 1 1 (1) - 1 (0) - 27 (19) 1
п Дмитрий ТОРБИНСКИЙ 20 (17) 3 1 (0) - 1 (1) - 22 (18) 3
п Владимир МАМИНОВ 17 (9) - - - 1 (1) - 18 (10) -
п Давид МУДЖИРИ 14 (4) 1 1 (1) - 2 (2) 2 17 (7) 3
п ФИНИНЬЮ 10 (8) - - - - - 10 (8) -
п Гильермо ПЕРЕЙРА 8 (5) - - - 1 (1) - 9 (6) -
п Хамину ДРАМАН 3 (2) - - - 2 (2) - 5 (4) -
п Александр САМЕДОВ 4 (3) - - - - - 4 (3) -
п ШАРЛЕС 3 (1) - - - 1 (1) - 4 (2) -
п Шакер ЗУАГИ - - - - 1 (1) - 1 (1) -
н Дмитрий СЫЧЕВ 26 (25) 7 1 (1) - 1 (1) - 28 (27) 7
н Питер ОДЕМВИНГИЕ 26 (25) 10 1 (1) - - - 27 (26) 10
н Драман ТРАОРЕ 13 (2) 1 1 (0) - 1 (1) 1 15 (3) 2
н Александр МИНЧЕНКОВ 4 (1) - - - - - 4 (1) -

Николай НАУМОВ (справа) верит в тренерский талант
Рашида РАХИМОВА.

Как уже сообщал вчера «СЭ», во вторник у нас в гостях побывал президент «Локомотива». Сегодня - вторая часть беседы.

Николай НАУМОВ:
«РОЖДЕСТВО? СХОДИ В ЦЕРКОВЬ. 

А ПОТОМ - НА ТРЕНИРОВКУ»
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ТОЛКУЧКА

ПЕРЕКУР ПОД ТРИБУНАМИ
Минувший сезон выдался труд-

ным для «Москвы» и ее тренеров.
Особенно его первая часть, когда
команда плелась в хвосте турнирной
таблицы. А потому картину, подоб-
ную той, что фотокор «СЭ» Алек-
сандр ФЕДОРОВ подметил в пере-
рыве одного из матчей на стадионе
на Восточной улице, до летнего пе-
рерыва в чемпионате можно было
наблюдать нередко. Пока главный
тренер «горожан» Олег Блохин уст-
раивал нагоняй в раздевалке футбо-
листам, его помощники (слева на-
право Александр Полукаров, Олег
Кузнецов, Андрей Баль), будто стар-
шеклассники на перемене за углом
школы, нервно затягивались сига-
ретным дымком в одной из ниш под
трибунами арены имени Эдуарда
Стрельцова. Что ж, похоже, уже тог-
да, по весне, ассистенты Блохина
чувствовали неладное - по итогам
сезона двум из них вместе с глав-
ным пришлось уйти в отставку. (Вла-
димир КОНСТАНТИНОВ)

СЧАСТЛИВОЕ ЧИСЛО
Год назад во время жеребьевки

чемпионата России генеральный
директор «Рубина» Евгений Голов
вытащил шар под номером 13, чем
сразу же вызвал сочувствие коллег...
«Я, однако, не растерялся и тут же
поведал присутствовавшим, что для
меня это добрый знак - моя дочь ро-
дилась 13-го числа, а в итоге «Ру-
бин» стал чемпионом!» - вспомнил
прошлогодний жребий Голов в раз-
говоре с корреспондентом «СЭ». На
этот раз 13-й номер достался «Зени-
ту» - чертову дюжину вытащил гене-
ральный директор питерцев Максим
Митрофанов. Выходит, в предстоя-
щем сезоне придет черед «Зенита»
выигрывать золото? (Сергей ГАВРИ-
ЛОВ)

КУРСЫ 
ДЛЯ ОТОРВАВШИХСЯ 

ОТ ЖИЗНИ  
В 2004 году при УЕФА было соз-

дано подразделение, занимающее-
ся финансовыми и социальными
проблемами бывших футболистов,
не слишком приспособленных к
обыденной жизни. Его филиалы су-
ществуют в целом ряде стран. Наи-
более активно, как считают в УЕФА,
в этом плане работают в Голландии.
Там, к примеру, с недавних пор про-
водятся тесты с целью выявить, к ка-
кой сфере деятельности лучше все-
го подходит завершивший карьеру
игрок. Кроме того, для ветеранов
созданы специальные курсы, позво-
ляющие в течение четырех лет полу-
чить необходимое образование по
интернету. Благодаря новой про-
грамме 18 бывших футболистов уже
стали дипломированными специа-
листами в различных областях. (Бо-
рис ТОСУНЯН)

ПОДМОСКОВНЫЕ 
ЮНОШИ ВНОВЬ ПЕРВЫЕ 

История с объединением «Хи-
мок» и «Сатурна», как известно, за-
вершилась, едва начавшись. Между
тем недавно союз двух принципи-
альных соперников из Подмосковья
дал прекрасный результат в юноше-
ских соревнованиях. В российской
сборной соперничество на клубном
уровне всегда отходит на второй
план. Так же обстоят дела и в юно-
шеской сборной Московской облас-
ти, которая отстаивала честь регио-
на в финальном турнире первенства
России. В нее были включены 15
воспитанников УОР «Мастер-Са-
турн» и три игрока школы ФК «Хим-
ки». И эта команда 16-летних спустя
три года сумела вернуть себе зва-
ние сильнейшей в стране, в решаю-
щем матче забив два безответных
мяча в ворота сборной Москвы. Ко-
торую, к слову, в подобных турнирах
до этого ни разу не обыгрывала. (Ан-
дрей КУЗИЧЕВ)

НЕВЕРОЯТНАЯ ИСТОРИЯ 
С ПРАХОМ

В Испании каждый знает про се-
вильского фаната, который носит с
собой на матчи «Бетиса» урну с пра-
хом отца, выполняя тем самым его
последнюю волю. Но как, собствен-
но, ему удается это делать, если на
стадионе охрана серьезно проверя-
ет любого входящего? Оказывается,
послушный наследник сначала дого-
ворился с другом, который работал
в клубе, чтобы он держал стеклян-
ную урну у себя в офисе, а во время
матчей забирал ее на трибуну. Прав-
да, приятель вскоре взмолился: дес-
кать, не может он нормально рабо-
тать, когда в шкафу находятся остан-
ки человека. В результате был най-
ден другой выход. Молодой человек
стал регулярно проносить прах ро-

дителя через контроль в пакете от
молока.

Эту невероятную историю, кото-
рую рассказал владелец «Бетиса»
Мануэль Руис де Лопер, решило
проверить одно швейцарское изда-
ние. Бригада журналистов отрави-
лась на место. Однако найти героя
истории не смогла, поэтому пришла
к выводу, что, скорее всего, главный
акционер - просто большой люби-
тель  черного юмора. (Борис ТОСУ-
НЯН)

НУМАНСИЙСКИЙ 
ВЕЗУНЧИК

Полузащитник «Нумансии» Ма-
рио Мартинес преподнес самому
себе отличный подарок к рождест-
венским каникулам. Футболист вы-
играл 150 000 евро в традиционной
национальной лотерее, проводимой
за несколько дней до католического
рождества. Игрок, чья ежегодная
зарплата в клубе составляет при-
мерно 200 000 евро, признался, что
не может поверить в свою удачу.

«Никогда не участвую в лотереях,
за исключением рождественской.
Уж очень она увлекательная!» - зая-
вил хавбек, добавив, что пока не
знает, как потратить свалившиеся на
него деньги. Впрочем, для 23-летне-
го Мартинеса нынешний год и в фут-
больном плане можно назвать удач-
ным. Далеко не каждый футболист
может похвастать тем, что забил по-
бедный мяч в матче со сверхкоман-
дой из Барселоны. Между тем
именно на счету Мартинеса единст-
венный гол в поединке с «Барсой»
(1:0) в первом туре чемпионата - с
тех пор каталонцы не проиграли в
испанской лиге ни одного матча.
(Reuters)

ПРЕЗИДЕНТСКОЕ 
ТЕРПЕНИЕ ЛОПНУЛО
Президент «Маккаби» из Герцлии

Ариэль Шайман пришел в ужас от
выступлений своей команды в пер-
вом дивизионе и решил взять браз-
ды правления в свои руки и в тре-
нерском штабе. Для начала он от-
правил в отставку трех тренеров и
заявил, что отныне сам будет прово-
дить теоретические занятия и тре-
нировки, а также давать установку
на игру. Надо отметить, что у прези-
дента клуба есть тренерское удосто-
верение, которым, впрочем, он не
пользовался с… 1991 года. (Эли
ШВИДЛЕР)

САМ СЕБЯ 
НЕ ПОХВАЛИШЬ…

Виртуальная реальность, нечуж-
дая либерийскому полузащитнику
Доли Джонсону, может в конечном
итоге стоить ему места в тель-авив-
ском «Маккаби». На персональном
интернет-сайте футболиста после
его очередного бледноватого высту-
пления в матче против иерусалим-
ского «Бейтара» появилась запись
следующего содержания: «Как
обычно, я играл отменно. Можно
сказать, что этот матч был одним из
лучших в моей карьере».

Руководство «Маккаби» уже не в
первый раз сталкивается с явно за-
вышенными самооценками футбо-
листа-фантазера, от которого в пос-
ледние месяцы не было почти ника-
кой пользы. А потому существует
большая вероятность того, что с от-
крытием зимнего трансферного ок-
на Джонсону будет предоставлен
шанс расхваливать себя уже в дру-
гом клубе. (Эли ШВИДЛЕР)

ОДНА НА ВСЮ РОССИЮ
Дамами пресс-атташе россий-

ский футбол уже не удивишь. Они
есть не только в премьер-лиге, но и в
первом и втором дивизионах. Дру-
гое дело - представительницы сла-
бого пола, отвечающие в клубе за
безопасность. Говорят, что в Европе
знают только одну такую - она рабо-
тает в «Челси». Однако, посетив от-
четно-выборную конференцию
ПФЛ, корреспондент «СЭ» узнал,
что есть подобное исключение и у
нас - это заместитель директора по
безопасности ФК «Лада» Наталья
Иванюк. Несмотря на серьезную
должность, она оказалась очень ми-
лым человеком, с чувством юмора.

- Неужели я единственная такая
в России? - поразилась Наталья. -
Что ж, приятная неожиданность!
Большинство женщин почему-то бо-
ятся работать в мужской компании.
А мне, наоборот, очень легко. Здесь
нет зависти, интриг, сплетен. Муж-
чины более честны и прямы. Да, в
пылу бесед могут смачно выразить-
ся, но я уже не первый год служу в
органах - и не такое приходилось
слышать. Могу и сама, если выведет
кто-то из подчиненных-бездельни-
ков, высказаться на великом и могу-
чем. Так сказать, не по-печатному…
(Анатолий МАРТЫНОВ)

МЕЖСЕЗОНЬЕ
ПРЕМЬЕР-ЛИГА

МОСКВА. «Динамо» выйдет из отпу-
ска 4 января и после прохождения медос-
мотра 8-го числа отправится на сбор в ту-
рецкий Белек, где проведет спарринги с
«Кривбассом» (13-го) и «Анжи» (19-го). 20
января команда вернется в Москву, а 
23-го состоится торжественное вручение
бело-голубым бронзовых медалей чем-
пионата-2008. Второй и третий сборы
пройдут в Испании - в Кампоаморе (25
января - 5 февраля) и Малаге (10 - 21
февраля), где москвичи, как уже сообщал
«СЭ», 14 февраля сыграют контрольный
матч с одноклубниками из Киева. Заклю-
чительный этап подготовки динамовцы
проведут в немецком Камене (25 февра-
ля - 8 марта). (fcdinamo.ru)

КАЗАНЬ. 14 января «Рубин» в турец-
ком Белеке проведет контрольный матч с
немецким «Нюрнбергом». (fcn.de)

ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН
КРЫМСК. Контрольный матч. Чер-

номорец - Энергия - 4:0. Следующий
сбор «Черноморец» начнет 10 января в
Новороссийске. (Сергей ШАХВЕРДОВ)

ВТОРОЙ ДИВИЗИОН
ВОЛГОГРАД. Попечительский совет

по развитию профессионального футбола
Волгоградской области, возглавляемый
первым вице-губернатором Александром

Шилиным, вчера единогласным решением
рекомендовал областному спорткомитету,
учредителю ФК «Ротор-Волгоград», сде-
лать предложение возглавить новый клуб
Рохусу Шоху. Дать ответ Шох должен до
конца недели. (Александр МЕЛЬНИКОВ)

***
Действующие контракты с «Олимпи-

ей» имеют лишь два игрока основного со-
става, но и они вряд ли останутся в клубе,
который не выполнил перед ними усло-
вий личных соглашений. (Александр
МЕЛЬНИКОВ)

ЛФЛ
КЕМЕРОВО. В областном центре соз-

дан клуб «Кемерово». Команда будет иг-
рать в зоне «Сибирь», ее президентом стал
Константин Яковлев, главным тренером -
Сергей Бологов. (Алексей ЕВСТИФЕЕВ)

ВЕТЕРАНЫ
МОСКВА. Победителем турнира в

честь 15-летия Союза ветеранов футбола
(СВФ) стала сборная Москвы, выигравшая
три матча с общим счетом 9-3 (голы: Гав-
рилов - 2, Кужлев, Вл.Букиевский, Зенков,
Самохин, Дулык, Татарчук, Якубик). Второе
место занял «Спартак» (Щелково), 3-е -
СВФ. Новогодний сюрприз преподнес ве-
теранам один из партнеров турнира, объ-
явивший о выплате ежемесячных футболь-
ных стипендий тем членам СВФ, кто пере-
шагнул 65-летний рубеж. (Борис ДУХОН)

У СВОИХ ВОРОТ

АНГЛИЯ
Полузащитнику «Арсенала» и

сборной Испании Сеску Фабрегасу не
потребуется хирургического вмеша-
тельства по поводу повреждения свя-
зок правого колена. Таковы результа-
ты медобследования, которое 21-лет-
ний испанец прошел в одной из клиник
Барселоны. Напомним, Фабрегас по-
лучил травму после столкновения с
партнером по национальной команде
Хаби Алонсо во время матча с «Ливер-
пулем» (1:1). «Хаби очень переживает
по поводу состояния моего здоровья.
Он регулярно звонит мне, посылает
sms, - рассказал Фабрегас. - Что поде-
лаешь, в футболе нельзя избежать по-
добных повреждений, и этот инцидент
никак не повлияет на наши дружеские
отношения с Алонсо. Это первая серь-
езная травма в моей карьере, но по-
стараюсь как можно быстрее восста-
новиться». Предположительно Фабре-
гас выбыл из строя на срок до четырех
месяцев. 

Пока не решено, кто станет капита-
ном «канониров» в отсутствие Фабре-
гаса. В матче с «Ливерпулем» после
травмы испанца капитанскую повязку
надел вратарь Мануэль Альмуния.
(sportinglife)

***
Главный тренер «Астон Виллы» Мар-

тин О’Нил намерен усилить состав во
время зимнего трансферного окна.
«Обязательно попробуем приобрести
нескольких игроков. Другой вопрос -
удастся нам это сделать или нет, ведь
ситуация на трансферном рынке может
сложиться самая непредсказуемая, -
поделился О’Нил. - Если не воспользу-
емся возможностью усиления в январе,
нам придется очень сложно - у нас дос-
таточно скромный по меркам премьер-
лиги состав». У «Астон Виллы», являю-
щегося соперником ЦСКА в 1/16 фина-
ла Кубка УЕФА, ощутимые проблемы в
линии нападения, где в отсутствие
травмированного Карью в качестве
единственного форварда приходится
отдуваться Агбонлахору. Команде мо-

жет элементарно не хватить запаса
прочности: из-за участия в Кубке Ин-
тертото и Кубке УЕФА бирмингемцы
провели уже 29 матчей в нынешнем се-
зоне, что всего на 12 меньше, чем за
весь прошлый игровой год. (sportinglife)

***
Главный тренер «Тоттенхэма» Хар-

ри Реднапп заявил, что клуб не станет
платить за игроков «сумасшедшие
деньги» во время январского транс-
ферного окна. «У меня есть на приме-
те один-два футболиста, которых мне
хотелось бы видеть в команде, но пока
мы далеки от какой-либо конкретики, -
рассказал Реднапп. - Мы обсуждали с
президентом клуба кандидатуры двух
игроков, но предполагаемые транс-
ферные суммы за обоих, которые фи-
гурируют в прессе, поистине запре-
дельные. Если не сможем приобрести
футболистов, способных реально уси-
лить состав, то покупок не будет во-
все. Не собираюсь пичкать команду
игроками, которые ничем не лучше
нынешних». По последней информа-
ции, среди потенциальных новичков
рассматривается кандидатура фор-
варда «Вест Хэма» Крэйга Беллами.
(The Independent)

***
Главный тренер «Манчестер Сити»

Марк Хьюз намерен выставить цент-
рального защитника сборной Израиля
Таля Бен-Хаима в январе на трансфер.
Бен-Хаим может оказаться в «Блэк-
берне», однако также не исключен его
переход в одну из команд Восточной
Европы. (Эли ШВИДЛЕР)

ИСПАНИЯ
Французский полузащитник Лас-

сана Диарра, перешедший на днях из
«Портсмута» в «Реал», признался, что у
него был вариант продолжить карьеру
в «Манчестер Сити». «Да, «горожане»
были очень заинтересованы в моем
переходе, и предлагаемые ими фи-
нансовые условия были намного вы-
годнее, нежели условия «Реала», -
рассказал 23-летний француз. - Но я

предпочел мадридский вариант: иг-
рать в «Королевском клубе» - честь для
любого футболиста». Сообщается, что
руководители «Манчестер Сити», счи-
тающегося самым богатым клубом
мира, выделят по меньшей мере 42
миллиона евро на покупку игроков в
ходе зимней дозаявочной кампании.
(L’Equipe, Daily Mail)

***
«Барселона» намерена приобрести

нападающего «Валенсии» Давида Ви-
лью. Каталонцы уже предложили 35
миллионов евро, которые были откло-
нены. «Валенсия» заявляет, что не нач-
нет переговоры менее чем с 40 милли-
онов евро. Приобретение нападающего
сборной Испании очень важно в ситуа-
ции, когда камерунец Это’О отказался
продлевать контракт. (marca.com)

***
Нападающий Мигель Паланка ос-

танется в «Реале» в любом случае, да-
же если будет приобретен еще один
форвард зимой. Хуанде Рамос рас-
считывает на молодого игрока, кото-
рый неплохо себя проявил в послед-
них матчах. (marca.com)

ИТАЛИЯ
Президент «Удинезе» Джанпаоло

Поццо заявил, что тренер Паскуале
Марино останется на своем посту до
конца сезона, «что бы ни произошло».
Клуб из Удине крайне неудачно провел
концовку года в серии А, проиграв 6 из
7 последних игр, и это породило слухи
о скорой отставке Марино. «Ни о каком
ультиматуме Марино речи не идет. И
все сообщения о том, что я якобы вел
переговоры с возможными кандидата-
ми на его место, также ложь, - сказал
Поццо. - Несмотря на неудачные ре-
зультаты в последнее время, мы долж-
ны сплотиться вокруг команды и встать
стеной за нашего тренера». (channel4)

ГЕРМАНИЯ
«Бавария» является главным фаво-

ритом в споре за чемпионство по ито-

гам опроса среди 18 капитанов ко-
манд бундеслиги. Мюнхенский клуб
получил 16 голосов, «Вердер» - один, а
один из капитанов воздержался. В том
же опросе лучшим игроком первого
круга признан супербомбардир из
«Хоффенхайма» Ведад Ибишевич,
еще один хоффенхаймец, Ральф Ранг-
ник, признан лучшим тренером. Глав-
ным разочарованием первого круга
признан голландский полузащитник
«Шальке» Орландо Энгелар.
(Sportbild)

***
Аутсайдер бундеслиги менхен-

гладбахская «Боруссия» продолжает
усиливать состав. По сообщениям
бельгийской прессы, немцы уладили с
льежским «Стандардом» все детали
перехода защитника Данте Бонфима.
Предполагается, что 25-летний брази-
лец заключил с немецкой командой
контракт на 4,5 года. Ранее в качестве
новичков «Боруссии» были представ-
лены вратарь Байи, защитник Столте-
ри и полузащитник Галасек. (sport1.de) 

***
«Бохум» намерен приобрести на-

падающего дортмундской «Боруссии»
Диего Климовича. 35-летний аргенти-
нец, чей контракт с дортмундцами за-
канчивается после сезона, не попада-
ет в состав команды и не прочь про-
должить карьеру в другом клубе.
Спортивный директор «Боруссии» Ми-
хаэль Цорк подтвердил эту информа-
цию: «Представители «Бохума» связы-
вались со мной по поводу покупки
Климовича». (Ruhr Nachrichten)

ГОЛЛАНДИЯ
Президент «Роды» Серве Кайер

подал в отставку после множествен-
ных анонимных угроз в адрес своей
семьи. Кайер, занимавший этот пост в
течение 8 последних лет, входит в ко-
митет региона Лимбург по изучению
вопроса о возможном объединении
«Роды» и команды второго голланд-
ского дивизиона «Фортуны». По пред-
положениям полиции, именно против-

ники этого объединения являются ав-
торами анонимных писем. (sport1.de) 

АРГЕНТИНА
Чемпионат. Третий золотой

матч. Бока Хуниорс - Тигре - 0:1
(Лассаро, 68). 34 000. Несмотря на по-
ражение, «Бока Хуниорс» стал чемпи-
оном. Но хорошим подарком болель-
щикам на Рождество такое чемпион-
ство назвать никак нельзя: мало кто
остался доволен бледной игрой ко-
манды в решающем матче. Заметно
сказывалось отсутствие Хуана Рома-
на Рикельме, который пропускал игру
из-за перебора желтых карточек. В
первом тайме опасных моментов поч-
ти не было, но после перерыва скоро-
сти возросли. В одно время показа-
лось, что интрига умерла: «Боку» уст-
раивало поражение с минимальным
счетом, а уж ничья - тем более. Но тут
после навеса Матиаса Хименеса вы-
прыгнувший выше всех во вратарской
Леандро Лассаро направил мяч в сет-
ку. При этом голкипер Гарсия неудач-
но сыграл на выходе. В оставшееся
время «Тигре» вполне мог увеличить
счет и сенсационно стать чемпионом
апертуры. 

Сезон выдался тяжелым для «Бо-
ки». В самом его начале получил трав-
му один из главных голеадоров Мар-
тин Палермо, редко выходил на поле
Родриго Паласио, по различным при-
чинам не остались вне игры Габриэль
Палетта и вратарь Мурисио Каранта.
В итоге в основном составе появилась
молодежь: Форлин, Чавес, Гаитан. А в
последнее время играл даже Лукас
Виатри, отсидевший в этом году пол-
тора месяца в тюрьме за кражу в па-
рикмахерской. Но команде Карлоса
Ишиа удалось преодолеть сложности
и завоевать титул. (Михаил СМЫШ-
ЛЯЕВ)

АРМЕНИЯ
Лучшим футболистом Армении

2008 года признан защитник нацио-
нальной сборной и чемпиона страны

клуба «Пюник» Саркис Овсепян. Ранее
он уже дважды удостаивался этого ти-
тула. (Арсен САРКИСЯН)

БРАЗИЛИЯ
Хуан Себастьян Верон может про-

должить карьеру в бразильском «Сан-
тосе». Руководство клуба уже провело
переговоры с аргентинцем и достигло
предварительной договоренности, что
Верон появится в команде в июне сле-
дующего года. «С самим Вероном мы
договорились, - говорит президент
«Сантоса» Хосе Карлос Перес. - Оста-
лось все уладить с «Эстудиантес». Мы
говорили даже с отцом футболиста,
Хуаном Рамоном Вероном, легендой
«Эстудиантес». Он нам сказал, что иг-
рать в «Сантосе» всегда было его меч-
той». Ранее сообщалось, что интерес к
покупке Верона проявляет бразиль-
ский «Коринтианс». (goal.com)

РУМЫНИЯ
Нападающий «Фиорентины» Адри-

ан Муту в четвертый раз и второй год
подряд признан лучшим игроком Ру-
мынии, второе и третье места доста-
лись Кристиану Киву («Интер») и Дори-
ну Гояну («Стяуа»). Больше Муту - по
шесть раз - звание лучшего получали
Георге Хаджи и Георге Попеску. Трене-
ром года стал Дан Петреску из «Уни-
ри». Он обошел в опросе Gazeta
Sporturilor Иоана Андоне и Мирчу Лу-
ческу. В голосовании участвовали бо-
лельщики, капитаны, тренеры и прези-
денты 18 румынских клубов и спортив-
ные журналисты. (Владимир ПАНУШ)

ЯПОНИЯ
32-летний нападающий «Касимы

Антлерс» Маркиньос признан самым
ценным игроком чемпионата Японии,
а также завоевал «Золотую бутсу» как
лучший бомбардир. Бразилец играет в
J-лиге с 2001 года. Освальдо Оливей-
ра, приведший «Касиму» к чемпионст-
ву, стал тренером года второй сезон
подряд. (АФК)

«РЕАЛ» 
НАМЕРЕН 

ВЗЯТЬ КРАСИЧА 
В АРЕНДУ

Милош Красич, как вчера сообщила испанская Marca, может
перейти в «Реал» на условиях аренды с последующим правом вы-
купа футболиста «Королевским клубом». Речь идет не о перехо-
де, а об аренде потому, что мадридцы не намерены больше тра-
тить крупные суммы в этом году. Более 40 миллионов евро ушло
у них в предыдущий трансферный период на приобретение Лас-
саны Диарра и Яна Класа Хюнтелара. А потому «Реал» готов за-
платить ЦСКА лишь полтора миллиона евро, чтобы взять игрока в
аренду до конца сезона. Если российский клуб не согласится,
сделка не состоится.

Кстати, по уточненным данным, информацию о том, что «Ре-
ал» готов вступить в переговоры с ЦСКА по Красичу, «СЭ» получил
не от спортивного директора мадридского клуба Предрага Мия-
товича, как сообщалось вчера, а от агента футболиста Деяна 
Йоксимовича.

Дик АДВОКАТ: 
«НА ПЕНСИЮ НЕ СОБИРАЮСЬ»

Окончание. Начало - стр. 1

- Говорят, после Euro-2004 вы
заявили, что больше никогда не
вернетесь работать в Голлан-
дию?

- С прессой то заявление ни-
как не связано. В Голландии я
работал с лучшим клубом стра-
ны, завоевав с ним чемпион-
ский титул и кубок. Дважды ру-
ководил сборной. То есть на ро-
дине достиг почти всего, что
только можно было достичь.
Поэтому если и вернусь в Гол-
ландию, то не тренером. Ну,
только если у ПСВ, с руковод-
ством которого у меня до сих
пор прекрасные отношения,
будет серьезнейший кризис и
они попросят меня о помощи…
В таком случае отказать клубу,
который, как и «Зенит», считаю
своим, едва ли смогу. Но сей-
час, к счастью, у ПСВ все в по-
рядке, так что о моем возраще-
нии в Голландию думать пока
не приходится.

- Какие у вас, кстати, отно-
шения с ван Галом?

- Хорошие, но нас нельзя
назвать друзьями. Мы если и
созваниваемся, то чтобы обсу-
дить футбольные вопросы. А
почему спрашиваете о ван Га-
ле?

- В начале мая в Алкмаре ван
Гал рассказывал мне, что ему
предлагали возглавить ЦСКА.
Он ответил отказом. Интерес-
но, обращался ли ван Гал к вам
за советом?

- По этому поводу - нет.
- А если бы обратился, что

бы вы ему посоветовали?
- Над любым предложением

нужно думать самому. Советы,
конечно, хорошо, но решения
и их последствия расхлебы-
вать тебе. Думаю, примерно
так же думает и Луи.

ВЕСЬ ГОД 
ПРОВЕЛ В РАЗЪЕЗДАХ

- Какие минусы и плюсы для
работы иностранного тренера в
России?

- Сначала о плюсах. В чем-
пионате России у каждого клу-
ба собраны сильные исполни-
тели, с которыми можно ре-
шать большие задачи. Взять
тот же «Амкар», который не-
ожиданно для многих - но не
для меня - занял столь высокое
место. Или наше домашнее по-
ражение от «Шинника» - впол-
не симпатичной команды. До
сих пор не могу понять, как
ярославцы с такой игрой умуд-
рились вылететь. В каждом
матче для достижения поло-
жительного результата нужно
отдавать все силы, а это гово-
рит о высоком уровне лиги. В
этом смысле мне очень инте-
ресно работать в России. Еще я
рад, что не могу читать мест-
ную прессу - уверен, этот факт
серьезно продлит мои годы
(смеется). Если серьезно, то

незнание языка в общении с
футболистами - тоже минус,
особенно когда только приехал
в страну.

- Не жалеете о том, что из-за
незнания русского вам сложно
завести приятелей в Санкт-Пе-
тербурге?

- У меня и в Голландии при-
ятелей не много. Если бы очень
нуждался в общении, мог бы
спокойно последовать примеру
Пота и стать членом голланд-
ской общины в Санкт-Петер-
бурге.

- У вас в России есть друзья?
- Когда Фурсенко жил в

Санкт-Петербурге, мы дружи-
ли семьями, но из-за его пере-
езда в российскую столицу мы
стали контактировать гораздо
меньше. Жаль, конечно, но та-
кова жизнь. Впрочем, почти
весь уходящий год я провел в
разъездах - чемпионат России,
еврокубки, подготовка к мат-
чам, пресс-конференции…
Время пролетело невероятно
быстро.

- Много ли у вас друзей сре-
ди тренеров?

- Вы считаете, что друзей
может быть много? Могу на-
звать лишь одну фамилию. Это
Берт ван Линген, который в
следующем году будет моим
помощником. Кроме того, у ме-
ня очень теплые отношения с
Дэвидом Маррэем, прези-
дeнтом «Рейнджерс». С ним мы
часто созваниваемся и при
возможности встречаемся. Ко-
гда «Зенит» играл с «МЮ» в мат-
че за Суперкубок УЕФА, Дэвид
прилетал в Монако, где мы в
уютной обстановке поговори-
ли о жизни.

МОСКОВСКИЙ КОНЦЕРТ
Майкла БОЛТОНА 

НЕ ЗАБУДУ НИКОГДА
- Испытываете ностальгию

по Голландии?
- Нет и никогда не испыты-

вал.
- Неужели не скучаете по се-

мье?
- Не без этого - я ведь не ро-

бот! Иногда приходит грусть, в
такие моменты начинаешь ду-
мать об уходе из клуба - и от
этих мыслей никуда не деться. 

- И чем вы занимаетесь в та-
кие моменты?

- Включаю хорошую музыку
и наслаждаюсь, забывая о всех
заботах на свете! Музыка,
фильмы, книги - лучшее сред-
ство от скуки (улыбается).

- Можно сказать, что музыка
- ваше главное хобби?

- Да, вместе с просмотром
футбольных матчей и чтением
это действительно мое любимое
занятие. Но кто не любит кра-
сивую музыку? У меня есть
плеер, в котором записано не-
сколько тысяч композиций:
Кенни Роджерс, The Beatles,
Майкл Болтон, Элтон Джон,

голландские исполнители… По-
верьте, это потрясающая музы-
ка!

- Слышал, что вы давний фа-
нат Майкла Болтона…

- Я даже был на его москов-
ском концерте! В свое время мы
с ним переписывались, и у меня
до сих пор хранятся его элек-
тронные письма. Он мне оста-
вил свой номер телефона. Бол-
тон превосходный человек и
музыкант.

- После концерта пообща-
лись?

- Хотел к нему подойти, но
потом подумал: а помнит ли он
меня? У них совершенно иная
жизнь, свой мир… Поэтому не
стал его трогать. Но от концерта
получил неописуемые ощуще-
ния.

- Если он оставил вам свой
номер телефона, значит, вы ему
интересны и он вас наверняка
помнит…

- Я ему никогда не звонил,
поэтому не знаю, действитель-
но ли это номер Болтона или его
агента.

- Какой фильм можете посо-
ветовать нашим читателями?

- «Отступники» с Мэттом
Дэймоном, Леонардо Ди Ка-
прио и Джеком Николсоном.
Этот фильм понравится любо-
му, кто любит детективы.

- А какую последнюю книгу
вы прочитали?

- Название не помню, но это
была голландская книга. Тоже
про расследования (улыбается).
А вообще больше всего люблю
читать автобиографии. Очень
понравилась книга про Андре
Хазеса, которую написал его те-
лохранитель. В Голландии Хазе-
са знают все - это народный ар-
тист, который был без ума от
«Оранжевой» сборной. Оказыва-
ется, он так же, как и я, был оди-
ноким человеком, хотя со сторо-
ны казалось по-другому.

В общем, как видите, даже,
если и появляется свободная
минута, мне есть чем заняться -
не скучаю. Но вот от желания
побыть дома с семьей никуда не
деться.

- Какие еще литературные
жанры вам нравятся кроме де-
тективов и автобиографических
книг?

- Для меня главное в книге -
чтобы она читалась легко! Не
люблю сложную литературу -
отвлекает от работы.

В Голландии Адвокат зарабо-
тал репутацию настоящего тру-
доголика. Как мне рассказыва-
ли люди, немало лет прорабо-
тавшие рядом с Диком, он все-
гда первым приходил на трени-
ровку и последним покидал ба-
зу. Не изменился он и сейчас.

- Футбол - главное дело моей
жизни, о котором я думаю по-
стоянно, даже находясь в туале-
те (смеется)! Впрочем, футбо-
лом наверняка болеет большин-
ство тренеров.

СУДЬИ В ВАШЕЙ СТРАНЕ
СЛИШКОМ ЧАСТО 

ДОСТАЮТ КАРТОЧКИ
- Дик, удивительный вы че-

ловек. В России работаете все-
го пару лет, но уже успели на-
жить себе врагов…

- Вы это о ком?
- О Бердыеве, с которым у

вас в Казани произошла серь-
езная стычка.

- Нас с Бердыевым нельзя
назвать друзьями, но и врага-
ми тоже. Слово «враг» слишком
жесткое, на мой взгляд.

- То есть при следующей
встрече вы без колебаний по-
жмете ему руку?

- Не знаю. Таким желанием
особо не горю. Скорее нет.

- Почему?
- Уважаю Бердыева, кото-

рый с «Рубином» проделал
фантастическую работу и вы-
играл чемпионат, но подавать
руку ему не хочу. Почему? Ког-
да я, например, подошел к од-
ному российскому судье и про-
тянул руку, он отказался от ру-
копожатия, ничего не объяс-
нив.

- Можно поинтересоваться,
о ком речь?

- Об Иванове.
- Младшем, Николае?
- Старшем (Валентине. -

Прим. М.Л.). Мне он очень нра-
вился - был настоящим топ-
судьей, но ко мне он симпати-
ей, видимо, не проникся. Вооб-
ще считаю, что уровень арбит-
ража в России очень высокий.
Не понимаю, зачем было при-
глашать арбитров, скажем, из
Бельгии…

- Кого считаете лучшим
судьей в России?

- На этот вопрос едва ли ко-
гда-либо отвечу, будучи трене-
ром российского клуба. Выде-
лять действующих арбитров
некорректно, да и для клуба
опасно. (Смеется.) 

К слову, судейство Валенти-
на Иванова в матче Голландия -
Португалия в Нидерландах до
сих пор обсуждают, считая, что
именно из-за российского ар-
битра был проигран матч. Но
Адвокат с этим категорически
не согласен.

- Нужно признать, матч был
не из самых легких. А что каса-
ется судейства Иванова, то в
Голландии больше, чем где-ли-
бо еще, любят покритиковать
кого-то. Это у нас в крови.

- Правда, что в одном из
матчей вы дали Захарову со-
вет?

- Слышал, что ваша газета
признала его лучшим судьей в
России. Хочется поздравить
его через «СЭ». Все-таки у арби-
тров тяжелый труд, и к тому же
на них обрушивается очень
большое давление, поэтому
всегда с большим уважением
относился к их работе. А что
касается совета Захарову, то я

ему сказал следующее: «У вас и
так достаточно харизмы, что-
бы оказывать влияние на игро-
ков. Показывать желтую кар-
точку, чтобы повысить автори-
тет, несерьезно, тем более для
арбитра с подобной харизмой».
Захаров и без того представля-
ется мне настоящей лично-
стью. Не думал, конечно, что
он прислушается к моим сло-
вам. Кстати, эта проблема ак-
туальна для многих судей в
России. Они слишком часто до-
стают карточки, когда можно
обойтись простым предупреж-
дением или строгим взглядом.

ГАЗЗАЕВ МОГ БЫ 
С УСПЕХОМ 

РАБОТАТЬ В ЕВРОПЕ
- Вы всегда были сторонни-

ком расстановки 4-3-3?
- Нет. Сначала необходимо

оценить возможности каждого
футболиста команды - и лишь
потом строить схемы и расста-
новки. В самом начале, если
помните, у нас не все получа-
лось, и в какой-то момент я да-
же стал играть с двумя форвар-
дами вместо трех. Тогда эта схе-
ма была непривычной для иг-
роков, не все знали, что делать
при потере мяча, как действо-
вать в той или иной ситуации.
Сейчас с этим проблем нет, и
вы видите, какую игру показы-
вает «Зенит». 

К слову, когда я только при-
ехал в Россию, почти все ко-
манды играли с расстановкой
4-4-2, за исключением ЦСКА и
сборной, действовавших с пя-
тью оборонительными футбо-
листами. Сейчас же команд,
играющих по схеме 4-3-3, в
России гораздо больше, так как
при правильном использова-
нии она хорошо работает и
приносит плоды.

- Раз уж мы заговорили о
схемах, примечательно, что,
когда Газзаев перешел на игру
4-4-1-1, результаты команды
пошли в гору. Как вы думаете,
взлет армейского клуба связан
с изменением игровой систе-
мы?

- Я считаю, что ЦСКА играет
с расстановкой 4-3-3.

- Разве? У армейского клуба
4 защитника, 4 полузащитника,
атакующий из глубины Дзагоев
и Вагнер Лав на острие.

- Нет, нет… Вагнер на острие
- все верно, по флангам - Кра-
сич справа и Жирков слева, а
позади них действуют три по-
лузащитника - два «подстра-
ховщика» и созидатель. 

Адвокат оживился и на сто-
ле изображает пальцами схему
ЦСКА. Стало ясно, что не о фут-
боле с ним говорить больше не-
возможно.

- Как же? На мой взгляд, Дза-
гоев играет примерно ту же
роль в ЦСКА, что и Аршавин в
«Зените».

- Вы что! Дзагоев может иг-
рать в нападении и исполнять
примерно те же функции, что и
Андрей, но в составе армейцев
он действует гораздо глубже к
своим воротам, нежели Арша-
вин. Единственная большая
разница между игровой схемой
ЦСКА и «Зенита» в том, что у
армейцев два опорника, тогда
как у нас на этой позиции вы-
ступает один Тимощук.

- И все же, связан ли подъем
армейцев с переходом на дру-
гую схему?

- Думаю, да.
- Сильно удивились, когда

Газзаев объявил о своем уходе
из ЦСКА?

- Нет. Думаю, Газзаев мудр,
он человек своего слова. К тому
же он, несомненно, классный
тренер. Достаточно вспомнить,
чего Газзаев добился с ЦСКА, и
все станет ясно. Но после столь
длительного сотрудничества с
одним работодателем всегда
хочется получить какие-то но-
вые импульсы.

- Смог бы российский тре-
нер, к примеру Газзаев, добить-
ся успехов с крепким европей-
ским клубом?

- А почему, собственно, нет?!

СЛУЦКИЙ СТАНЕТ 
БОЛЬШИМ ТРЕНЕРОМ

- Насколько мне известно, вы
с большим уважением относи-
тесь и к Леониду Слуцкому…

- А как может быть по-друго-
му после его результата в «Моск-
ве»?! Убежден, что он с тем клу-
бом взял максимум. Да и сейчас,
в «Крыльях», он проделал не-
плохую работу, взявшись за по-
строение абсолютно новой ко-
манды. Считаю, у Слуцкого вы-
сокий потенциал.

- Почему вы, кстати, не взяли
к себе в «Зенит» российского ас-
систента?

- Я думал о Корнееве и даже
разговаривал с ним на эту тему,
но он предпочел работать в
сборной.

- Других кандидатов не рас-
сматривали?

- Нет, а кого?
- Мне на ум приходит фами-

лия Шукова.
- О нем я не подумал… Кста-

ти, его игра в полузащите мне
всегда импонировала. Он сде-
лал неплохую карьеру в Голлан-
дии, но вот в сборную его поче-
му-то никогда не вызывали.

- И заключительный вопрос.
Долго ли вы намерены работать
главным тренером?

- До тех пор, пока буду полу-
чать наслаждение от работы и
чувствовать себя молодым. Для
тренера в моем возрасте это са-
мое главное. Пока даже малень-
кой мысли по поводу ухода на
пенсию не возникает.

Максим ЛЯПИН
Мадрид - Москва

Кто в Германии зарабатывает больше - игроки или тренеры? Таким вопросом задались местные СМИ

ДЕНЕЖНЫЕ МЕШКИ БУНДЕСЛИГИ
«Тот, кто несет наибольшую ответственность, должен больше

всех и зарабатывать, - заявил в журнале Spiegel главный тренер
«Хоффенхайма» Ральф Рангник. - На больших фирмах, например
Daimler, Siemens или SAP, дело обстоит именно так». В «Хоффенхай-
ме», который Рангник вывел из третьего дивизиона в лидеры бун-
деслиги, тренер действительно получает больше, чем игроки. Его
заработок, по данным Bild, 2 миллиона евро в год. Самые же высо-
кооплачиваемые футболисты  команды - Обази, Салихович и Хиль-
дебранд. Зарплата каждого из них - 1,9 миллиона.

Не совсем понятна ситуация в «Баварии». По данным сайта
Sport1.de, самые богатые тут игроки Лука Тони и Франк Рибери по-
лучают в год соответственно 5,7 и 4 миллиона евро. И при этом, что
очень существенно, «чистыми». После же прихода в «Баварию»  Юр-
гена Клинсманна мелькнула информация о том, что его заработок
может составлять 8 миллионов евро.

Больше, чем подопечные, зарабатывает тренер «Кельна» Кри-
стоф Даум (2,2 миллиона). Зарплата полузащитника рейнского
клуба Пети - 1,6 миллиона. А вот сколько, по информации Bild, по-
лучают тренеры и самые высокооплачиваемые футболисты (в
миллионах евро) в других командах бундеслиги. (Ефим ШАИН-
СКИЙ)

Клуб Тренер Игрок
Штутгарт Маркус Баббель - 0,6 Йенс Леманн - 3,5
Вердер Томас Шааф - 1,5 Торстен Фрингс - 4,2
Шальке Фред Рюттен - 1,25 Кевин Кураньи - 3,6
Боруссия Д Юрген Клопп - 1,5 Себастьян Кель - 3,6
Ганновер Дитер Хекинг - 0,8 Роберт Энке - 2,0
Гамбург Мартин Йол - 1,8 Ивица Олич,

Найджел де Йонг - 2,8
Айнтрахт Фридхельм Функель - 1,1 Иоаннис Аманатидис - 2
Герта Люсьен Фавре - 0,8 Арне Фридрих - 3,5
Байер Бруно Лаббадиа - 0,8 Патрик Хельмес - 1,4
Вольфсбург Феликс Магат - 3 Андреа Барцальи - 3,5
Бохум Марсель Коллер - 0,72 Пауль Фрайер - 1
Арминия Михаэль Фронтцек - 0,9 Артур Вихнярек - 0,96
Энерги Боян Прашникар - 0,3 Игорь Митрески - 0,3
Боруссия М Ханс Майер -1,5 Оливер Нойвилль - 2 

(за 3/4 сезона) (плюс премия 0,5, 
если команда не вылетит)

Карлсруэ Эде Беккер - 0,5 Майк Франц - 0,5

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

ФУТБОЛ
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КХЛ

Молодежная сборная Рос-
сии, продолжающая подготов-
ку к стартующему 26 декабря в
Оттаве чемпионату мира, во
втором контрольном матче
крупно уступила в канадском
Кингстоне американским
сверстникам - 1:5. Единствен-
ный гол в составе нашей ко-
манды в третьем периоде за-
бил Чернов. К этому моменту
россияне проигрывали уже с
разницей в четыре шайбы, не
сумев ничего противопоста-
вить сборной США в первые 40
минут встречи и зачастую сби-
ваясь на индивидуальную иг-
ру. Достаточно сказать, что за

первый период подопечные
Сергея Немчинова не нанесли
ни одного броска в створ ворот
соперника! В итоге соперник
перебросал сборную России
более чем в два раза - 40 про-
тив 17. Первые два периода во-
рота нашей команды защищал
голкипер «Трактора» Алистра-
тов, отразивший 28 бросков из
32. В заключительной 20-ми-
нутке его заменил московский
динамовец Желобнюк, сооб-
щает USA Hockey.

Другие результаты: Кана-
да - Словакия - 7:0, Чехия -
Швеция - 1:5, Финляндия - Ка-
захстан - 1:2 ОТ.

СЛЕДСТВИЕ ПОЛУЧИЛО РЕЗУЛЬТАТЫ 
СУДЕБНО-МЕДИЦИНСКОГО ИССЛЕДОВАНИЯ ПРИЧИН

СМЕРТИ ЧЕРЕПАНОВА
Завершилось судебно-медицинское исследование, проведенное в

рамках расследования причин и обстоятельств смерти хоккеиста ом-
ского «Авангарда» Алексея Черепанова 13 октября 2008 года. Его ре-
зультаты переданы в следственный отдел по городу Чехову следствен-
ного комитета при Прокуратуре РФ по Московской области.

При этом данные экспертизы продолжают оставаться в компетен-
ции следственных органов. По итогам анализа материалов должно
быть принято одно из решений, предусмотренных статьей 145 Уголов-
но-процессуального кодекса РФ: о возбуждении уголовного дела, об
отказе в возбуждении уголовного дела или о передаче дела по подс-
ледственности. Информацию о принятом процессуальном решении
следственные органы сообщат в ближайшие дни.

В интересах законных представителей Алексея Черепанова КХЛ за-
ключила соглашение с адвокатом, который приступил к ознакомлению
с материалами дела, в том числе с актом комиссионного судебно-ме-
дицинского исследования. (Пресс-служба КХЛ)

ПЕТРОВИЦКИ ПОКИНУЛ РИЖСКОЕ «ДИНАМО»
Форвард Роберт Петровицки больше не будет выступать за рижское

«Динамо». Официальная формулировка «развода» выглядит стандарт-
но - по обоюдному согласию. Как сообщили корреспонденту «СЭ» Бо-
рису ЛЕВИ в руководстве команды, главной причиной расставания с
31-летним словаком стали его неубедительные выступления. Так, в 30
играх Петровицки набрал лишь 5 (2+3) очков, и его место в четвертом
звене теперь занял 21-летний воспитанник  латвийского хоккея Гинтс
Мейя. 

ИМЕННОЙ СТЯГ ПРОХОРОВА 
ПОДНИМУТ ПОД СВОДЫ ДС «СОКОЛЬНИКИ» 

Именной стяг олимпийского чемпиона Виталия Прохорова, которо-
му сегодня исполняется 42 года, будет поднят под своды дворца спор-
та «Сокольники». Торжественная церемония запланирована на 28 дека-
бря, когда «Спартак», в составе которого Прохоров провел более 10 се-
зонов,  сыграет с «Нефтехимиком». (Михаил ЗИСЛИС)

ДИВИЗИОН БОБРОВА
И В ВО ПО П Ш О

1 (1). Салават Юлаев 35 24 4 2 5 133-72 82
2 (5). Атлант 36 22 6 2 6 119-68 80
3 (10). Спартак 38 15 5 2 16 121-120 57
4 (16). Северсталь 36 11 7 3 15 93-113 50

5 (20). Металлург Нк 38 8 4 7 19 92-108   39
6 (22). Динамо Мн 35 7 2 4 22 70-118 29

ДИВИЗИОН ТАРАСОВА
1 (4). СКА 36 19 6 0 11 99-60 69
2 (6). Металлург Мг 35 16 9 1 9 114-92 67
3 (7). ЦСКА 35 17 4 7 7 110-92   66
4 (8). Трактор 36 18 1 5 12 95-103 61
5 (14). ХК МВД 35 15 3 1 16 90-91 52

6 (23). Химик 36 6 1 8 21 64-110 28

ДИВИЗИОН ХАРЛАМОВА
И В ВО ПО П Ш О

1 (3). Локомотив 36 20 2 6 8 106-71 70
2 (11). Авангард 36 15 3 2 16 103-103 53
3 (15). Динамо Р 36 15 1 4 16 80-100 51

4 (17). Лада 35 11 5 2 17 74-83 45
5 (19). Сибирь 36 9 4 5 18 92-109 41
6 (21). Амур 34 9 3 5 17 68-98 38

ДИВИЗИОН ЧЕРНЫШЕВА
1 (2). Ак Барс 37 23 3 4 7 131-86 79
2 (9). Динамо М 36 15 5 5 11 113-98 60
3 (12). Барыс 36 14 5 1 16 112-120 53
4 (13). Нефтехимик 38 14 2 7 15 86-91 53

5 (18). Торпедо 35 12 3 2 18 90-104 44
6 (24). Витязь 36 4 3 9 20 84-129 26

ИНФОРМАЦИЯ ДНЯ

ТАБЛО

CЕГОДНЯ играют
ДИНАМО Мн - ХИМИК (19.30 - время московское)

Матчи в сезоне-08/09 - 3:1.
Прогноз Каменского: -2. Ставлю на победу «Химика», моего родного

клуба.

ЦСКА - АК БАРС (19.45)
Матчи в Москве: 05/06 - 2:5, 06/07 - 2:2, 3:2, 1:2, 07/08 - 3:1, 0:6, 5:6.
Матчи в сезоне-08/09 - 1:2 Б.
Прогноз Каменского: +1. Армейцам, которые будут проводить второй

матч за два дня, придется нелегко. Тем не менее хозяева победят. Возмож-
но, в овертайме.

ЗАВТРА играют
Торпедо - Нефтехимик, ХК МВД - Трактор, Атлант - Салават Юлаев, Ме-

таллург Нк - Амур, Сибирь - Лада, СКА - Металлург Мг, Северсталь - Локомо-
тив, Динамо Мн - Авангард, Витязь - Барыс.

Валерий КАМЕНСКИЙ - олимпийский чемпион

МЕТАЛЛУРГ Нк - СИБИРЬ - 
2:3 Б (0:1, 1:1, 1:0, 0:0, 0:1)

Голы: Тарасенко - 4 (Лапин, Юшкевич),
0:31 (0:1). Капуш - 6 (Горжава),
27:44 (1:1 - бол.). Карпюк - 1 (Ми-
ловзоров, Муратов), 31:53 (1:2).
Михайлов - 9 (Семин), 57:58 (2:2 -
бол.).

Буллиты: Анисин (С) - 0:1. Чупин (М) -
1:1. Тюрин (С) - 1:1 (вратарь). Капуш
(М) - 1:1 (вратарь). Тарасенко (С) -
1:2. Михайлов (М) - 2:2. Чупин - 2:2
(мимо). Анисин - 2:3.

Вратари: Соколов (Бобровский - 2-й и
3-й буллиты) - Ключников.

Штраф: 26 - 24.
Большинство: 5 (2) - 6 (0).
Броски: 28 (8+8+9+3) - 37

(12+11+11+3).
Три лучших игрока: Тарасенко (С),

Анисин (С), Михайлов (М).
Судья: Черенков (Москва).
24 декабря. Новокузнецк. Дворец спор-

та кузнецких металлургов. 3800
зрителей (8040).

Игорь ИВАШИН из Новокузнецка

Финансовый кризис, ощути-
мо ударивший по «Металлургу»,
привел к тому, что время от вре-
мени руководству клуба прихо-
дится сталкиваться с различны-
ми ультиматумами со стороны
игроков и их агентов, желающих
в срок получать заработанные
деньги. Так, уже в конце ноября
команда могла остаться как ми-
нимум без 5 игроков - агенты го-
товы были забрать хоккеистов из
«Металлурга» в случае, если не
будет выплачена часть денег. За-
тем по проторенной дорожке по-
шел агент Горжавы, пригрозив-
ший «Металлургу» уходом разы-
гравшегося легионера. Но все это
были цветочки по сравнению с
той информацией, которая поя-
вилась 18 декабря, что основной
состав может не выйти на игру с
«Сибирью», пока хоккеистам не
будет представлен график пога-
шения задолженности. Вопрос
решить удалось, правда, своего
места вскоре лишился спортив-
ный директор клуба Александр
Китов.

- Я хотел в роли спортивного
директора видеть патриота, ко-
торый болеет за развитие хоккея
в Новокузнецке, - прокомменти-
ровал ситуацию с увольнением
Китова председатель попечи-
тельского совета ХК «Металлург»
Сергей Мартин. - К сожалению,
должен признать, что я, видимо,
ошибся, назначив на этот пост
Китова. Последний случай про-
сто вывел из себя. В пятницу, я не
знал об этом, появилось заявле-
ние, что хоккеисты не выйдут на
встречу с «Сибирью». И это вме-
сто того, чтобы настраивать ре-
бят на игру. Тем более что я не раз
заявлял, что все задолженности
будут погашены…Так себя вести,
думая не о хоккее, а прежде всего
о каких-то своих проблемах, - не-
корректно, мягко говоря.

Между тем в день игры «Ме-
таллург» получил зарплату за ок-
тябрь. К тому же не исключено,
если «ЕвразХолдинг» сможет пе-
речислить часть денег, то хоккеи-
сты в ближайшее время увидят
зарплату и за ноябрь.

На игру с «Сибирью» «Метал-
лург» вышел в основном составе.
У хозяев отсутствовал один из ве-
дущих центральных нападаю-

щих Федор Полищук, который,
скорее всего, больше не выйдет
на лед в этом сезоне. Восстанов-
ление форварда, 29 ноября в мат-
че с ЦСКА получившего тяжелую
травму ключицы, затягивается.
Тренерский штаб «Металлурга»
намерен предоставить Полищу-
ку время на полное восстановле-
ние и рисковать его здоровьем в
нынешнем чемпионате не соби-
рается. Еще один травмирован-
ный хоккеист «Металлурга» Ян
Горачек, также не вышедший на
игру с «Сибирью», должен вер-
нуться в строй после Нового года.
У чеха растяжение боковых свя-
зок.

За день до матча было объяв-
лено о 50-процентном снижении
цен на билеты в половину секто-
ров Дворца спорта. Но болельщи-
ков на трибунах все равно оказа-
лось не много, а новокузнечане
снова проиграли, сумев довести
дело до буллитов. Лучшим же иг-
роком встречи стал отметивший
13 декабря свое 17-летие напада-
ющий юниорской сборной Рос-
сии Тарасенко. Владимир, вы-
шедший на лед в первой пятерке
«Сибири», отблагодарил Хомуто-
ва за доверие уже на 31-й секунде
встречи.
Андрей ХОМУТОВ, 
главный тренер «Сибири»:

- На льду находились равные
соперники, но нам повезло боль-
ше. Тарасенко, отдохнувший
один день после возвращения из
сборной, провел свой лучший
матч в сезоне.
Борис МИХАЙЛОВ, 
главный тренер 
«Металлурга» Нк:

- Анисин в серии буллитов ра-
зорвал в клочья наших вратарей.
В целом же игрой команды дово-
лен, результатом - нет.

- Согласны, что Соколов в
эпизодах с двумя пропущенны-
ми шайбами мог выручить?  

- Во втором случае нападаю-
щий соперника выкатывался
из-за ворот. Наш защитник его
нейтрализовать не смог. Хотя в
свое время, когда мы играли
против канадцев, нас учили,
что такой нападающий не дол-
жен выехать из-за ворот. Он
должен лежать на льду. А в про-
пущенных шайбах виноваты
все. Включая тренера.

ДИНАМО Р - АВАНГАРД - 
2:0 (0:0, 1:0, 1:0) 

Голы: Ципрус - 1 (Трибунцов), 24:06
(1:0). Эллисон - 8 (Хосса), 44:20
(2:0).

Вратари: Прусек  - Фомичев (57:58).
Штраф: 6 - 14.
Большинство: 7 (0) - 3 (0).
Броски: 21 (3+11+7) - 34 (15+7+12).
Три лучших игрока: Прусек (Д), Хосса

(Д), Ципрус (Д).
Судья: Бедарев (Прокопьевск).
24 декабря. Рига. «Арена-Рига». 11 200

зрителей (10 300).

Борис ЛЕВИ из Риги

Такого хоккейного ажиотажа
Рига не знала со времен ЧМ-
2006. Желающих в предпразд-
ничный по латвийскому кален-
дарю день увидеть противостоя-
ние Хосса - Ягр оказалось боль-
ше, чем могла вместить более
чем десятитысячная арена. 

Правда, Ягр и компания не об-
манули ожидания болельщиков
лишь в первой двадцатиминутке,
когда неоднократно подвиги Пру-
сека, а однажды и штанга ликви-
дировали многочисленные угро-
зы сибиряков. Гости попытались
завладеть преимуществом и пос-
ле перерыва, но их порыв остано-
вил Ципрус. Шайба, пущенная со
средней дистанции динамовским
ветераном, просвистела над пле-
чом преждевременно севшего на
колени Фомичева - 1:0. После это-
го игра омичей заметно потускне-
ла, и инициатива перешла к ри-
жанам. Вполне закономерным
выглядел и второй гол хозяев, ко-
торый после эффектного розыг-
рыша с Хоссой забил Эллисон. За
две минуты до сирены Уэйн Фле-
минг снял голкипера, и лишь чу-
дом шайба пару раз разминулась
с пустыми воротами «Авангарда».
Уэйн ФЛЕМИНГ, 
главный тренер «Авангарда»:

- Были готовы к трудной борь-
бе, но великолепная игра Прусе-
ка в те отрезки, когда мы имели
преимущество, не позволила нам
победить. 
Юлиус ШУПЛЕР, 
главный тренер «Динамо» Р: 

- Наша победа - подарок к Ро-
ждеству всем нашим болельщи-
кам. В первом периоде было тя-
жело, но затем сумели найти
свою игру.

АТЛАНТ - СЕВЕРСТАЛЬ - 
3:0 (1:0, 0:0, 2:0)

Голы: Королев - 6 (Юханссон, Глад-
ских), 18:44 (1:0). Лещев - 9 (Про-
нин, Семенов), 49:47 (2:0). Глухов -
6 (Юханссон, Королев), 54:20 (3:0). 

Вратари: Эмери - Вьюхин. 
Штраф: 8 - 8. 
Большинство: 4 (0) - 4 (0). 
Броски: 18 (5+7+6) - 17 (4+6+7).
Три лучших игрока: Пронин (А), Коро-

лев (А), Юханссон (А). 
Судья: Карабанов (Москва). 
24 декабря. Мытищи. «Арена-Мытищи».

4900 зрителей (7000).

Андрей КУЗНЕЦОВ из Мытищ 

Николай Лемтюгов вчера про-
вел первый матч после возвра-
щения в Россию. Тренерский
штаб «Северстали» поставил
форварда во второе звено, а на
лед выпускал в спецбригадах как
меньшинства, так и большинст-
ва. Однако череповецкий нови-
чок запомнился лишь парой не-
опасных бросков и мало напоми-
нал одного из сильнейших напа-
дающих АХЛ. 

Хоккеисты обеих команд иг-
рали так, словно не сумели вдо-
воль отдохнуть во время переры-
ва в чемпионате. В составе хозя-
ев по-настоящему агрессивно
выглядел только форвард Про-
нин. В середине третьего перио-
да именно ему удался впечатляю-
щий сольный проход - капитан
«Атланта» обыграл всю пятерку
«сталеваров» и выдал Лещеву пас
на пустые ворота. Этот всплеск и
стал ключевым моментом матча
- отыграть счет 0:2 вчерашней
«Северстали» было не под силу. 
Владимир ЮРЗИНОВ, 
главный тренер «Северстали»:

- Наши беды в атаке никуда не
делись - почему-то никак не мо-
жем стабильно забивать. 

Федор КАНАРЕЙКИН, 
главный тренер «Атланта»:

- Во время перерыва успели
выйти из игрового тонуса, но все
равно сумели одержать уверен-
ную победу. Для Булиса, который
получил в матче Евротура серь-
езную травму, сезон, скорее все-
го, закончен, будем подыскивать
ему замену на другого иностран-
ца. 

ЛОКОМОТИВ - ЛАДА - 
2:3 Б (0:0, 1:1, 1:1, 0:0, 0:1)

Голы: Вишневский - 5 (Иргл, Окер-
ман), 24:32 (1:0 - бол.). Бодров - 5,
33:39 (1:1). Ткаченко - 9 (Яшин,
Нильсон), 41:07 (2:1). Макаров - 1
(Михнов, Крысанов), 54:28 (2:2 -
бол.).

Буллиты: Петров (Лада) - 0:0 (вра-
тарь). Иргл (Лок) - 1:0. Голубцов
(Лада) - 1:0 (вратарь). Нильсон
(Лок) - 1:0 (мимо). Галушкин (Ла-
да) - 1:1. Коньков (Лок) - 1:1 (вра-
тарь). Иргл - 1:1 (вратарь). Петров
- 1:1 (мимо). Иргл - 1:1 (вратарь).
Валуйский (Лада) - 1:1 (вратарь).
Яшин (Лок) - 1:1 (мимо). Голубцов
- 1:2.

Вратари: Гелашвили - Кошечкин.
Штраф: 8 - 8.
Большинство: 4 (1) - 4 (1).
Броски: 41 (13+16+10+2) - 24

(2+10+8+4).
Три лучших игрока: Петров (Лада),

Яшин (Лок), Кошечкин (Лада).
Судья: Горский (Саратов).
24 декабря. Ярославль. УКСК «Арена-

2000-Локомотив». 8600 зрителей
(9040).

Виктор ПОЛЯК из Ярославля

«Локомотив» в первом перио-
де владел безоговорочным пре-
имуществом, но выгоды из это-
го не извлек, хотя Яшин созда-
вал партнерам отличные мо-
менты. В начале второй 20-ми-
нутки ярославцам удалось реа-
лизовать большинство, однако
гости выправили игру, а потом
и счет сравняли. Правда, когда
Бодров добивал шайбу в воро-
та, он сначала сбил вратаря хо-
зяев Гелашвили. После обмена
шайбами в третьем периоде
буллиты удачнее выполнили
тольяттинцы.
Петр ВОРОБЬЕВ, 
главный тренер «Лады»:

- Сегодня надо было играть от
обороны. 
Кари ХЕЙККИЛЯ, 
главный тренер «Локомотива»:

- Недоволен игрой. Опять у
нас дома проблемы. 

- Почему команда регулярно
проигрывает в серии буллитов?

- Не могу сказать. Возможно,
какая-то карма влияет.

СКА - ТРАКТОР - 
4:1 (1:0, 0:1, 3:0)

Голы: Попович - 7 (Жиру, Горовиков),
12:14 (1:0 - бол.). Заварухин - 8
(Галкин, Глинкин), 22:09 (1:1). Крю-
ков - 7 (Гусев), 45:54 (2:1). Горови-
ков - 8 (Зюзин), 49:19 (3:1 - бол.).
Сушинский - 13 (Немировски, Эк-
ман), 57:27 (4:1).

Вратари: Эш - Мыльников (Фокин,
56:27).

Штраф: 24 - 20.
Большинство: 7 (2) - 5 (0). 
Броски: 31 (10+10+11) - 19 (8+6+5).
Три лучших игрока: Эш (С), Горовиков

(С), А. Королев (С).
Судьи: Семенов, Деев (оба - Москва).
24 декабря. Санкт-Петербург. Ледовый

дворец. 7100 зрителей (12 500).

Максим ШАРИФЬЯНОВ
из Санкт-Петербурга

В составе СКА состоялся де-
бют «фарм-клубовца» Александра
Щербины, хорошо проявившего
себя на подготовительном сборе
в Италии. Новичок получил сви-
тер с  номером 73, под которым в
составе армейцев выступал Анд-
риас Юханссон. Как сказал после
матча наставник петербуржцев
Бэрри Смит, швед в нынешнем
сезоне на льду не появится. Пос-
ле операции он испытывает боли
в голеностопе, из-за которых не
может тренироваться. Дальней-
шая карьера форварда также на-
ходится под вопросом.

Армейцы решили исход борь-
бы в заключительном периоде,
когда начисто переиграли устав-
шего соперника. В составе хозяев
в эти минуты здорово выглядело
как раз молодежное звено А. Ко-
ролев - Кучерявенко - Щербина.
В отсутствие основного вратаря
Алистратова, находящегося в со-
ставе молодежной сборной на
чемпионате мира в Канаде, его
сменщик Мыльников челябин-
скую команду не выручил. В до-
вершение всего он покинул лед
из-за травмы, позволив номи-
нальному третьему голкиперу
«Трактора» Фокину провести свой
второй матч в КХЛ.
Андрей НАЗАРОВ, 
главный тренер «Трактора»:

- Проиграли по делу. В конце
не хватило «физики», так как сего-
дня была очень скоростная игра.
Бэрри СМИТ, 
главный тренер СКА:

- Первый матч после большого
перерыва всегда дается тяжело.
Могу отметить сильную концов-
ку в исполнении моей команды.

ТОРПЕДО - САЛАВАТ ЮЛАЕВ -
2:4 (1:0, 0:2, 1:2)

Голы: Новопашин - 2 (Шастин), 11:32
(1:0 - бол.). Микеска - 3, 20:38
(1:1). Вампола - 1 (Антипов), 36:34
(1:2). Никитенко - 6 (Варнаков, Ша-
стин), 45:22 (2:2 - бол.). Клименть-
ев - 1 (Григоренко, Таратухин),
52:43 (2:3). Радулов - 14 (Прош-
кин, Твердовский), 59:17 (2:4 - п.в.).

Вратари: Лобанов (58:21 - 59:17) - Та-
расов.

Штраф: 10 - 10.
Большинство: 4 (2) - 4 (0).
Броски: 27 (6+9+12) - 36 (9+17+10).
Три лучших игрока: Лобанов (Т), Тара-

сов (СЮ), Таратухин (СЮ).
Судья: Бирюков (Москва).
24 декабря. Нижний Новгород. ДС

Профсоюзов. 5550 зрителей (5600).

Cергей ЛИТВАК 
из Нижнего Новгорода

В Нижнем Новгороде вновь
стояла проблема лишнего биле-
тика. Те, что были в кассах, рас-
купили за несколько часов. «Тор-
педо» на равных боролось с лиде-
ром чемпионата, но все решило
более высокое мастерство уфим-
цев в отдельных моментах.
Сергей МИХАЛЕВ, 
главный тренер 
«Салавата Юлаева»:

- «Торпедо» хорошо подготови-
лось к этому матчу и до конца вы-
держивало свою тактику. После
перерыва в чемпионате так и
нужно играть. Нашей задачей в
начале встречи было сдержать

соперника. Дальше смогли ис-
пользовать то небольшое преи-
мущество, которое у нас было.
Евгений ПОПИХИН, 
главный тренер «Торпедо»:

- Первый период нам удался, а
во втором соперник сравнял счет,
и началась суматоха. 

ЦСКА - НЕФТЕХИМИК - 
2:3 Б (1:1, 0:0, 1:1, 0:0, 0:1)

Голы: К. Макаров - 8 (Кон), 1:35 (0:1).
Куляш - 6 (Широков, Хомутов),
17:03 (1:1). Аншаков - 7 (Бернац-
кий), 40:42 (1:2 - бол.). Счастли-
вый - 14 (Мишарин, Широков),
48:22 (2:2 - бол.).

Нереализованный буллит: Емелеев
(Н), 24:45 (вратарь).

Буллиты: Емелеев (Н) - 0:0 (вратарь).
Бут (Ц) - 0:0 (мимо). Аншаков (Н) -
0:0 (вратарь). Суглобов (Ц) - 0:0
(вратарь). Лапенков (Н) - 0:0 (вра-
тарь). Широков (Ц) - 0:0 (мимо).
Хедстрем (Ц) - 0:0 (вратарь). Федо-
ров (Н) - 0:1.

Вратари: Барулин - Хорошун (Касутин -
буллиты).

Штраф: 24 - 20.
Большинство: 8 (1) - 5 (1).
Броски: 34 (10+9+12+3) - 27

(8+10+6+3).
Три лучших игрока: Федоров (Н), Ка-

сутин (Н), Широков (Ц).
Судья: Кадыров (Уфа).
24 декабря. Москва. Ледовый дворец

ЦСКА. 1500 зрителей (5600).

Владимир ЮРИН
из ледового дворца ЦСКА

Армейский клуб продолжает
нести потери. На этот раз хозяе-
ва недосчитались защитника
Гончарова, который в составе мо-
лодежной сборной России отпра-
вился на чемпионат мира в Ка-
наду, и нападающего Паршина,
перенесшего недавно операцию
по удалению мениска. Отсутст-
вие последнего не сказалось на
игре Широкова, который и без
привычного партнера действо-
вал с изюминкой. У гостей выде-
лялись экс-армейцы Емелеев и
Аншаков, однако результат «Неф-
техимику» принесли другие хок-
кеисты - еще один экс-армеец
Касутин, блестяще сыгравший в
серии буллитов, и новоявленный
капитан команды Федоров. Матч
проходил достаточно нервно, че-
му немало поспособствовали от-
дельные решения главного судьи
Кадырова. 
Владимир КРИКУНОВ,
главный тренер «Нефтехимика»:

- К несчастью, получил трав-
му старший Макаров, теряем
уже третьего центрфорварда.
Нам наконец-то удалось выиг-
рать по буллитам, до этого все се-
рии проиграли.

- Как оцените дебют Федо-
рова в роли капитана команды?

- Раз выиграли, значит, он
справился со своими обязанно-
стями.
Вячеслав БЫКОВ, 
главный тренер ЦСКА:

- Не считаю буллиты лотереей -
это мастерство игроков. Сегодня
оно было лучше у соперника.

- Почему не доверили испол-
нить буллит Счастливому?

- Наверное, это была наша
ошибка. Буллиты тренируем на
каждой тренировке, но надо, ви-
димо, делать хороший призовой
фонд, иначе игроки не будут
серьезно к этому относиться.

ДИНАМО М - БАРЫС - 
7:6 (4:1, 1:0, 2:5)

Голы: Зиновьев - 2 (Калюжный), 2:38
(1:0 - бол.). Рахунек - 5 (Вайн-
хандль), 3:59 (2:0). Глазачев - 16
(Корешков, Спиридонов), 9:08 (2:1
- бол.). Карамнов - 1 (Валентенко),
16:05 (3:1). Пестушко - 13 (Ланд-
ри, Вышедкевич), 18:15 (4:1). Афа-
насенков - 9 (Непряев, Пестушко),
30:06 (5:1). Рахунек - 6 (Вайн-
хандль), 41:16 (6:1 - бол.). Гаври-
лин - 3 (Глазачев, Савченко), 46:40
(6:2 - бол.). Глазачев - 17 (Гаври-
лин, Спиридонов), 51:37 (6:3 -
бол.). Ландри - 9 (Чаянек), 51:55
(7:3). Соларев - 7 (Столяров, Крас-
нослободцев), 52:48 (7:4). Глаза-
чев - 18 (Спиридонов, Даллмэн),
55:23 (7:5 - бол.). Даллмэн - 18
(Столяров, Краснослободцев),
56:59 (7:6).

Вратари: Еремеев - Франскевич (Ла-
мот, 20:00 - 58:43).

Штраф: 28 - 20. 
Большинство: 9 (2) - 13 (4).
Броски: 25 (11+9+5) - 28 (7+6+15).
Три лучших игрока: Глазачев (Б), Раху-

нек (Д), Пестушко (Д). 
Судьи: Гашилов (Пермь), Захаров (Мо-

сква).
24 декабря. Москва. МСА «Лужники».

4000 зрителей (8700).

Павел СТРИЖЕВСКИЙ 
из Лужников

ЗИНОВЬЕВА К КУБКУ
ШПЕНГЛЕРА ЗАЯВИЛИ

- Merry Christmas! - только и
слышалось в коридоре динамов-
ской раздевалки. Не увязнув на

сей раз в пробках, бело-голубые
высадились в Лужники на свой
прощальный домашний матч
2008 года по расписанию, и вся-
кий встретивший Эрика Ландри
считал своим долгом поздравить
канадца с наступающим Рожде-
ством. Именно сегодня мир, не
живущий по православному ка-
лендарю, отмечает главный хри-
стианский праздник.

Ландри пожеланиям искрен-
не рад - поздравляет всех в ответ.
И к внеурочной работе относится
вполне философски:

- Знаю, в НХЛ ни сегодня, ни
завтра матчей нет. Ну так здесь и
не НХЛ. А с семьей я и после мат-
ча успею Рождество отметить.

Тоже не факт, кстати. Потому
что сегодняшний день отведен
динамовцам на то, чтобы доб-
раться до швейцарского Давоса,
где уже завтра их ждет матч от-
крытия Кубка Шпенглера против
хозяев турнира.

Полетит с командой и Сергей
Зиновьев, которого бело-голубые
без особых сложностей дозаяви-
ли для участия в Кубке. Буквоед-
ство у швейцарцев вообще сведе-
но к минимуму. Как рассказал пе-
ред матчем главный тренер «Ди-
намо» Владимир Вуйтек, сам «Да-
вос» специально для своего пред-
новогоднего турнира усилился не
одним, не двумя, а пятью (!) чу-
жими игроками. И другим укреп-
ляться не запрещает. Только где
ж остальным взять по лишней
пятерке?

Динамовский дебютант, меж-
ду тем, ведет себя в привычной
манере. В тяжелый момент Зи-
новьев по традиции ненадолго
перевоплотился в саму любез-
ность, раздавая интервью и гово-
ря в них немало разумных ве-
щей. Но, едва решив личные про-
блемы, забыл о существовании

журналистов так же быстро, как
и вспомнил о них, когда те были
ему нужны. Уходя со льда после
стартового матча за новую ко-
манду, Зиновьев прошагал через
микст-зону, не повернув головы.

«КОГДА НЕ ДУРИТ –
ЛУЧШИЙ 

ЦЕНТРОВОЙ»
Аксиома журналистики гла-

сит: если хочешь услышать о
ком-либо неангажированное
мнение, спроси человека заведо-
мо нейтрального. Корреспондент
«СЭ» так и поступил, расспросив
о Зиновьеве предыдущего дина-
мовского тренера, хорошо знако-
мого с экс-казанцем по совмест-
ной работе в сборной России.

- Не завидуете Вуйтеку, полу-
чившему такого игрока? - вопрос
Владимиру Крикунову.

- Завидую ему не столько по
поводу Зиновьева, сколько по по-
воду всей команды. Там же не
один Зиновьев такой сильный -
весь состав из прекрасных игро-
ков подобран. Что касается кон-
кретно Сергея, то когда он не ду-
рит - это наш лучший на сегод-
няшний день центральный на-
падающий.

- Какие у вас самого остались
впечатления от работы с этим иг-
роком?

- Вы, наверное, еще помните
историю перед ЧМ-2006, когда
мы вызвали его в сборную, а он не
приехал? После того как написа-
ли бумагу в федерацию с требова-
нием его дисквалифицировать,
он появился, сказал, что у него
чего-то там болит… Хотя ведь
сколько говорили, просили: если
не хотите ехать на чемпионат ми-
ра, будьте мужиками - просто ска-

жите, что не хотите, и вопрос за-
крыт. Так же, кстати, перед тем
чемпионатом повел себя и Моро-
зов: сначала говорил - мол, готов,
а потом вообще пропал. 

- Осталась у вас обида на Зи-
новьева после той истории?

- А чего обижаться-то? Нет,
обиды не осталось.

- Если бы тренером «Динамо»
сейчас был не Вуйтек, а по-преж-
нему вы, одобрили бы переход
Зиновьева в команду?

- Одобрил бы. А что здесь та-
кого? От хорошего игрока ни
один тренер не откажется. Это
же жизнь. Поймите: у тренера с
игроком может возникнуть кон-
фликт в одном случае - если тот
начинает чудить. Нарушать
спортивный режим, например.
Или тренироваться перестает.
Иными словами, начинает плохо
работать. Все остальное - наду-
манное.

- Опираясь на личный опыт,
можете предъявить Зиновьеву
претензии по любому из поводов,
которые только что перечислили?

- Ни в коем случае. Он ведь у
меня в сборной и на Кубке 
РОСНО играл, и на венском 
ЧМ-2005. К нарушителям режи-
ма Зиновьев не относится.

- Как, по вашему опыту, его
присутствие отражается на атмо-
сфере в команде?

- Про повседневную жизнь в
клубе не скажу, а в сборной он
всегда вел себя нормально. Что-
бы знать, как он воздействует на
команду, надо с ним поработать.
Судя по бесконечной эпопее с «Ак
Барсом», наверное, не очень-то
позитивно.

- А как вам видится ситуация в
самом «Динамо»? Состав, как вы
сами говорите, у команды очень
крепкий.

- Скажу больше: на сегодняш-
ний день у «Динамо», думаю, са-
мый сильный состав в КХЛ. А у
кого сильнее? Я такой команды
не знаю. 

Сергей ЗИНОВЬЕВ:
«МАТЧ ПО НАШЕМУ

СЦЕНАРИЮ»
Кто бы что ни говорил про Зи-

новьева, но честолюбия ему не
занимать. Вчера на то, чтобы от-
крыть счет голам в своих матчах
за «Динамо», 24 номеру бело-го-
лубых потребовалось две с поло-
виной минуты. Его пятерка сразу
вышла на реализацию первого
же большинства, Калюжный ак-
куратно катнул новобранцу шай-
бу поперек площадки, и Зиновь-
ев громким щелчком в касание
переправил ее низом мимо
Франскевича - 1:0. Эмоций по
этому поводу форвард, по-види-
мому, не испытал никаких, но
«Динамо» в матче с конкурентом

по дивизиону открыло счет пер-
вым же броском в створ. 

Еще через полторы минуты и
один бросок спустя хозяева свое
преимущество удвоили. С той же
точки, что и Зиновьев, но еще
мощнее выстрелил Рахунек. Свои
три очка бело-голубые, по сути,
заработали уже к перерыву. Счет
6:1 в начале третьего периода ну
никак не предвещал драмы в кон-
цовке, но хозяева, начав валять
дурака, ее получили. Глазачев
сделал хет-трик, а за три минуты
до сирены Даллмэн сократил де-
фицит до минимума. Бело-голу-
бых не привел в чувство даже
тайм-аут - на последней минуте у
«Барыса» было по меньшей мере
два шанса сравнять счет. 

После матча главный тренер
«Динамо» Владимир Вуйтек по
этому поводу сказал:

- Рановато мы закончили иг-
рать. Последние шесть минут от-
дали полностью, сыграли в лю-
бительский хоккей. Такие удале-
ния, какое получил в средней зо-
не Непряев при счете 7:3, я про-
сто не понимаю. Опытная ко-
манда просто не имеет права так
проваливать концовки.

Зиновьев же на сей раз от
журналистов не сбежал и сми-
ренно остановился для 4-минут-
ного разговора.

- Все видели, что матч шел по
нашему сценарию, - сказал Зи-
новьев московским репортерам. -
Но лишь до третьего периода, ко-
торый нам явно не удался. На-
хватали неоправданных удалений
- получили вот такую концовку.

- Это связано с усталостью по-
сле игры накануне?

- Не думаю. Скорее обычные
безответственность и расхлябан-
ность. Так команда играть не
должна. Надеюсь, сделаем из
этого выводы. Время выправить
ситуацию у нас есть. Поправим
заодно и игру.

- В третьем периоде ваши
партнеры были сильно недоволь-
ны работой арбитров, начавших
свистеть штраф за штрафом.

- У судей такая профессия, что
быть хорошими для всех они не
могут. Удаляет - плохой судья, не
удаляет - тоже плохой. Сами ви-
новаты, что довели ситуацию до
критической.

- Взаимопониманием с парт-
нерами довольны?

- Игроки здесь все известные,
со многими из них я играл в раз-
ных командах и раньше. Состав у
«Динамо» очень хороший, и сей-
час у нас есть время поработать
над недочетами.

- Зеленые перчатки оставили
на удачу?

- Перчатки - вопрос времени.
После Нового года, думаю, поме-
няю их на темно-синие, как у ос-
тальных.

- Важно вам было забить пер-
вый гол за «Динамо» как можно
быстрее?

- Важнее то, что команда пока
побеждает. Собственные голы
для меня второстепенны.

- Предстоящий Кубок Шпенг-
лера рассматриваете как трени-
ровочные матчи?

- Едем в любом случае за побе-
дой, и победа в старейшем клуб-
ном турнире, конечно, будет зна-
чима. И все же этот турнир - про-
межуточный этап и никак не
чемпионат КХЛ.

- С момента перехода в «Дина-
мо» вы успели провести три матча
за сборную, еще два подряд - за
клуб, а уже завтра улетаете в
Швейцарию. Выходит, ни семью
перевезти не успели, ни вещи.
Вас это не тяготит?

- Мне такой график нравится.
Лучше набирать былые конди-
ции через множество матчей,
чем тренироваться, как я это де-
лал все последнее время (смех в
толпе).

Вчера. Москва. МСА «Лужники». «Динамо» М - «Барыс» - 7:6. Одним из самых
активных в составе бело-голубых был нападающий Сергей ЗИНОВЬЕВ.

«МЕТАЛЛУРГ» ПОЛУЧИЛ ЗАРПЛАТУ ЗА ОКТЯБРЬ, НО ВСЕ РАВНО ПРОИГРАЛ

ГЛАВНЫЙ
МАТЧ

ЗИНОВЬЕВ УЖЕ ЗАБИВАЕТ

НАША МОЛОДЕЖКА
КРУПНО ПРОИГРАЛА

АМЕРИКАНЦАМ 

ХК МВД - МЕТАЛЛУРГ Мг - 
4:2 (1:0, 1:1, 2:1)

Голы: Марушак - 2 (Зайнуллин,
Поллок), 14:47 (1:0 - бол.).
Угаров - 10, 20:46 (2:0 - бол.).
Бирюков - 2 (Пиларж, Кайго-
родов), 38:18 (2:1 - бол.). Чис-
тов - 7 (Шахрайчук), 44:09
(2:2). Хасанов - 2 (Поллок, Ка-
лачик), 51:59 (3:2 - бол.). Кро-
вопусков - 3 (Зайнуллин, Гор-
бунов), 52:09 (4:2).

Вратари: Константинов - Мезин
(59:22).

Штраф: 59 - 45.
Большинство: 9 (3) - 6 (1).
Броски: 44 (19+8+17) - 28 (8+11+9).
Три лучших игрока: Зайнуллин

(МВД), Константинов (МВД),
Кровопусков (МВД).

Судья: Наливайко (Минск).
24 декабря. Балашиха. «Балашиха-

Арена». 4500 зрителей (6000).

Михаил ЗИСЛИС из Балашихи

Исторически именно «Маг-
нитка» является самым
неудобным соперником

для «милиционеров». Прервать
четырехлетнюю серию из 13
поражений в матчах с уральца-
ми ХК МВД смог только два ме-
сяца назад. Тогда подмосковная
команда в родных стенах одер-
жала волевую победу, уступая
после первого периода - 0:2.
Магнитогорцы, впрочем, ре-
зонно сетовали на утомлен-
ность после игры Лиги чемпио-
нов в финском Оулу. На этот раз
обе команды оказались в рав-
ных условиях, имея возмож-
ность отдохнуть во время пау-
зы, связанной с матчами сбор-
ных. Был предоставлен кратко-

срочный отпуск и канадскому
вратарю ХК МВД Гарнетту, на
неделю улетавшему на родину.
Отпустили его так легко еще и
потому, что на игру с «Метал-
лургом» тренерский штаб «ми-
лиционеров» запланировал де-
бют в нынешнем сезоне Кон-
стантинова. Бросать не имев-
шего серьезной игровой прак-
тики вратаря под «магнитогор-
ские танки» пришлось в связи с
тем, что ХК МВД нужно соблю-
дать 35-процентный график
встреч для голкиперов с рос-
сийским паспортом.

У Константинова работа на-
шлась быстро. Уже на 3-й мину-
те он успел переместиться в
угол и отбить брошенную с не-
скольких метров Варламовым
шайбу. «Стоять на голове» ему в

дальнейшем приходилось не
столь часто в отличие от ураль-
ского коллеги Мезина. Еще на
второй минуте арбитр Нали-
вайко после видеопросмотра
нашел повод отменить показав-
шийся чистым гол Калачика.

Во время непрерывных атак
«милиционеров» создавалось
впечатление, что у ворот «Маг-
нитки» способен расплавиться
лед. Вспоминать, кто является
фаворитом матча, в эти мину-
ты было даже неудобно. За-
щитники гостей нервничали,
порой не в силах совладать с
натиском соперника, и в пер-
вом периоде дважды были на-
казаны за умышленный вы-
брос шайбы в безобидных ситу-
ациях. Угаров первым успел к
отскочившей на пятачок шай-

бе. Счет же открыл точным вы-
стрелом от синей линии Мару-
шак. При голе Бирюкова за
«Магнитку» сыграл подставлен-
ный конек. Однако на Нали-
вайко не произвели впечатле-
ния бурные протесты скамейки
ХК МВД, и он даже не прибег к
видеопросмотру. Впрочем, «ми-
лиционеры» не дрогнули и при
равном счете. Помимо заслу-
женных голов, проведенных с
интервалом в 10 секунд, хозяе-
ва в концовке отметились еще
и победой в зрелищном кулач-
ном бою, к которому привели
действия Марека. К восторгу
трибун балашихинский чех Ка-
лус взял верх над Варламовым,
а его команда продлила свою
рекордную серию до восьми по-
бед подряд. 

Олег ЗНАРОК, 
главный тренер ХК МВД:

- Во втором периоде немного
встали и отдалились от выбран-
ной тактики - не знаю, с чем это
было связано. Затем сконцент-
рировались, еще больше забега-
ли при счете 2:2 и победили. До-
волен дебютом Константинова,
который планировали еще до пе-
рерыва в чемпионате. 
Валерий БЕЛОУСОВ, 
главный тренер 
«Металлурга» Мг:

- Могли бы зацепиться за оч-
ки, сравняли счет в третьем пе-
риоде, но нас подвели удаления.
ХК МВД заслуженно победил, его
игроки были быстрее и показали
больше желания. У нас же чело-
век восемь выступало в сборных,
они немного подустали.

РЕКОРДНЫЙ НАСТРОЙ ХК МВД НЕ ОСТАНОВИЛ ДАЖЕ ПЕРЕРЫВ
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Бомбардиры: МОРОЗОВ - 49 (23+26), Зарипов (оба - Ак Барс), Марек (Ме-
таллург Мг) - 45 (23+22), Мозякин (Атлант) - 45 (17+28).

ХОККЕЙ



ХОККЕЙ
Открытый чемпионат Белорус-

сии. Керамин - Рига-2000 - 5:1. Метал-
лург - Химволокно - 3:2 ОТ. Металургс -
Неман - 2:4. Шинник - Латгале - 4:3 ОТ.

Чемпионат Австрии. Альба Волан
- Грац - 0:4. Вена - Акрони Есенице -
6:3. Зальцбург - Олимпия - 4:0. Клаген-
фурт - Филлах - 4:3. Линц - Инсбрук -
2:4.

Чемпионат Германии. Айсбэрен -
Крефельд - 4:3. Аугсбург - Штраубинг -
1:3. Ингольштадт - Дуйсбург - 3:1. Кас-
сель - Изерлон - 5:4 ОТ. Кельн - Гамбург
- 3:4 ОТ. Мангейм - Вольфсбург - 4:2.
Нюрнберг - Ганновер - 1:2. Франкфурт
- Дюссельдорф - 2:3.

Чемпионат Чехии. Зноймо - Кар-
ловы Вары - 3:5. Литвинов - Пльзень -
6:1. Пардубице - Ческе Будеевице -
3:1. Спарта - Кладно - 4:3 ОТ. Славия -
Злин - 3:5. Либерец - Витковице - 4:1.

Чемпионат Швейцарии. Амбри-
Пиотта - Биль - 2:3. Женева - Цюрих -
7:1. Лангнау - Берн - 3:4. Рапперсвиль -
Клотен - 4:3. Фрибург - Лугано - 2:5.
Цуг - Давос - 3:4.

НХЛ
Регулярный чемпионат. Нью-

Джерси - Бостон - 0:2. Лучич - 10,
40:49 (0:1). Крейчи - 13, 59:12 (0:2 -
п.в.). Броски: 25 - 24. Вратари: Клем-
менсен - Томас. Наши: Зубрус (1/0) - -
. «Бостон» продлил победную серию
до шести матчей. Голкипер гостей То-
мас отразил 25 бросков и в третий раз
за сезон сыграл на ноль.

Айлендерс - Атланта - 2:4. Шней-
дер - 3, 8:54 (0:1). Литтл - 13 (КОЗЛОВ),
26:38 (0:2). Хилберт - 8, 36:28 (1:2).
Бергенхейм - 5, 40:23 (2:2 - мен.).
Литтл - 14 (КОВАЛЬЧУК, КОЗЛОВ),
47:42 (2:3 - бол.). Армстронг - 9 (КО-
ВАЛЬЧУК), 59:20 (2:4 - п.в.). Броски:
25 - 27. Вратари: Макдональд - Хед-
берг. Наши: - - Козлов (3/0), Ковальчук
(4/-1). Ковальчук набрал 500 очков за
500 матчей в НХЛ. «Он великолепный
игрок. Посмотрите, насколько хорош в
защите он был сегодня, сблокировал
бросок и отработал в обороне», - зая-
вил наставник «Атланты» Джон Андер-
сон.

Филадельфия - Оттава - 6:4.
Фолиньо - 5, 5:01 (0:1). Карл - 3, 6:33
(1:1). Лупул - 13, 18:31 (2:1). Хитли -
15, 22:58 (2:2 - бол.). Картер - 26,
26:00 (3:2 - бол.). Нодль - 1, 27:56
(4:2). Хитли - 16, 47:40 (4:3). Филипс -
1, 50:39 (4:4). Ганье - 18, 54:30 (5:4).
Ричардс - 14, 59:50 (6:4 - п.в.). Бро-
ски: 32 - 21. Вратари: Нииттимяки -
Олд. Наши: - - Волченков (0/0), Зубов
(2/-1). Очередной заброшенной шай-
бой отметился лучший снайпер чем-
пионата Картер. Защитник гостей Ан-
тон Волченков получил травму в тре-
тьем периоде, ударившись лицом о
заградительное стекло. «Мы имели
шанс получить хотя бы очко, но поз-
волили сопернику оставить нас ни с
чем. Нам нужно играть в отчаянный
хоккей», - констатировал главный
тренер «Сенаторз» Крэйг Хартс-
бург, чья команда по-прежнему оста-
ется на последнем месте в своем ди-
визионе.

Коламбус - Лос-Анджелес - 0:3.
ИВАНАНС - 1, 2:56 (0:1). О’Салливан -
9, 11:48 (0:2). Харрольд - 1, 57:52 (0:3).
Броски: 24 - 42. Вратари: Мэйсон -
Куик. Наши: Тютин (2/-3) - Фролов
(2/0), Ивананс (2/+1). Голкипер-нови-
чок «Лос-Анджелеса» Джонатан Куик
впервые сыграл на ноль. Тафгай
«Кингз» Ивананс отметился первым в
сезоне и одиннадцатым в карьере го-
лом.

Торонто - Даллас - 2:8. Нил - 9,
3:23 (0:1). Отт - 3, 8:55 (0:2). Бруннст-
рем - 10, 10:45 (0:3). Ричардс - 9,
14:12 (0:4 - бол.). Барч - 3, 23:45 (0:5).
Рибейро - 5, 30:15 (0:6). Нил - 10,
31:35 (0:7). Блэйк - 7, 35:33 (1:7). ГРА-
БОВСКИЙ - 12, 49:20 (2:7). Нил - 11,
58:34 (2:8 - бол.). Броски: 22 - 37.
Вратари: Тоскала, Джозеф - Турко.
Наши: Поникаровский (0/-1), Куле-
мин (0/-2), Антропов (0/-2), Грабов-
ский (2/+1) - -. 21-летний новичок
«Далласа» Джеймс Нил оформил пер-
вый хет-трик в НХЛ. «У нас не было ни
ног, ни мысли. К сожалению, это вы-
лилось в такой плачевный результат»,
- заявил главный тренер «Торонто»
Рон Уилсон.

Флорида - Нэшвилл - 3:0. Фро-
лик - 4, 33:12 (1:0). Стиллман - 7, 55:28
(2:0). Фролик - 5, 59:46 (3:0 - п.в.). Бро-
ски: 43 - 27. Вратари: Вокоун - Ринне.
Наши: Скрастыньш (1/+1) - -. Голкипер
«Флориды» Вокоун провел второй под-
ряд сухой матч. Его визави Ринне, три-
жды игравший на ноль в последних пя-
ти встречах, отразил 40 бросков.

Детройт - Сент-Луис - 4:1. ДА-
ЦЮК - 12, 5:03 (1:0 - бол.). Лидстрем -
5, 10:21 (2:0 - бол.). Холмстрем - 10
(ДАЦЮК), 33:01 (3:0). ДАЦЮК - 13,
35:26 (4:0 - бол.). Берглунд - 12, 41:14
(4:1). Броски: 41 - 34. Вратари: Конк-
лин - Легаси. Наши: Дацюк (3/+1) - -.
Дацюк набрал 3 (2+1) очка и продлил
свою результативную серию до 5
встреч (5 голов, 7 передач). «Раньше
он мало бросал, тяжело было заста-
вить его это делать. Но теперь он уве-
рен в себе», - сказал голкипер «Сент-
Луиса» Мэнни Легаси, который выиг-
рал вместе с Дацюком в 2002 году Ку-
бок Стэнли.

Миннесота - Каролина - 3:2.
Бриндамор - 8, 18:46 (0:1). Уитни - 12,
21:45 (1:1). Клаттербак - 3, 24:17 (2:1).
Габорик - 3, 28:18 (3:1). Велью - 4,
38:18 (4:1 - мен.). Броски: 23 - 37.
Вратари: Бэкстрем - Лейтон. Наши: -
- Самсонов (2/-1), Бабчук (0/-1). «Мин-
несота» удержала победу, играя две
минуты втроем против пятерых сопер-
ников в концовке матча.

Колорадо - Финикс - 5:4 ОТ.
Линдстрем - 3, 4:39 (0:1). Штястны -
10, 11:59 (1:1 - бол.). Хейдук - 13,
27:06 (2:1). Йокинен - 11, 46:48 (2:2).
Лайлз - 3, 52:05 (3:2 - бол.). Смит - 11,
53:43 (4:2). Доун - 15, 55:43 (4:3). До-
ун - 16, 59:12 (4:4 - бол.). Кларк - 2,
61:48 (5:4). Броски: 48 - 23. Врата-
ри: Рэйкрофт - БРЫЗГАЛОВ. Наши: -
- Лисин (0/-1). «Соперник перебегал
нас, перебросал и сделал больше си-
ловых приемов. Нам повезло, что
увезли одно очко», - сказал главный
тренер «Койотов» Уэйн Гретцки. Но-
вичок гостей Тихонов не попал в со-
став. Защитник «Лавин» Салей не иг-
рал из-за травмы плеча.

Калгари - Анахайм - 4:3. Мосс -
11, 30:43 (1:0). Моррисон - 5, 37:28
(1:1). Гецлаф - 14, 41:45 (1:2). Саттер -
1, 43:49 (2:2). Джиордано - 1, 51:49 (3:2
- бол.). Каммалери - 12, 54:46 (4:2).
Моррисон - 6, 56:19 (4:3). Броски: 32 -
33. Вратари: Кипрусофф - Жигер.
Первый гол в НХЛ забил сын генераль-
ного менеджера «Калгари» Бретт Сат-
тер. 

Сан-Хосе - Ванкувер - 5:0. Блэйк
- 6, 4:22 (1:0). Марло - 18, 5:55 (2:0 -
бол.). Сетогучи - 17, 7:09 (3:0 - бол.).
Торнтон - 9, 20:24 (4:0). Плыхал - 4,
20:43 (5:0). Броски: 31 - 33. Вратари:
НАБОКОВ - Сэнфорд, Шнайдер. «Сан-
Хосе» по-прежнему непобедим дома в
основное время. Евгений Набоков от-
разил 33 броска и впервые в сезоне
сыграл на ноль.

Восточная конференция

Атлантический дивизион

И В ПО П Ш О
1. Рейнджерс 37 22 3 12 100-99 47
2. Филадельфия 34 19 7 8 122-104 45
3. Нью-Джерси 32 19 3 10 99-84 41
4. Питтсбург 34 18 4 12 113-102 40
5. Айлендерс 34 10 3 21 83-124 23

Северо-Восточный дивизион
1. Бостон 34 25 4 5 126-77 54
2. Монреаль 33 18 6 9 98-86 42
3. Баффало 34 16 5 13 97-98 37
4. Торонто 34 14 6 14 109-122 34
5. Оттава 32 12 5 15 77-89 29

Юго-Восточный дивизион
1. Вашингтон 35 21 3 11 113-106 45
2. Каролина 35 16 5 14 90-104 37
3. Флорида 33 16 4 13 82-85 36
4. Атланта 34 12 4 18 101-125 28
5. Тампа-Бэй 33 8 9 16 74-101 25

Западная конференция

Центральный дивизион
1. Детройт 33 23 4 6 123-98 50
2. Чикаго 31 18 7 6 114-82 43
3. Нэшвилл 33 16 3 14 84-95 35
4. Коламбус 34 14 4 16 89-103 32
5. Сент-Луис 34 13 3 18 97-118 29

Северо-Западный дивизион
1. Калгари 34 19 4 11 101-102 42
2. Ванкувер 35 19 3 13 103-94 41
3. Миннесота 33 17 2 14 87-76 36
4. Колорадо 34 17 1 16 93-100 35
5. Эдмонтон 32 15 3 14 87-98 33

Тихоокеанский дивизион
1. Сан-Хосе 34 27 3 4 121-80 57
2. Анахайм 35 18 3 14 100-98 39
3. Финикс 35 16 5 14 92-100 37
4. Лос-Анджелес 34 14 6 14 90-98 34
5. Даллас 33 14 5 14 98-115 33

ФИНИКС. По неофициальной ин-
формации, «Койоты» испытывают
большие финансовые затруднения, а
многие ликвидные активы клуба были
заложены одним из его владельцев
Джерри Мойесом для обеспечения
кредита. Заем заключен с админист-
рацией города Глендэйла, где нахо-
дится арена «Финикса», и рассчитан
на 30 лет. Согласно действующему
договору, переехать в другой город
«Койотс» смогут только после прохо-
ждения процедуры банкротства, и на
данный момент НХЛ оказывает ари-
зонской команде финансовую по-
мощь. (TSN)

ДЕНВЕР. Нападающий «Колорадо»
Пол Штястны получил перелом запя-
стья правой руки в матче против «Фи-
никса», сблокировав бросок соперни-
ка. В нынешнем сезоне Штястны явля-
ется лучшим бомбардиром «Эвеланш»
- 31 (10+21) очко. (Denver Post)

ЛОС-АНДЖЕЛЕС. «Кингз» прояв-
ляет активный интерес к голкиперу
«Чикаго» Николаю Хабибулину. По ин-
формации Los Angeles Times, гене-
ральный менеджер «Блэкхокс» провел
переговоры с «Королями», но к опре-
деленному решению стороны не при-
шли. Однако калифорнийцы не остав-
ляют попыток приобрести опытного
вратаря ближе к концу сезона.

БАСКЕТБОЛ
БАРСЕЛОНА. Руководство Евро-

лиги заключило контракт с телекана-
лом Viasat на эксклюзивное право по-
каза матчей главного континентально-
го клубного турнира в странах Балтии и
Скандинавского региона. Срок дейст-
вия соглашения - до 2015 года.
(euroleague.net)

ВИДНОЕ. В рамках второго тура
ДЮБЛ среди девушек (игроки не стар-
ше 18 лет) состоялся уникальный матч,
в котором встречались баскетболист-
ки подмосковного «Спартака» и самой
известной отечественной спортшколы
«Тринта». В прошлом сезоне эти ко-
манды играли в финале, и тогда крас-
но-белые оказались сильнее лишь по
итогам двух (!) овертаймов. Однако за
несколько месяцев, прошедших с тех
пор, разница в классе команд сдела-
лась очевидной - «Спартак» выиграл с
разгромным счетом 97:38! В составе
победительниц сразу 5 игроков набра-
ли больше 10 очков: Намок (26), Тихо-
ненко (18+20 подборов+4 передачи+4
блок-шота), Киселева (13), Нужная
(13), Рявкина (12+8 передач). Самой
результативной у «Тринты» стала дочь
знаменитого российского арбитра Ми-
хаила Давыдова - Марита, набравшая
9 очков. Давыдова является единст-
венной представительницей «Тринты»
в сборной России игроков 1993 года
рождения, которую возглавляет экс-
разыгрывающая сборной России Анна
Архипова.

- Признаться, матч произвел
странное впечатление, - сказал гене-
ральный менеджер женской сборной
России Шабтай Калманович. - Если в
прошлом году обе команды играли
приблизительно на одном уровне, то
сейчас разница между ними - как меж-
ду новеньким «Мерседесом» и «Жигу-
лями». «Спартак» продемонстрировал

современный и качественный баскет-
бол: 24 очка набраны в быстрых отры-
вах; в комбинационном нападении -
постоянные заслоны и эффективные
комбинации; отличный процент бро-
сков (двухочковые - 30 из 48, трехочко-
вые - 7 из 15, штрафные - 16 из 17).
«Тринта» же по сравнению с прошлым
сезоном не то что не прибавила - в
действиях ее игроков ощущался явный
регресс. Штрафные - 9 из 31! Как такое
возможно? Конечно, меня как гене-
рального менеджера сборной это не
может не беспокоить. Эти девушки -
будущее национальной комнады, и мы
должны сделать все для того, чтобы
они прогрессировали.

НБА
Регулярный чемпионат. Бостон -

Филадельфия - 110:91. Б: Рондо
(18), К. Гарнетт (18), Р. Аллен (16), Пер-
кинс (8+11 подборов). Ф: Спэйтс (16),
Л. Уильямс (16), Дэлемберт (8+13 под-
боров). «Селтикс» продлили рекорд-
ную в истории клуба победную серию
до 19 матчей, однако уже в следующей
игре им предстоит встреча с владель-
цами лучшего достижения по победам
подряд (33) в истории лиги - «Лейкерс».

Нью-Орлеан - Лейкерс - 87:100.
Н: Пол (17+10 передач+6 перехватов),
Р. Батлер (17), Питерсон (16), Т. Ченд-
лер (9+10 подборов). Л: К. Брайант
(26), П. Газоль (20). Фил Джексон одер-
жал 999-ю победу в 1422 матчах в каче-
стве главного тренера - это самый вы-
сокий процент (70,25) побед в истории
лиги.

Детройт - Чикаго - 104:98. Д:
Стаки (40), Принс (14+11 подборов),
Макдайс (10+11 подборов). Ч: Хьюз
(19), Б. Гордон (18), Ночиони (18), Тайр.
Томас (16+12 подборов), Денг (6+11
подборов). Защитник «Пистонс» Родни
Стаки установил личный снайперский
рекорд.

Кливленд - Хьюстон - 99:90. К:
Л. Джеймс (27), Мо Уильямс (23). Х: Р.
Олстон (20), Яо Мин (19). Перед мат-
чем суперзвезда «Кавальерс» Леброн
Джеймс заявил, что он склоняется к
решению продлить действующий до
конца сезона-2009/10 контракт по
окончании этого чемпионата.

Портленд - Денвер - 101:92. П:
Олдридж (22), Рой (19), Блэйк (17),
Пржибилла (10+19 подборов). Д:
Клейза (20), Хиларио (17+13 подбо-
ров), Биллапс (17). «Блэйзерс» рас-
считались с «Наггетс» за поражение,
нанесенное им днем ранее в Денве-
ре.

Майами - Голден Стэйт - 96:88.
М: Уэйд (32+8 подборов+8 передач),
Д. Кук (20), Хэслем (16), Мэрион
(9+16 подборов). Г: Си. Джей. Уотсон
(18), Азубуике (16). «Хит» одержали
15-ю победу в сезоне - ровно столько
же выигранных матчей у них было за
весь прошлый сезон.

Сан-Антонио - Миннесота -
99:93. С: Т. Паркер (36), Данкан
(19+12 подборов). М: Эл Джеффер-
сон (28), Фойе (26+16 подборов). Ра-
зыгрывающий «Тимбервулвз» Рэнди
Фойе установил личный рекорд карь-
еры по подборам.

Даллас - Мемфис - 100:82. Д:
Новицки (21), Дж. Терри (17), Кидд
(3+11 передач). М: Х. Уоррик (17), Гэй
(16), Лаури (15). «Гризлиз» проиграли
13 последних матчей с техасским клу-
бом.

Индиана - Нью-Джерси -
107:108. И: Д. Грэйнджер (26), Б.
Раш (22). Н: В. Картер (38), Д. Харрис
(29+11 передач). Победу гостям бро-
ском с финальной сиреной принес
разыгрывающий Дэвин Харрис.

Атланта - Оклахома-Сити -
99:88. А: Марв. Уильямс (21), Джо
Джонсон (20+11 подборов+11 пере-
дач), Джош Смит (19). О: Дюрант (28),
Уилкокс (19+12 подборов), Джефф
Грин (18+14 подборов). Защитник
«Хокс» Джо Джонсон сделал 2-й в
карьере трипл-дабл.

Шарлотт - Вашингтон - 80:72.
Ш: Э. Окафор (29+18 подборов), Дж.
Уоллес (16), Диао (6+11 подборов).
В: К. Батлер (31).

ВОЛЕЙБОЛ
БЕЛГОРОД. Обладатель Кубка

России-2008/09, клуб женской супер-
лиги «Университет-Белогорье» подпи-
сал договор о сотрудничестве с Белго-
родским государственным технологи-
ческим университетом им. Шухова
(БГТУ), прекратив отношения с Белго-
родским государственным универси-
тетом (БГУ). Примечательно, что имен-
но на базе БГТУ когда-то создавался
«Локомотив-Белогорье» - самый титу-
лованный российский мужской клуб.
(volleyservice.ru)

БЕЛГРАД. Олимпийский комитет
Сербии в третий раз подряд признал
волейбольную сборную страны луч-
шей женской командой года. Напом-
ним, что на Олимпиаде в Пекине серб-
ские волейболистки дошли до стадии
четвертьфинала, тогда как в других ко-
мандных видах представительницы
Сербии на Игры-2008 вообще не попа-
ли. (volleyservice.ru)

БОКС
ЛОС-АНДЖЕЛЕС. Украинец Вита-

лий Кличко и россиянин Олег Маскаев
фигурируют в числе лауреатов Все-
мирного боксерского совета (WBC) по
итогам года. Руководство этой органи-
зации путем голосования членов ис-
полкома определило лучших по итогам
уходящего года. Чемпион мира в тяже-
лом весе Кличко победил в номинации
«Возвращение десятилетия». Напом-
ним, что Кличко после длительного пе-
рерыва вернулся в бокс, победив ниге-
рийца Сэмьюэла Питера техническим
нокаутом в 8-м раунде. Лучшим боем с
точки зрения организации назван по-
единок Маскаева с Питером, в кото-
ром россиянин потерял чемпионский
титул. Впервые титульный бой тяжело-
весов прошел в Мексике, на арене для
корриды в городе Канкун. Отметим
также, что лучшим боксером года на-
зван филиппинец Мэнни Пакиао. Боем
года признан поединок Исраэль Вас-
кес - Рафаэль Маркес (оба - Мексика),
самым драматичным боем - Карл Фроч
(Великобритания) - Жан Паскаль (Ка-
нада). В номинации «нокаут года» по-
беду одержал армянин Вик Дарчинян,
выигравший у мексиканца Кристиана
Михареса. (ИТАР-ТАСС)

КИЕВ. Бывший чемпион мира по
версии WBA в весе до 53,5 кг украинец
Владимир Сидоренко вернется на ринг
в марте. В мае этого года Сидоренко
потерял свой пояс, однако намерен
вновь штурмовать чемпионский титул.
Имя его оппонента будет объявлено в
январе. (fightnews.com)

ШОРТ-ТРЕК
КОЛОМНА. Чемпионат России

по многоборью. Мужчины. 1500 м.
1. Елистратов - 2.16,32. 2. Кургенян -
2.16,60. 3.Захаров - 2.16,67. 500 м. 1.
Козулин - 42,80. 2. Кургинян - 42,84. 3.
Елистратов - 42,94. Женщины. 1500
м. 1. Евтеева - 2.28,94. 2. Потемкина -
2.29,10. 3.Белова - 2.29,78. 500 м. 1.
Белова - 45,53. 2. Евтеева - 45,59. 3.
Потемкина - 45,65.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Чемпионат России. Высшая ли-

га. Запад. Родина - Строитель - 8:3
(4:1). Голы: Перминов, 12. К. Зубарев,
23. Ланских, 26. Бронников, 36, 56, 83,
85. Евтюшин, 84 - Демин, 45 - с 12-ме-
трового. Нейфельд, 64. Перевощиков,
65. Динамо К - Динамо М - 2:3 (1:2).
Голы: Харитонов, 17 - с углового. Мо-
роков, 53 - Максимов, 7. Шамсутов, 38.
Чермных, 86.

И В Н П М О
1. Динамо М 11 10 1 0 107-30 31
2. Родина 9 6 1 2 51-30 19
3. Динамо К 8 6 0 2 56-23 18
4. Зоркий 9 6 0 3 49-28 18
5. Волга 10 3 1 6 33-66 10
6. Строитель 11 3 1 7 29-57 10
7. Старт 6 3 0 3 19-38 9
8. Водник 8 2 0 6 27-31 6
9. Мурман 8 2 0 6 25-41 6

10. Локомотив 8 1 0 7 15-66 3

ФОРМУЛА-1
ЛОНДОН. Генеральный промоутер

«Формулы-1» Берни Экклстоун дал ин-
тервью британской The Times, в кото-
ром признался, что долгие годы «Фер-
рари» пользовалась режимом наи-
большего благоприятствования со
стороны FIA и получала в результате
дележки прибыли суммы, во много раз
превышающие выплаты другим коман-
дам.

«Все последние годы «Феррари»
получает от FIA дополнительные по
сравнению с другими участниками
чемпионата мира доходы под предло-
гом того, что именно эта команда явля-
ется основой и без ее участия чемпио-
нат прекратит свое существование, -
заявил Экклстоун. - В общей сложно-
сти доходы «Феррари» превышали до-
ходы других команд более чем на 80
миллионов долларов. То есть выиграв,
к примеру, Кубок конструкторов, как
это произошло в нынешнем году, Ску-
дерия получила на 80 миллионов боль-
ше, чем получил бы «Макларен» в ана-
логичной ситуации».

Подобная практика началась с
2003 года, когда недовольные полити-
кой FIA ведущие команды приняли ре-
шение организовать альтернативный
чемпионат, и «Феррари» оказалась
единственной командой, нарушившей
общую договоренность, достигнутую,
в частности, концернами БМВ, «Рено»,
«Мерседес», «Тойота». «Причиной ста-
ли те самые 80 миллионов долларов, -
рассказал Экклстоун.- Мы просто ку-
пили лояльность этой команды».

Напомним, что на днях глава FOTA и
босс «Феррари» Лука ди Монтеземоло
выступил с обвинениями Экклстоуну в
том, что его контора забирает себе не-
оправданно большую часть средств, а
командам отдает жалкие крохи, и при-
зывом изменить соотношение сил в ру-
ководстве «Формулой-1» и, возможно,
свергнуть «диктатора» Экклстоуна.
(f1.gpupdate.net)

ПАРИЖ. Президент FIA Макс Мос-
ли заявил, что, возможно, не будет
баллотироваться на этот пост на оче-
редной срок, однако окончательное
решение примет в июне будущего го-
да. Главная трудность, по словам
Мoсли, в том, чтобы найти достойного
преемника: «Весьма сложно найти че-
ловека, который бы обладал не только
необходимым для этой работы опытом
и авторитетом, но также временем и,
главное, желанием». Многие как наи-
более реальную кандидатуру на место
президента FIA (в случае, если Мосли
все же решится уйти) называют ны-
нешнего вице-президента Междуна-
родной автофедерации американца
Ника Кроу, возглавляющего ACCUS,
организацию, контролирующую все
виды автогонок в США. По этому пово-
ду Мосли сказал так: «При его загру-
женности вряд ли Ник ищет дополни-
тельную работу». (f1.gpupdate.net)

МАРАНЕЛЛО (Италия). Команда
«Феррари» официально еще не назы-
вала дату презентации нового болида,
однако La Gazzetta dello Sport пишет,
что автогоночный мир увидит F2009 15
января на заводском автодроме Ску-
дерии в Фьорано.

Напомним, что в тот же день пре-
зентацию свежего болида намерена
провести «Тойота», а 16 января в сво-
ей штаб-квартире в Уокинге это сде-
лает «Макларен». 19 января новинки
обещали показать «Уильямс» и «Ре-
но», 20-го - БМВ. Пока ничего не из-
вестно о дате презентации болидов
«Ред Булла». По некоторым данным,
это может случиться не раньше
февраля. (pitpass.com)

ШАХМАТЫ
ЭЛИСТА. После 9-го тура 3-го

этапа «Гран-при» ФИДЕ лидеров ста-
ло двое. Александра Грищука, сыг-
равшего вничью черными  с Влади-
миром Акопяном, догнал бакинец Ву-
гар Гашимов, победивший белыми
своего земляка Шахрияра Мамедья-
рова.

Одержал победу и другой бакинец
- Теймур Раджабов, в своей излюблен-
ной староиндийской защите переиг-
равший Павла Эльянова из Харькова.
Вновь подключился к борьбе за призо-
вые места Дмитрий Яковенко, убеди-
тельно и эффектно разгромивший Рус-
тама Касымджанова. Прервал полосу
неудач и китаец Ван Юэ, выигравший
хорошую партию у Ивана Чепаринова.

Грищук против Акопяна применил в
сицилианской защите вариант с жерт-
вой качества, который в его практике
уже встречался в партии с Сергеем Ка-
рякиным - все, вплоть до 21-го хода.
Черным удалось построить своеобраз-
ную «крепость», которую пробить в
принципе было можно, но для этого,
как признался Акопян на пресс-конфе-
ренции, надо было обладать большим
запасом энергии. А ее у армянского
гроссмейстера после блестяще про-
веденной им и его командой Всемир-
ной шахматной олимпиады в Дрездене
не было. Поэтому Акопян стал повто-
рять ходы. 

В партии Гашимова с Мамедьяро-
вым встретился вариант сицилианской
защиты, известный еще со времен 
50-х годов прошлого века. В нем чер-
ные позволяют белым «испортить при-
ческу» на королевском фланге, уводят
своего короля на ферзевый фланг и
пытаются использовать своих слонов.
Белые, которыми играл Гашимов, вели
игру очень тонко, фактически напрочь
лишили соперника контригры. Закон-
чилось все довольно тривиально.
Ферзь черных, проскочивший вглубь
белого войска, был пойман. И, не до-
жидаясь его казни, черные сдались.

Вчера на турнире перед заключи-
тельными четырьмя турами был пос-
ледний выходной. (Юрий ВАСИЛЬЕВ)

9-й тур. ЯКОВЕНКО - Касымджа-
нов (Узбекистан) - 1:0. Гашимов (Азер-
байджан) - Мамедьяров (Азербай-
джан) - 1:0. Эльянов (Украина) - Раджа-
бов (Азербайджан) - 0:1. Ван Юэ (Ки-
тай) - Чепаринов (Болгария) -1:0. Ни-
чьи: Акопян (Армения) - ГРИЩУК, АЛЕ-
КСЕЕВ - Бакро, ИНАРКИЕВ - Леко.

После 9-го тура: ГРИЩУК и Га-
шимов - 6, ЯКОВЕНКО, Раджабов -
5,5, Бакро, Ван Юэ, ИНАРКИЕВ - 4,5,
АЛЕКСЕЕВ, Леко, Мамедьяров и Че-
паринов - 4, Акопян, Касымджанов и
Эльянов - 3,5.

Девятый тур

Дмитрий ЯКОВЕНКО (2737) -
Рустам KАСЫМДЖАНОВ (2672)

Сицилианская защита [B90]
11.. ee 44  cc 55  22.. ˇ̌ff33  dd66  33.. dd44  cc dd44  44.. ˇ̌dd44  ˇ̌ff66
55.. ˇ̌cc 33  aa 66  66.. ¢¢ee 33  ee 55  77.. ˇ̌bb33  ¢¢ee 77  88.. ∑∑dd22
00–– 00  99.. 00–– 00–– 00  ˇ̌gg44  1100.. ÿÿbb11  ¢¢ee 66  1111.. gg33
ˇ̌cc 66  1122.. ff44  ˇ̌ee 33  1133.. ∑∑ee 33  ::cc 88  1144.. ˇ̌dd55  ¢¢dd55
1155.. ee dd55  ee ff44  1166.. ggff44  ˇ̌bb88  1177.. ¢¢dd33  ˇ̌dd77
1188.. ∑∑ee 44  gg66  1199.. hh44  ¢¢ff66  2200.. hh55  ¢¢gg77  2211.. hhgg66
hhgg66  2222.. cc 33  ∑∑ff66  2233.. ˇ̌dd44  ::ffee 88  2244.. ∑∑ff33  ˇ̌bb66
2255.. ff55  gg55  2266.. ::ddgg11  ::ee 55  2277.. ∑∑hh55  ÿÿff88
2288.. ˇ̌ff33  ::cc 33  2299.. ˇ̌ee 55  ::cc 77  3300.. ∑∑gg55  ∑∑gg55  

XABCDEFGHY
8-+-+-m-+(
7+pt-+pv-#
6ps-z-+-+&
5+-+PSPw-%
4-+-+-+-+$
3+-+L+-+-#
2PZ-+-+-+#
1+K+-+-TR!
xabcdefghy

3311.. ˇ̌gg66  ∑∑gg66  3322.. ffgg66  ˇ̌dd55  3333.. ggff77  ˇ̌ff44
3344.. ::gg77                                                                                                      11–– 00
Павел ЭЛЬЯНОВ (2720) -
Теймур РАДЖАБОВ (2751)

Староиндийская защита [E99]
11.. dd44  ˇ̌ff66  22.. cc 44  gg66  33.. ˇ̌cc 33  ¢¢gg77  44.. ee 44  dd66  55.. ˇ̌ff33
00–– 00  66.. ¢¢ee 22  ee 55  77.. 00–– 00  ˇ̌cc 66  88.. dd55  ˇ̌ee 77  99.. ˇ̌ee 11
ˇ̌dd77  1100.. ff33  ff55  1111.. gg44  ÿÿhh88  1122.. hh44  cc 66  1133.. ÿÿgg22
ˇ̌ff66  1144.. ˇ̌dd33  bb55  1155.. bb33  ::bb88  1166.. ˇ̌ff22  bb44
1177.. ˇ̌aa 44  ¢¢bb77  1188.. ¢¢gg55  ∑∑dd77  1199.. ∑∑dd22  cc dd55
2200.. cc dd55  ˇ̌ee gg88  2211.. ::aa cc 11  ¢¢aa 88  2222.. ∑∑cc 22  ::ff77
2233.. ∑∑dd33  ˇ̌ee 77  2244.. ÿÿgg11  hh55  2255.. ¢¢ff66  ::ff66  2266.. gg55

ffee 44  2277.. ffee 44  ::ff44  2288.. ::cc 44  ::hh44  2299.. ∑∑gg33  ::ff44
3300.. ˇ̌dd33  ¢¢dd55  3311.. ee dd55  ::cc 44  3322.. bbcc 44  ∑∑aa 44
3333.. cc 55  ∑∑aa 22  3344.. cc dd66  ˇ̌ff55  3355.. ::ff55  ∑∑ee 22  3366.. ::ff22
∑∑ee 44  3377.. dd77  ∑∑dd55  3388.. ÿÿhh22  ÿÿhh77  3399.. ::ff66  ∑∑dd77
4400.. ˇ̌ee 55  ∑∑dd22                                                                                        00–– 11
Владимир AКОПЯН (2679) -
Александр ГРИЩУК (2719)

Сицилианская защита [B90]
11.. ee 44  cc 55  22.. ˇ̌ff33  dd66  33.. dd44  cc dd44  44.. ˇ̌dd44  ˇ̌ff66
55.. ˇ̌cc 33  aa 66  66.. ¢¢ee 33  ˇ̌gg44  77.. ¢¢gg55  hh66  88.. ¢¢hh44  gg55
99.. ¢¢gg33  ¢¢gg77  1100.. hh33  ˇ̌ee 55  1111.. ff33  ˇ̌bbcc 66  1122.. ¢¢ff22
ˇ̌gg66  1133.. ∑∑dd22  ∑∑aa 55  1144.. ˇ̌dd55  ∑∑dd22  1155.. ÿÿdd22
¢¢dd44  1166.. ¢¢dd44  ˇ̌dd44  1177.. ˇ̌cc 77  ÿÿdd77  1188.. ˇ̌aa 88
ÿÿcc 66  1199.. aa 44  ¢¢ee 66  2200.. ::aa 33  ::aa 88  2211.. ::dd33  ˇ̌ff33
2222.. ::ff33  hh55  2233.. ::cc 33  ÿÿdd77  2244.. ¢¢cc 44  ¢¢cc 44  2255.. ::cc 44
hh44  2266.. ::bb44  ::bb88  2277.. ÿÿee 22  ˇ̌ee 55  2288.. ::bb33  ˇ̌cc 66
2299.. ::dd11  ff66  3300.. ÿÿff22  ˇ̌aa 55  3311.. ::cc 33  ˇ̌cc 66  3322.. ::bb33
ˇ̌aa 55  3333.. ::cc 33  ˇ̌cc 66                                                                ¡¡–– ¡¡
Евгений AЛЕКСЕEВ (2715) -
Этьен БАКРО (2705)

Ферзевый гамбит [E10]
11.. dd44  ˇ̌ff66  22.. cc 44  ee 66  33.. ˇ̌ff33  cc 55  44.. ee 33  dd55  55.. ˇ̌cc 33

ˇ̌cc 66  66.. ¢¢dd33  ddcc 44  77.. ¢¢cc 44  aa 66  88.. ddcc 55  ∑∑dd11
99.. ÿÿdd11  ¢¢cc 55  1100.. ÿÿee 22  bb55  1111.. ¢¢dd33  ¢¢bb77
1122.. ¢¢dd22  ˇ̌bb44  1133.. ¢¢bb11  ˇ̌bbdd55  1144.. ::cc 11  ¢¢dd66
1155.. ˇ̌dd55  ¢¢dd55  1166.. aa 33  ÿÿee 77  1177.. ¢¢aa 22  ¢¢bb77
1188.. hh33  ::hhcc 88  1199.. ::cc 88  ::cc 88  2200.. ::cc 11  ::cc 11
2211.. ¢¢cc 11  ˇ̌dd77  2222.. ˇ̌ee 11  ˇ̌ff66  2233.. ˇ̌ff33  ˇ̌dd77
2244.. ˇ̌ee 11  ˇ̌ff66  2255.. ˇ̌ff33  ˇ̌dd77                                ¡¡–– ¡¡
Эрнесто ИНАРКИЕВ (2669) -
Петер ЛЕКО (2747)

Испанская партия [C89]
11.. ee 44  ee 55  22.. ˇ̌ff33  ˇ̌cc 66  33.. ¢¢bb55  aa 66  44.. ¢¢aa 44  ˇ̌ff66
55.. 00–– 00  ¢¢ee 77  66.. ::ee 11  bb55  77.. ¢¢bb33  00–– 00  88.. cc 33  dd55
99.. ee dd55  ˇ̌dd55  1100.. ˇ̌ee 55  ˇ̌ee 55  1111.. ::ee 55  cc 66  1122.. dd44
¢¢dd66  1133.. ::ee 11  ∑∑hh44  1144.. gg33  ∑∑hh33  1155.. ¢¢ee 33  ¢¢gg44
1166.. ∑∑dd33  ::aa ee 88  1177.. ˇ̌dd22  ∑∑hh55  1188.. ∑∑ff11  ::ee 77
1199.. aa 44  ::ffee 88  2200.. ¢¢dd55  ∑∑dd55  2211.. aa bb55  aa bb55  2222.. ∑∑gg22
∑∑gg22  2233.. ÿÿgg22  ff66  2244.. bb33  hh55  2255.. cc 44  ¢¢bb44  2266.. ::aa 22
¢¢ff55  2277.. ::cc 11  gg55  2288.. hh33  ÿÿff77  2299.. ˇ̌ff11  ::dd77
3300.. ÿÿhh22  ¢¢dd33  3311.. ::aa 66  ::ee 66  3322.. ::aa 88  ::ee 88
3333.. ::aa 66  ::ee 66  3344.. ::aa 88  ::ee 88                                        ¡¡–– ¡¡
ВАН Юэ (2736) -
Иван ЧЕПАРИНОВ (2696)

Староиндийская защита [E95]
11.. dd44  ˇ̌ff66  22.. cc 44  gg66  33.. ˇ̌cc 33  ¢¢gg77  44.. ee 44  dd66
55.. ˇ̌ff33  00–– 00  66.. ¢¢ee 22  ˇ̌bbdd77  77.. 00–– 00  ee 55  88.. ::ee 11
::ee 88  99.. ¢¢ff11  hh66  1100.. ::bb11  cc 66  1111.. dd55  cc 55  1122.. ¢¢dd22
ˇ̌hh77  1133.. ∑∑cc 11  ff55  1144.. ee ff55  ggff55  1155.. ¢¢hh66  ee 44
1166.. ¢¢gg77  ÿÿgg77  1177.. ˇ̌dd22  ˇ̌hhff66  1188.. ¢¢ee 22  ˇ̌ee 55
1199.. ˇ̌ff11  ˇ̌ffgg44  2200.. ¢¢gg44  ˇ̌gg44  2211.. ˇ̌ee 22  ::hh88
2222.. ∑∑cc 33  ∑∑ff66  2233.. ff44  ee ff33  2244.. ∑∑ff33  ¢¢dd77
2255.. ∑∑cc 33  ˇ̌ee 55  2266.. ˇ̌ff44  ÿÿff77  2277.. ::ee 33  ::hh44
2288.. gg33  ::gg88  2299.. ÿÿhh11  ∑∑gg77  3300.. ˇ̌dd33  ff44
3311.. ˇ̌ee 55  ddee 55  3322.. ::ee 55  ∑∑hh66  3333.. gghh44  ∑∑gg66
3344.. ˇ̌gg33  ∑∑bb11  3355.. ::ee 11  ∑∑gg66  3366.. ∑∑ee 55  ∑∑ff66
3377.. ∑∑cc 77  ::dd88  3388.. ::ff11  ff33  3399.. ˇ̌ee 44 11–– 00
Вугар ГАШИМОВ (2703) -
Шахрияр MАМЕДЬЯРОВ (2731)

Сицилианская защита [B63]
11.. ee 44  cc 55  22.. ˇ̌ff33  ˇ̌cc 66  33.. dd44  cc dd44  44.. ˇ̌dd44  ˇ̌ff66
55.. ˇ̌cc 33  dd66  66.. ¢¢gg55  ee 66  77.. ∑∑dd22  ¢¢ee 77  88.. 00–– 00–– 00
aa 66  99.. ff44  ˇ̌dd44  1100.. ∑∑dd44  bb55  1111.. ¢¢ff66  ggff66
1122.. ¢¢dd33  ∑∑cc 77  1133.. ∑∑ee 33  ¢¢dd77  1144.. ÿÿbb11  ∑∑cc 55
1155.. ∑∑gg33  00–– 00–– 00  1166.. ˇ̌ee 22  ÿÿbb88  1177.. ff55  ::ddgg88
1188.. ∑∑ff33  hh55  1199.. ˇ̌ff44  hh44  2200.. ::hhee 11  ¢¢dd88  2211.. cc 33
¢¢cc 77  2222.. ¢¢cc 22  ∑∑ee 55  2233.. gg33  ∑∑cc 55  2244.. gg44  ¢¢cc 88
2255.. hh33  ∑∑ee 55  2266.. ˇ̌hh55  ¢¢bb66  2277.. ∑∑ff11  ::ee 88
2288.. ˇ̌ff44  ::hhgg88  2299.. ::ee 22  ¢¢cc 77  3300.. ˇ̌dd33  ∑∑gg33
3311.. ˇ̌ff44  ¢¢bb66  3322.. ::ddee 11 11–– 00

СУМО
ТОКИО. Всеяпонская ассоциация

сумо обнародовала рейтинг (бандзу-
кэ) к первому из шести классических
супертурниров года - Хацу басе, ко-
торый пройдет в японской столице с
11 по 25 января. Впервые с января
2003 года, когда йокодзуна Таканоха-
на объявил о завершении своей карь-
еры, в табели о рангах значатся два
йокодзуны и пять озэки. Напомним,
что второго звания в иерархии про-
фессионального сумо по итогам но-
ябрьского Кюсю басе добился 24-
летний монгол Ама, получивший но-
вый псевдоним (сикону) - Харума-
фудзи. Следующую позицию - сэки-
вакэ Востока - занимает Кайдо Хе-
вельсон (Балт). Эстонский борец пе-
реведен из Западного дивизиона в
более престижный Восточный. Един-
ственный представитель России в
высшей лиге (макуути) Алан Габараев
поднялся на позицию шестого маэга-
сира Запада. 

В четвертый по рангу дивизион по-
нижен пионер отечественного профес-
сионального сумо Анатолий Михаха-
нов (Аврора). (sumotalk.com)

БАДМИНТОН
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. Чемпионат

России среди клубных команд. Су-
перлига. 1-й тур. 1. РОС.Т (Нижний
Новгород) - 7. 2. Приморье (Владиво-
сток) - 6. 3. Фаворит-Раменское (Мос-
ковская обл.) - 5.  4. ЦСКА ПАУЭРКОМ
(Москва) - 4. 5. Новая Лига (Москва) -
3. 6. ФИНЭК (Санкт-Петербург) - 2 . 7.
АСБ-Металлург (Челябинск) - 1. 8.
Приморье-юниор (Владивосток) - 0.

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ
КАЗАНЬ. Сегодня стартует чемпи-

онат России, на котором из основного
состава сборной страны выступят Сер-
гей Воронов, Андрей Грязев, Алек-
сандр Успенский, Александра Иевле-
ва, Арина Мартынова, в парном ката-
нии - Юко Кавагути/Александр Смир-
нов, Мария Мухортова/Максим Трань-
ков, в танцах на льду - Яна Хохло-
ва/Сергей Новицкий и Наталья Михай-
лова/Аркадий Сергеев.

Чемпионы Европы в танцах Оксана
Домнина и Максим Шабалин высту-
пать в Казани не будут. Во время вы-
ступлений на финале мировой серии
«Гран-при» в Корее спортсмены полу-
чили пищевое отравление, и врачи по-
советовали им пропустить старт. Как
заверил президент Федерации фигур-
ного катания России Валентин Писеев,
они примут участие в чемпионате Ев-
ропы-2009. (ИТАР-ТАСС)

ПАРУС
СИНГАПУР. Volvo Ocean Race. 

3-й этап. Кочин - Сингапур. 1950
морских миль. 1. Telefonica Blue (Ис-
пания, Боуве Беккинг). 2. Puma Ocean
Racing (США, Кен Рид). 3. Ericsson 3
(Швеция, Андерс Левандер). 4.
Ericsson 4 (Швеция, шкипер Торбен
Грэль). 5. Telefonica Black (Испания,
Фернандо Эччавари). 6. Green Dragon
(Ирландия/Китай, Иан Уокер). 7. TEAM
RUSSIA (Россия, Андреас Ханакамп). 8.
Delta Lloyd (Голландия, Роберто Берму-
дес). Общий зачет гонки. 1. Ericsson 4
- 35 очков. 2. Telefonica Blue - 30,5. 3.
Puma Ocean Racing - 27,5. 4. Ericsson 3
- 23,5. 5. Green Dragon - 20,5. 6.
Telefonica Black - 19,5. 7. TEAM RUSSIA
- 10,5. 8. Delta Lloyd - 9,0.

Победитель этапа Telefonica Blue
подала в гоночный комитет Volvo
Ocean Race протест о нарушении эки-
пажем Ericsson 3 правил. Шкипер ис-
панской лодки Боуве Беккинг написал:
«Мы шли под спинакером и боролись с
Ericsson 3. Сначала они опередили нас,
затем мы опередили их. Нам нужно бы-
ло пройти через мелководную область,
что очень сложно для навигаторов.
Именно в этот момент мы были вовле-
чены в инцидент с Ericsson 3, несмотря
на то, что имели приоритет. Не буду со-
общать подробности, поскольку не хо-
чу влиять на решение международного
жюри. Хорошая новость для нас - ситу-
ация заснята на видео». Ожидается,
что протест будет рассмотрен в бли-
жайшие дни.

10 января в Сингапуре пройдут
портовые гонки, в ходе которых также
будут разыграны очки в зачет Volvo
Ocean Race. (volvooceanrace.org)

СИДНЕЙ. Завтра из Сиднея в Хо-
барт стартует одна из крупнейших 
международных регат, в которой в ны-
нешнем году примут участие более 100
лодок из 9 стран. Фаворитом считается
макси-яхта Wild Oats XI. В регате впер-
вые за последние 20 лет должна была
участвовать российская яхта. Планиро-
валось, что в гонку пойдет 85-футовая
макси-яхта «Алые паруса», однако во
время технической проверки в ее киле
обнаружились трещины. Экипаж - де-
вять россиян, три австралийца, и шки-
пер Марк Макрэй - до последнего на-
деялся на участие в гонках и пытался
как можно скорее починить лодку. В
итоге от идеи старта на «Алых парусах»
все-таки пришлось отказаться. Яхтен-
ный клуб Австралии разрешил команде
стартовать на другой лодке - 37-футо-
вой Getaway Sailing 2.

По мнению специалистов, у «Алых
парусов» были неплохие шансы посо-
перничать за победу с Wild Oats XI.

Протяженность регаты 630 мор-
ских миль, маршрут ее - мимо восточ-
ного побережья Австралии и Бассова
пролива и восточного побережья ост-
рова Тасмания в Хобарт. (rolexsydney-
hobart.com, АР)

ЛЫЖИ
КРАСНОГОРСК. «Красногорская

лыжня». Мужчины. 15 км (К). 1. Ро-
чев (Коми) - 42.09,6. 2. Волженцев (Ко-
ми) - отставание 39,3. 3. Осинкин (Мо-
сковская область) - 46,7. Женщины.
10 км (К). 1. Чуйкова (Москва) -
31.46,6. 2. Рочева (Коми) - 27,4. 3. Ко-
ростелева (Тюменская область) - 34,2.

ХРОНИКА
МОСКВА. Дмитрий Медведев сво-

им указом утвердил Положение о Со-
вете при президенте РФ по развитию
физической культуры и спорта, спорта
высших достижений, подготовке и
проведению XXII Олимпийских зимних
игр и XI Паралимпийских зимних игр
2014 года в Сочи. В положении гово-
рится, что Совет создается  в целях
обеспечения взаимодействия между
федеральными, региональными и ме-
стными органами власти, обществен-
ными объединениями, физкультурно-
спортивными объединениями при рас-
смотрении вопросов, касающихся вы-
работки и реализации государствен-
ной политики в области физической
культуры и спорта, спорта высших дос-
тижений, а также подготовки и прове-
дения XXII Олимпийских зимних игр и
XI Паралимпийских зимних игр 2014
года.

Председателем Совета является
президент Российской Федерации.

МОСКВА. Президент РФ Дмитрий
Медведев подписал Указ «О подготов-
ке к проведению XXVII Всемирной лет-
ней универсиады 2013 года в Казани».
Как сообщила пресс-служба Кремля, в
указе говорится:

«В целях подготовки к проведению
XXVII Всемирной летней универсиады
2013 года в Казани постановляю:

1. Правительству Российской Фе-
дерации:

а) образовать при участии Россий-
ского студенческого спортивного сою-
за организационный комитет по подго-
товке и проведению XXVII Всемирной
летней универсиады 2013 года в Каза-
ни;

б) разработать и осуществить при
участии органов государственной вла-
сти Республики Татарстан, а также
Российского студенческого спортив-
ного союза меры, направленные на
подготовку и проведение XXVII Все-
мирной летней универсиады 2013 года
в Казани;

в) определить перечень объектов
капитального строительства государ-
ственной собственности Российской
Федерации, необходимых для подго-
товки и проведения XXVII Всемирной
летней универсиады 2013 года в Каза-
ни, с финансовым обеспечением за
счет ассигнований федерального бюд-
жета;

г) оказать содействие в освещении
в средствах массовой информации
подготовки к проведению XXVII Все-
мирной летней универсиады 2013 года
в Казани, в том числе актуальных проб-
лем развития студенческого спорта.

2. Рекомендовать органам испол-
нительной власти субъектов Россий-
ской Федерации принять участие в
осуществлении мер, направленных на
подготовку и проведение XXVII Все-
мирной летней универсиады 2013 года
в Казани.

3. Настоящий Указ вступает в силу
со дня его подписания». (ИТАР-ТАСС)

25 ДЕКАБРЯ 2008 ГОДА 7

КУ-КА-РЕ-КУ
НБА

В гостевом матче с «Милуоки» форвард «Юты» 
Андрей Кириленко установил личный снайперский
рекорд сезона

КИРИЛЕНКО: САМЫЙ
РЕЗУЛЬТАТИВНЫЙ МАТЧ

ЗА ПОСЛЕДНИЕ 
11 МЕСЯЦЕВ

Капитан сборной России стал лучшим снайпером «Джаз» в этой встре-
че, набрав 22 очка. Причем впервые в чемпионате-2008/09 разменял 20-
очковый рубеж. Интересно, что во второй половине Кириленко вышел на
площадку в середине третьего периода при «-17» (46:63) и за 18 минут за-
писал на свой счет 15 очков. Именно он сравнял счет за 7 минут до финаль-
ной сирены, реализовав два штрафных (77:77). Однако на концовку сил у
«Юты», которая играла без двух игроков стартовой пятерки Карлоса Бузе-
ра и Мехмета Окура (Пол Миллсэп травмировал колено по ходу встречи, но
смог вернуться на площадку), не хватило. Кириленко же за 29 минут 27 се-
кунд реализовал 5 бросков с игры из 13, 12 штрафных из 13, сделал 11 под-
боров, 2 передачи, 1 блок-шот и заработал показатель «плюс-минус» «+2».

Андрей КИРИЛЕНКО:
- Даже и не помню, когда в последний раз играл столь результативно (28
января этого года в домашнем поединке с «Сан-Антонио» он набрал 23
очка. - Прим. «СЭ»). Не забиваю себе голову такими фактами. Даже в
сборной могу набрать 20, максимум 25 очков, но не больше. У меня со-
всем другие задачи. А именно: успеть везде понемножку и постараться
сыграть так, чтобы моя команда выиграла. В Милуоки же так сложилась
ситуация - слишком много травмированных. И я был обязан сыграть аг-
рессивно. Особенно во второй половине, когда вышел почти при «ми-
нус 20». Да, забил далеко не все, но, думаю, сыграл нормально.

Павел ОСИПОВ

ТЕННИС
Матч первого круга Кубка Дэвиса Румыния - Россия,
запланированный на 6 - 8 марта 2009 года, пройдет 
в Брашове, а не в Сибиу, как предполагалось раньше

С РУМЫНАМИ БУДЕМ
ИГРАТЬ НЕ В СИБИУ, 

А В БРАШОВЕ
Румынская федерация тенниса объявила, что соответствующее со-

гласие получено от Международной федерации тенниса. Матч состо-
ится во Дворце спорта имени Думитру Попеску Колибаша, вмещаю-
щем около двух тысяч человек, на синтетическом покрытии.

«Учитывая наш большой опыт проведения таких соревнований, нам
снова пошли навстречу, хотя матчи такого уровня не должны прово-
диться на аренах вместимостью менее четырех тысяч человек, - зая-
вил директор управления спорта и молодежи муниципалитета Брашо-
ва Флорин Флоря. - Важное значение имело то, что в 2005 году мы ус-

пешно справились с организацией матча Румыния - Белоруссия. Наде-
юсь, что и на этот раз наш город принесет удачу румынской команде».

Между тем три года назад Дворец спорта в Брашове вызвал нема-
ло нареканий у белорусской стороны (белорусы тогда уступили - 2:3).
В частности, обращалось внимание на низкий потолок и слабое осве-
щение. Однако недавно здесь был сделан ремонт.

Избрание Брашова как места проведения матча с Россией стало не-
ожиданностью. Месяц назад капитан румынcкой сборной Андрей Павел
обратился к исполняющему обязанности президента национальной фе-
дерации тенниса Думитру Хэрэдэу с предложением провести матч
именно в Сибиу - таково было желание теннисистов. (Владимир ПАНУШ)

ВОЛЕЙБОЛ
Напоминаем, что на сайте «СЭ» продолжается
голосование болельщиков, которые определяют
стартовые составы Матча звезд мужской 
суперлиги-2009

БОЛЬШЕ ВСЕГО ГОЛОСОВ
ПОКА СОБРАЛ ЖИБА

По состоянию на 12.00 вчерашнего дня лидером болельщицких сим-
патий оставался бразильский доигровщик «Искры» Жиба, за которого
проголосовало 2373 человека. Если бы опрос завершился в полдень сре-
ды, то компанию знаменитому бразильцу в семерке лучших легионеров
российского чемпионата составили второй доигровщик Данте («Динамо»
М, 1439 голоса), блокирующие Христо Цветанов («Локомотив-Изумруд»,
2363), Владимир Титоренко («Динамо» М, 2067), диагональный Клэйтон
Стэнли («Зенит», 1504), связующий Ллой Болл («Зенит», 2188) и либеро
Алекс Гонсалес («Динамо» М, 1278). Стартовый состав лучших россиян, в
свою очередь, выглядел бы следующим образом: доигровщики Сергей
Тетюхин («Локомотив-Белогорье», 2166), Александр Косарев («Локомо-
тив-Белогорье», 1146), блокирующие Александр Волков («Динамо» М,
1594), Алексей Кулешов («Искра», 1499), диагональный Семен Полтав-
ский («Динамо» М, 1251), связующий Вадим Хамутцких («Локомотив-Бе-
логорье», 1791) и либеро Алексей Вербов («Искра», 2363).

Напомним, что голосование на сайте www.sport-express.ru продлится
до 15 января, а сам Матч звезд состоится 31 января в Сургуте. Руково-
дить сборными легионеров и россиян будет доверено Даниэле Баньоли
и Борису Колчинсу - соответственно главным тренерам столичного «Ди-
намо» и новоуренгойского «Факела». Они определят запасных игроков,
которые начнут звездный поединок на скамейке запасных своих команд.
В их число уже точно не попадут итальянец Кристиан Казоли, немец Кри-
стиан Пампель и канадец Даллас Суниас, расторгнувшие контракты с
НОВой, «Газпромом-Югрой» и «Ярославичем» и вычеркнутые из списка
претендентов на участие в Матче звезд-2009. (Алексей БЕЗЪЯЗЫЧНЫЙ)

БАСКЕТБОЛ
3 января женская сборная России начнет 
свой первый сбор

ТИХОНЕНКО ВЫЗВАЛ 
НА ПЕРВЫЙ СБОР 

36 БАСКЕТБОЛИСТОК
Главный тренер женской сборной России Валерий Тихоненко

вызвал на первый сбор национальной команды 36 игроков. В спи-
сок вошли Татьяна Щеголева, Марина Карпунина, Ирина Осипова,
Келли Миллер, Наталья Виеру, Елена Павлова, Ирина Горшкова,
Анастасия Андерсон (все - «Спартак» МО Видное), Наталья Водопь-
янова, Светлана Абросимова, Мария Степанова, Деанна Нолан (все
- УГМК Екатеринбург), Илона Корстин, Екатерина Лисина, Ребекка
Хэммон (все - ЦСКА Москва), Ольга Жужгова, Александра Тарасова
(обе - ВБМ-СГАУ Самара), Марина Кузина, Ольга Петрова, Екатери-
на Кейру, Анастасия Логунова, Надежда Гришаева (все - «Динамо»
Москва), Ирина Соколовская, Татьяна Бокарева, Елена Волкова,
Анастасия Пименова (все - «Вологда-Чеваката»), Анастасия Лоба-
нова, Ольга Грицаева, Ольга Яковлева (все - «Спартак» Санкт-Пе-
тербург), Наталья Мясоедова, Кристина Аликина (обе - «Динамо-
ГУВД» Новосибирск), Ксения Лаптева, Анастасия Фомина (обе -
«Динамо» Курск), Ирина Романова («Славянка» Челябинск), Анаста-
сия Логинова («Глория» Москва).

Первый сбор национальной команды состоится с 3 по 8 января в
подмосковном Видном. А с 9 по 11 января там же пройдет крупный тур-
нир с участием певрой и второй сборных России, составленных из этих
36 баскетболисток, а также двух суперклубов - УГМК и ЦСКА. (Влади-
мир МОЖАЙЦЕВ)

БОКС
Команда россиянина Николая Валуева протестует против
февральского поединка узбекистанца Руслана Чагаева 
с костариканцем Дэвисом Драммондом

ВАЛУЕВ 
ХОЧЕТ ДРАТЬСЯ 

С ЧАГАЕВЫМ УЖЕ 
В СЛЕДУЮЩЕМ БОЮ

Глава немецкой промоутерской фирмы Sauerland Event Вильф-
рид Зауэрланд, ведущий дела чемпиона мира в тяжелом весе по
версии WBA Валуева, направил протест против проведения «чем-
пионом в отпуске» по версии этой же организации Чагаевым добро-
вольной защиты своего титула с костариканцем Дэвисом Драммон-
дом. Эта встреча намечена на 7 февраля в городе Ростоке, Герма-
ния. Клаус Петер Коль, глава фирмы Universum и промоутер Чагае-
ва, настаивает на том, что Чагаев имеет право на добровольную за-
щиту титула, как и Валуев, который только что провел бой с Эванде-
ром Холифилдом. (ИТАР-ТАСС)

Александр БЕЛЕНЬКИЙ
Классический конфликт интересов. Вкратце напомню историю во-

проса. Николай Валуев, тогда еще официальный претендент на титул
WBA, в уходящем году должен был провести бой с Русланом Чагаевым,
являвшимся полноправным чемпионом по версии WBA. Однако бой
дважды откладывался, сначала из-за болезни Чагаева, а потом из-за
его тяжелой травмы, которая как минимум на полгода лишала его воз-
можности выйти на ринг. В этих обстоятельствах WBA приняла беспре-
цедентное решение: она объявила Чагаева «чемпионом в отпуске»
(champion in recess), а свой титул - вакантным, в бою за который Нико-
лай Валуев победил американца Джона Руиса. Валуев должен был
провести бой с Чагаевым сразу же после его выздоровления.

В сложившихся обстоятельствах у каждого своя правда, причем не-
оспоримая. Валуев и Зауэрланд достаточно ждали Чагаева и имеют
право требовать поединка с ним в кратчайшие сроки. С другой сторо-
ны, можно понять и Чагаева с Колем: Руслан долго был в простое, и ему
неплохо бы провести разминочный поединок перед боем с Валуевым.
Утверждение Коля, что Чагаев имеет право на добровольную защиту,
не имеет под собой веских оснований: когда WBA «отправляла его в от-
пуск», ни о чем подобном и речи не было. Чагаев должен был провести
бой с Валуевым сразу же после своего выздоровления.

Позиция Валуева и Sauerland Event объективно является более
сильной, но все решит то, кто из промоутеров, Зауэрланд или Коль,
имеет в данный момент более сильные позиции в WBA.

Многократный чемпион мира в тяжелом весе
американец Эвандер Холифилд решил оспорить исход
поединка против россиянина Николая Валуева

ХОЛИФИЛД 
ПОДАЛ ПРОТЕСТ

Холифилд направил протест в адрес Всемирной боксерской ассо-
циации (WBA), в котором он оспаривает решение судей в его матче с
чемпионом по версии этой организации Валуевым. Напомним, что их
бой состоялся в прошлую субботу в швейцарском Цюрихе. Двое судей
тогда отдали победу Валуеву, а третий поставил ничейные очки. Кроме
того, Томми Брукс, тренер Холифилда, обвинил фирму Sauerland Event
в подкупе судей. (fightnews.com)

Александр БЕЛЕНЬКИЙ
Этот шаг Холифилда было легко спрогнозировать: и он, и Брукс

много говорили после боя о том, что их засудили. В принципе шансы
Холифилда добиться матча-реванша были бы очень хорошими, так как
это действительно был очень близкий бой, но, скажем дипломатично,
неумное заявление Брукса их прилично ослабляет. На этот счет уже
очень жестко высказался Вильфрид Зауэрланд. Промоутер заявил, что
его фирма сама предлагала Холифилду провести матч-реванш, но те-
перь пересмотрит свою позицию. Оскорбиться на слова Брукса может
и руководство WBA, и тогда никакого матча-реванша точно не будет. В
целом шансы на то, что бой Валуев - Холифилд II состоится, я бы оце-
нил 50 на 50.

С тех пор как Кириленко восста-
новился после своей последней
травмы (в начале декабря), «Юта»
провела 10 матчей. В которых 5 раз
выиграла и проиграла. Удивитель-
но, но в этих поединках результа-
тивность Андрея полностью зави-
сит от игры команды. Причем он на-
бирает много очков исключительно
в проигранных матчах. То есть тог-
да, когда не идет игра у команды. В
них средняя результативность Ки-
риленко составляла 15,8 очка. В по-
бедных же поединках он старается
подыгрывать партнерам, выходя из
тени разве что в защите. В этих
встречах Кириленко лишь однажды
набрал более 10 очков (12 в Дет-
ройте), да и то лишь из-за того, что
было сыграно два овертайма. А его

средний показатель гораздо ниже -
8,8 очка за игру.

Регулярный чемпионат

МИЛУОКИ - ЮТА - 94:86 
(26:18, 24:20, 19:26, 25:22)

Р.Джефферсон 10 Си.Джей.Майлз 4
Мба а Муте 10 Миллсэп 11
Богут 9 Фесенко 0
Риднур 11 Дэр.Уильямс 17
Рэдд 27 Р.Брюэр 4
Виллануэва 10 Кириленко 22
Сэшнс 13 Харпринг 6
Ч.Белл 2 Корвер 7
Гадзурич 2 Куфос 6

Элмонд 5
Р.Прайс 2
Б.Найт 2

Судьи: Ричардсон, Маккатчен, Палмер.
23 декабря. Милуоки. Bradley Center.

14 888 зрителей.



МАЛКИН БЛИЗОК 
К СУПЕРОТРЫВАМ 
ГРЕТЦКИ И ЛЕМЬЕ?
Форвард «Питтсбурга» Евгений

Малкин на данный момент опережа-
ет ближайшего преследователя в
гонке бомбардиров (партнера по
клубу Сидни Кросби) на 11 очков.
Любопытно, что если россиянин вы-
держит этот темп, то по итогам чем-
пионата наберет 140 (36+104) ре-
зультативных баллов, а канадец -
лишь 114 (34+80). Если это про-
изойдет, то, во-первых, Малкин ста-
нет первым с сезона-1995/96 игро-
ком, набравшим 140 очков. А во-
вторых, его преимущество от второ-
го бомбардира окажется третьим за
последние 20 лет - «+26»! Более
уверенно в эти годы побеждали
только Уэйн Гретцки (32 очка) и Ма-
рио Лемье (31). Абсолютный же ре-
корд НХЛ был установлен в регуляр-
ном первенстве-1983/84, когда
партнеров по «Эдмонтону» Гретцки
и Пола Коффи разделили 79 очков
(205 против 126). (Антон СЫЧЕВ).

Сергей БУТОВ из Москвы

А ГДЕ ПРЕМЬЕР-МИНИСТР?
Официальная часть церемонии началась

вовремя, что по нынешним временам - боль-
шая редкость. Сначала гонщики, прибывшие
в Москву вопреки заверениям боссов команды
не в полном составе, устроили мини-фотосес-
сию на ступеньках главного входа в высотку
компании «Итера». После чего стремительно
прошли в зал, где были посажены до поры до
времени «в засаду» за кулисами.

Ведущий вечера Андрей Кондрашов даже
слегка запыхался, перечисляя список почет-
ных гостей, в котором, в частности, оказался
директор итальянской многодневки «Джиро
д’Италия» Анджело Дзомениан, но не оказа-
лось премьер-министра Бельгии Ива Летерма.
Накануне церемонии Летерм написал проше-
ние об отставке, которая была принята коро-
лем Бельгии. Так что экс-главе бельгийского
правительства сейчас, прямо скажем, не до ве-
лоспорта.

Вечер открыл президент «Катюши» Андрей
Чмиль, в недавнем прошлом известный гон-
щик и министр спорта Молдавии.

- Создание «Катюши» - решение многолет-
ней проблемы российского велоспорта, - не
стал ходить вокруг да около Чмиль. -  Наличие
лицензии «Про-тура» поможет команде проде-
монстрировать российский дух, ворваться в
элиту мирового велоспорта.

Под аплодисменты зала заветную «про-ту-
ровскую» лицензию, действительную до кон-
ца 2011 года, Чмилю вручил член руководя-
щего комитета Международного союза вело-
сипедистов (UCI) Александр Гусятников. Пока
не стихли овации, на сцену одного за другим
стали приглашать гонщиков. Облаченные в

одинаковые костюмы, парни отличались друг
от друга только узлами галстуков. Большин-
ство лидеров команды в Москву все-таки при-
летели - Владимир Карпец, Михаил Игнатьев,
Сергей Иванов, итальянец Филиппо Поццато
и бельгиец Герт Стегманс. Однако обладателя,
пожалуй, самого громкого имени в «Катюше» -
австралийца Робби Макьюэна гости вечера
так и не увидели. Выяснилось, что знамени-
того спринтера решили не отвлекать от под-
готовки к дебютной многодневке российской
команды в Австралии - Tour Down Under. Там
же, между прочим, вернется в спорт леген-
дарный Лэнс Армстронг. Представлено было
и руководство «Катюши», включая спортив-
ных директоров Сержа Парсани и Дмитрия
Конышева.

Пока гонщики медленно потели под софи-
тами, слово взяло руководство попечитель-
ского совета Федерации велосипедного спор-
та России. Его глава Сергей Чемезов поздра-
вил всех со 125-летним юбилеем велосипед-
ного спорта в России и созданием «Катюши».
После чего сообщил, что на заседании сове-
та, буквально за час до церемонии, было
принято решение финансировать и поддер-
живать команду. Кроме того, Чемезов выра-
зил надежду, что государство также не оста-
вит ее в непростое для всех время. Пока гла-

ве совета дарили именную майку «Катюши»,
слово взял глава многолетнего спонсора оте-
чественной велофедерации компании «Ите-
ра» Игорь Макаров, которому, в свою оче-
редь, достался фирменный велосипед «Катю-
ши».

- Недавно я давал интервью иностранному
журналу, и у меня поинтересовались происхо-
ждением названия команды, - рассказал Ма-
каров. - Названа ли она в честь оружия, кото-
рое наводило шороху во время войны? Я отве-
тил, что у каждого россиянина это название
ассоциируется с разным. Для нас, например,
это в первую очередь красивое русское имя.

Очень вовремя пришелся выход на сцену
Льва Лещенко. Гонщиков, постепенно засы-
павших на ходу, взбодрили песней, которую, по
всей видимости, можно смело считать гимном
команды. «Выходила на берег Катюша», - затя-
нул Лещенко, а Игнатьев с Конышевым под-
хватили. Остальные пританцовывали. Стег-
манс с испанцем Хоаном Оррахом честно от-
крывали рот.

СОЛО БОЧАРОВА НА ТРУБЕ
Собственно, на этом торжественную

часть можно было считать оконченной, и
мне удалось просочиться за кулисы сцены.

Там Карпец, сбривший ради церемонии свою
бороду (хотя, казалось, что Владимир в ней
родился) с видом знатока смаковал остатки
шампанского, розданного гонщикам. Наше-
му разговору изо всех сил старался поме-
шать Александр Бочаров, который отобрал у
кого-то трубу и теперь активно исполнял на
ней соло прямо мне в ухо. За преступлением
быстро последовало наказание: объявив-
шийся владелец трубы пообещал забрать у
Александра его велосипед (хотя его, кажется,
уже подарили Макарову). Еще более прият-
ным делом был занят Сергей Иванов - его ак-
тивно фотографировали на iphone длинно-
ногие девушки в майках «Катюши».

Из разговора с Карпецом выяснилось, что
сомнения по поводу перехода в «Катюшу» у не-
го были, но это вполне естественно, так как
структура команды долго выстраивалась. Тем
не менее Владимиру очень приятно принять
участие в столь амбициозном проекте. Карпе-
цу - возможно, самому сильному многоднев-
щику в «Катюше» - в этом сезоне предстоят «Тур
де Франс» и «Вуэльта». Очень скоро к нашей бе-
седе присоединился олимпийский чемпион
Афин Игнатьев.

- Это еще хорошо, что не всех ребят привез-
ли, - начал Михаил. - Иначе на сцене была бы
такая давка! Мы прилетели сегодня в два часа

ночи на чартере из Пизы. Нам организовали
экскурсию по Красной площади. Мне так по-
нравилось!

- Да ладно вам! Расскажите лучше, понрави-
лась ли Москва иностранцам?

- Мне кажется, да. Нас отвели обедать в
красивый ресторан рядом с Кремлевской
стеной. Россия встретила «Катюшу» мороза-
ми, но даже они не помешали обзорной про-
гулке по городу. Из центра же сразу поехали
сюда. Еще повезло, что в пробках почти не
стояли - проскочили! Ночью улетаем обратно
в Пизу, чтобы оказаться там к двум часам.
Мне-то хорошо - прыгнул в машину, и до до-
ма рукой подать (Игнатьев постоянно живет
в городке Марина-ди-Масса. - Прим. С.Б.). А
вот есть ребята, которым уже в 6 утра надо
будет вылетать во Францию. Стегмансу, на-
пример. Вон он, кстати, стоит. Здоровый та-
кой.

Я обернулся в сторону бельгийца, который с
такими габаритами (190 см, 85 кг) мог играть в
НБА и, забравшись на велосипед, легко ста-
вить «горшок» Яо Мину.

- Почему, Герт, не обеспечили присутствие
премьер-министра? Не стыдно вообще?

- А что я могу поделать?! - развел руки Стег-
манс, полностью перегородив проход на сцену.
- В стране финансовый, а теперь и политиче-
ский кризис. Но вообще мы ждали, что он при-
едет на презентацию «Катюши». Знаете, в
Бельгии премьер-министр - доступный для
простых людей человек. Я вот, к примеру, с ним
неплохо знаком.

- Вы впервые в Москве?
- О да! Мне очень понравилось. Красивый

город! Да и команда хорошая - я уже со всеми
познакомился, пока мы сидели две недели на
сборе в Италии. По нынешним временам
российский велопроект, пожалуй, наиболее
амбициозный во всем мировом пелотоне. Хо-
рошо, что в команде много российской моло-
дежи, - будем передавать ей опыт.

Представитель этой самой молодежи - Де-
нис Галимзянов - с грустными глазами стоял
неподалеку. Самому перспективному рос-
сийскому спринтеру предстояло остаться в
Москве, дожидаясь визы, и провожать глаза-
ми товарищей по команде, которые спешно
откланивались перед гостями и собирались
в дорогу.

В добрый путь, «Катюша»!
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Вторник. Москва. Александр ГУСЯТНИКОВ (справа) вручает 
лицензию «Про-тура» президенту «Катюши» Андрею ЧМИЛЮ.

Вторник. Москва. Олимпийский чемпион 
Афин-2004 Михаил ИГНАТЬЕВ.

«КАТЮША» В СЕЗОНЕ-2009
Гонщик /Страна Возраст
Ласло БОДРОГИ 32
Венгрия
Александр БОЧАРОВ 33
Россия
Павел БРУТТ 26
Россия
Стийн ВАНДЕНБЕРГ 24
Бельгия
Максим ВАНТОММ 22
Бельгия
Денис ГАЛИМЗЯНОВ 21
Россия
Кенни ДЕ ХЭС 24
Бельгия
Никита ЕСЬКОВ 25
Россия
Сергей ИВАНОВ 33
Россия
Михаил ИГНАТЬЕВ 23
Россия
Владимир КАРПЕЦ 28
Россия
Сергей КЛИМОВ 28
Россия
Антонио КОЛОМ 30
Испания
Робби МАКЬЮЭН 36
Австралия
Алексей МАРКОВ 29
Россия
Лука МАЦЦАНТИ 34
Италия
Геннадий МИХАЙЛОВ 34
Россия
Данило НАПОЛИТАНО 27
Италия
Хоан ОРРАХ 34
Испания
Евгений ПЕТРОВ 30
Россия
Филиппо ПОЦЦАТО 27
Италия
Кристиан ПФАННБЕРГЕР 29
Австрия
Иван РОВНЫЙ 21
Россия
Александр СЕРОВ 26
Россия
Герт СТЕГМАНС 28
Бельгия
Бенджамин СВИФТ 21
Великобритания
Николай ТРУСОВ 23
Россия

Наконец-то свершилось!
Отечественный велоспорт 

получил команду, которая будет
участвовать во всех престижных

гонках, включая знаменитую
многодневку «Тур де Франс». 
На официальной презентации

«Катюши» побывал специальный
корреспондент «СЭ».

НХЛ. Регулярный чемпионат

Слава МАЛАМУД

И взмахнул Мальчиш-Кибальчиш своей сабелькой, и сбил ею на ле-
ту шайбу сизокрылую, и рассеялись тучи, и было всем счастье, и
даже суровый арбитр капнул полосатую свою слезу, и не подня-

лась рука его бескомпромиссная гол этот нечестный не засчитать, и ви-
деосудьи НХЛ в Торонто рыдали с ним в унисон. 

Вот видите, какая она - магия Сидни Кросби?! Даже человеческой
прозой не запишешь, русский язык сразу в соцреалистичный ямб спол-
зает. Думается, что и у НХЛ при виде талантливого молодого человека
случается примерно такая же метаморфоза, потому что ваш корреспон-
дент в мире пиара и политтехнологий абсолютно уверен: никому друго-
му этот гол не засчитали бы. Случилось это, кстати, в недавнем матче в
Баффало, в овертайме, то есть судьи, получается, определили исход иг-
ры, отдав победу «Питтсбургу». А как было не отдать? Во-первых, это
«Питтсбург», дела у которого в декабре идут незапланированно плохо.
Во-вторых, у Кросби безголевая серия достигла девяти игр и находилась
буквально в шаге от двузначных цифр, чего с Малышом Сидом поди не
случалось со времен... хм. Ваш корреспондент хотел написать «игры в
детской команде», но глянул на статистику Совсем Еще Малыша Сида в
клубе «Коул-Харбор Ред Уингз» (в лиге для 12-летних), тихо ужаснулся и
пошел писать дальше.

В общем, не стоит удивляться тому, что Кросби засчитывают голы, за-
битые высоко поднятой клюшкой. И речь тут даже не о предвзятости или
чем-то нечистоплотном, а именно о магии. Вот есть у сидни-кросби ми-
ра сего такая магия, которой нет у мира сего томасов-ванеков, и удив-
ляться тут нечему. Давайте лучше поудивляемся тому, что делает игрок,
после броска которого шайба так удачно срезалась с крюка и полетела
по высокой дуге навстречу гениальной клюшке Сида. Речь, естественно,
о Евгении Малкине. Для него это, между прочим, был третий голевой пас
в матче, и североамериканская телеаудитория имела возможность уви-
деть, что российский форвард может отдавать голевые пасы даже тогда,
когда делать этого не собирается.

А теперь - немного цифр. До вчерашней кошмарной возни с «Тампой»
(рождественские каникулы для «Пингвинов» явно наступили рановато)

последний раз Малкин уходил со льда без единого очка 3 декабря, после
выездного матча с «Рейнджерс». С тех пор лишь в двух встречах Малкин
набрал только по одному очку (оба - поражения) и дважды отыграл почти
по 26 минут (без овертайма), что является ударной нормой даже для за-
щитника. На сегодняшний день Малкин лидирует в клубе по всем трем
показателям результативности - 15 голов, 43 передачи, 58 очков и в лиге
- по последним двум. Во всех случаях ближайшим его конкурентом явля-
ется Кросби (14, 33, 47). Если Малкин продолжит в том же темпе, то за-
работает более 140 очков в сезоне - лучшее достижение со времен Ма-
рио Лемье (1995/96), а также более ста голевых передач, что во всей ис-
тории лиги удавалось только трем игрокам. Их имена - Лемье (который
это сделал лишь однажды), Бобби Орр (тоже однажды) и Уэйн Гретцки
(уэйнгретцкое количество раз, на то он и Великий). Приличная компания
для скромного магнитогорского юноши по прозвищу Малыч, правда?

Малкинское безумие в первой половине сезона вкупе с некоторыми
проблемами его более раскрученного партнера по команде наводят на
некоторые вопросы и некоторые выводы. Один вопрос, например, за-
ключается в том, становится ли Евгений настоящим лидером «Питтсбур-
га», оставляя Сидни только статус маркетинговой машины, она же так на-
зываемое «лицо лиги». Ведь, наверное, самая главная цифра во всех этих
выкладках - это те самые 11 очков, которые отделяют сейчас Малкина от
Кросби.

Думается мне, что на сегодняшний день Малкин действительно луч-
ший хоккеист, чем канадский вундеркинд. Подчеркиваю - на сегодняш-
ний. Он, сегодняшний день, текуч и подвержен изменениям. На вчераш-
ний день лучшим игроком лиги был Овечкин, на позавчерашний - Крос-
би, еще не так давно последним писком моды был Торнтон. Но именно
сейчас Малкин более стабилен, более изобретателен, более опасен у чу-
жих ворот и надежен у своих. Более того, Малкин одинаково хорошо иг-
рает с любым партнером. Можно даже сказать, что любые партнеры иг-
рают одинаково хорошо с Малкиным (это будет комплимент куда покру-
че). А для Кросби тренеры все время подыскивают правильное звено. 

Кроме всего прочего, Малкин еще и является лидером «Питтсбурга»
по коэффициенту полезности (в два раза лучше, чем у Кросби), и если вы
думаете, что это участь всех великих бомбардиров, то советую обратить

внимание на статистику Ильи Ковальчука. К тому же сравнения Малкина
с Кросби, в отличие от сравнений Овечкина с Кросби, вполне оправданы,
так как оба «пингвина» - игроки примерно одного плана: диспетчеры,
плеймейкеры, парни с нестандартным мышлением, нюхом на шайбу,
умением авторитетно ее держать и грамотно отдавать партнерам. Мал-
кин все это сейчас делает лучше. И не только лучше, чем Кросби, но и чем
Торнтон, Лекавалье, Игинла - весь хоккейный мир. 

Однако насчет настоящего лидера я бы, пожалуй, не торопился. Во-
первых, значение Кросби для «Пингвинов» по-прежнему трудно пере-
оценить. Во-вторых, любой североамериканец, услышав то, как мы тут
«опускаем» Кросби, всплеснет руками: «И это - о втором бомбардире ли-
ги?!» - и будет совершенно прав. В-третьих же, ни «Питтсбург», ни НХЛ
никогда не будут делать ставку на звездность Малкина в ущерб звездно-
сти Кросби. Даже если Евгений действительно встанет в один ряд с Ор-
ром, Гретцки и Лемье. У последнего, кстати, в молодости были схожие
проблемы - плохое владение английским, нелюбовь к американской
прессе, тень более яркой и более маркетинговой звезды. Лемье в итоге
их преодолел, но Малкину это вряд ли по силам. Великим хоккеистом он
станет, а вот магия...

Вон, недавно в матче с «Атлантой» Кросби и Летанг принялись вдво-
ем обхаживать «пересмешника» Бориса Валабика. Летанг-то хоть по-му-
жицки дрался - хватал за грудки, дубасил в ухо. А Кросби подскочил сза-
ди и давай кулачком метелить нагнувшегося Валабика в потайные места.
Раз по «ракушке», хрясь туда же... Я вам сейчас назову пару сотен игро-
ков НХЛ, которым за этакое распускание рук к чужому добру впаяли бы
как минимум матч дисквалификации. Малкин войдет в их число. Кросби
получил две минуты за грубость.

Магия, говорю я вам, магия!

ПИТТСБУРГ - ТАМПА-БЭЙ - 0:2

Петтинджер - 2, 25:15 (0:1). Щечура - 2, 51:14 (0:2 - бол.). Броски: 15 -
29. Вратари: Флери - Смит. Наши: Федотенко (1/-1), Малкин (5/0) - Ар-
тюхин (1/+1). 

Вашингтон

Вчера. Нью-Йорк. «Рейнджерс» -
«Вашингтон» - 4:5 ОТ. Только что
нападающий «Кэпиталз» Александр
ОВЕЧКИН отправил четвертую шайбу 
в ворота Хенрика ЛУНДКВИСТА.

РЕЙНДЖЕРС - ВАШИНГТОН -
4:5 ОТ 

Нэслунд - 13 (ЖЕРДЕВ), 3:38
(1:0). Розсивал - 5, 11:04 (2:0).
Каллахэн - 10, 11:15 (3:0). Калла-
хэн - 11, 24:48 (4:0). ОВЕЧКИН -
21, 32:35 (4:1). Фляйшманн - 12,
41:41 (4:2). КОЗЛОВ - 8 (ОВЕЧ-
КИН), 47:04 (4:3 - бол.). ОВЕЧКИН -
22, 52:38 (4:4). Моррисон - 1,
60:59 (4:5). Броски: 28 - 36. Врата-
ри: Лундквист - Джонсон, Теодор.
Наши: Жердев (4/0), Калинин (0/+2)
- Овечкин (13/-1), Козлов (1/-2). 

«Рейнджеры» прекрасно
провели первую половину мат-
ча, заставив соперника пани-
ковать и заменить голкипера
Джонсона на Теодора. «Ва-
шингтон» же, уступая в четыре
шайбы, смог сравнять счет и
вырвать победу благодаря дуб-
лю Овечкина, который никогда
не блистал в «Мэдисон-сквер-
гарден» (всего два очка в шести
матчах за карьеру). Примеча-
тельно, что «Столичные» выиг-
рали здесь впервые за почти
пять лет. «Они остановились,
бросили играть. Поверили, что
4:0 - это уже победа. Соперник
пытался удержать счет, играть
от обороны, а мы, наоборот,
сыграли жестко и наносили
много бросков. Результат вы
видите», - заявил Овечкин, от-
праздновавший свой второй
гол радостным прыжком на за-
градительное стекло.

Джонсон отправился на
скамейку после того, как про-
пустил три гола после трех
бросков в середине первого пе-
риода: после игры выясни-
лось, что он начал матч с трав-
мой бедра, к которому был вы-
нужден прикладывать лед. 

«Мы уже с нетерпением
ждали того момента, когда
сможем уйти на рождествен-
ский перерыв, имея в активе
два очка, но все вышло так,
как вышло. Я должен поскорей
об этом забыть», - заявил гол-
кипер хозяев Хенрик Лундк-
вист. «В наши ворота залетело
две шайбы после рикошетов.
Лундквист играл хорошо, я за
него вообще не беспокоился», -
оценил игру своего вратаря
наставник «Рейнджерс» Том
Ренни. «Хорошие вещи все-та-
ки происходят. Мы забили пер-
вый гол и начали верить в чу-
до, которое и произошло», -
сказал главный тренер «Ва-
шингтона» Брюс Будро.

«Главное, что одно очко мы
заработали, и именно оно мо-
жет оказаться решающим в
распределении мест и дать
нам преимущество своего льда
в плей-офф. 23 или 24 коман-
ды умерли бы, но не набрали
такого количества очков в
этом сезоне, сколько мы», - за-
явил нападающий «Рейнд-
жерс» Крис Друри.

Лучшие наши легионеры НХЛ - Евгений Малкин и Александр Овечкин вчера ушли на рождественский перерыв с «чудесными» показателями: лидер
«Питтсбурга» - с рекордным для россиян отрывом в списке бомбардиров от ближайшего преследователя - Сидни Кросби - «+11», а главная звезда

«Вашингтона» - имея в активе голевой дубль, благодаря которому «Кэпиталз», уступая 0:4 «Рейнджерам», победили в овертайме - 5:4

Два лучших бомбардира лиги - Сидни КРОСБИ 
и Евгений МАЛКИН (справа).

РОЖДЕСТВЕНСКИЕ ЧУДЕСА
ОВЕЧКИНА И МАЛКИНА

Отрывы лучших бомбардиров НХЛ от ближайших преследователей за последние 20 лет
Сезон Лучший бомбардир Клуб И Очки Преследователь Клуб И Очки Отр.

1990/91 Уэйн ГРЕТЦКИ Лос-Анджелес 78 163 (41+122) Бретт ХАЛЛ Сент-Луис 78 131 (86+45) +32
1988/89 Марио ЛЕМЬЕ Питтсбург 76 199 (85+114) Уэйн ГРЕТЦКИ Лос-Анджелес 78 168 (54+114) +31
1998/99 Яромир ЯГР Питтсбург 81 127 (44+83) Теему СЕЛЯННЕ Анахайм 75 107 (47+60) +20
1989/90 Уэйн ГРЕТЦКИ Лос-Анджелес 73 142 (40+102) Марк МЕССЬЕ Эдмонтон 79 129 (45+84) +13
1996/97 Марио ЛЕМЬЕ Питтсбург 76 122 (50+72) Теему СЕЛЯННЕ Анахайм 78 109 (51+58) +13
1995/96 Марио ЛЕМЬЕ Питтсбург 70 161 (69+92) Яромир ЯГР Питтсбург 82 149 (62+87) +12
1992/93 Марио ЛЕМЬЕ Питтсбург 60 160 (69+91) Пэт ЛАФОНТЭН Баффало 84 148 (53+95) +12
1997/98 Яромир ЯГР Питтсбург 77 102 (35+67) Петер ФОРСБЕРГ Колорадо 72 91 (25+66) +11
1993/94 Уэйн ГРЕТЦКИ Лос-Анджелес 81 130 (38+92) Сергей ФЕДОРОВ Детройт 82 120 (56+64) +10
1991/92 Марио ЛЕМЬЕ Питтсбург 64 131 (44+87) Кевин СТИВЕНС Питтсбург 80 123 (54+69) +8
2003/04 Мартен САН-ЛУИ Тампа-Бэй 82 94 (38+56) Илья КОВАЛЬЧУК Атланта 81 87 (41+46) +7
2006/07 Сидни КРОСБИ Питтсбург 79 120 (36+84) Джо ТОРНТОН Сан-Хосе 82 114 (22+92) +6
2007/08 Александр ОВЕЧКИН Вашингтон 82 112 (65+47) Евгений МАЛКИН Питтсбург 82 106 (47+59) +6
2001/02 Джером ИГИНЛА Калгари 82 96 (52+44) Маркус НЭСЛУНД Ванкувер 81 90 (40+50) +6
2000/01 Яромир ЯГР Питтсбург 81 121 (52+69) Джо САКИК Колорадо 82 118 (54+64) +3
2005/06 Джо ТОРНТОН Бостон/Сан-Хосе 81 125 (29+96) Яромир ЯГР Рейнджерс 82 123 (54+69) +2
2002/03 Петер ФОРСБЕРГ Колорадо 75 106 (29+77) Маркус НЭСЛУНД Ванкувер 82 104 (48+56) +2
1999/00 Яромир ЯГР Питтсбург 63 96 (42+54) Павел БУРЕ Флорида 74 94 (58+36) +2

В сезоне-1994/95 с 70 очками первое место поделили Яромир Ягр («Питтсбург») 
и Эрик Линдрос («Филадельфия»).

Бомбардиры: МАЛКИН - 58 (15+43) очков, Кросби (оба -Питтсбург) -
47 (14+33), ОВЕЧКИН (Вашингтон) - 46 (22+24), Картер (Филадельфия) - 40
(26+14), Марло (Сан-Хосе) - 40 (18+22).

Снайперы: Картер - 26 голов, Ванек (Баффало) - 24, ОВЕЧКИН - 22,
Кессел (Бостон) - 21.

Плюс-минус: МАЛКИН - «+22», Савар (Бостон) - «+21», СЕМИН (Вашинг-
тон) - «+20», Крейчи, Уилер (оба - Бостон), Ганье (Филадельфия) - «+19».

Защитники: Бойл (Сан-Хосе) - 29 (11+18) очков, Уэбер (Нэшвилл) - 26
(11+15), Штрайт (Айлендерс) - 26 (7+19), МАРКОВ (Монреаль) - 26 (5+21).

Вратари: НАБОКОВ (Сан-Хосе), Кипрусофф (Калгари) - 19 побед, Лун-
дквист (Рейнджерс) - 18, Бэкстрем (Миннесота) - 16.
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